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1. ИСЦЕЛЕНИЕ ЧЕРЕЗ ХВАЛУ 
 

 

 

 

Предпосылка этой книги весьма проста: Хвала и поклонение несут нам исцеление и ос-
вобождение. Однако какой бы простой ни была эта идея, большинство верующих никогда 
не испытывало глубинного воздействия реальности этой истины на себе. Интуитивно, ра-
зумом своим люди понимают, что это истина, но в жизни своей они никогда ее не приме-
няют. И все потому, что в сердце своем они не до конца верят в это. 

Всего несколько лет назад я и сам еще не понимал в полной мере это простое утвержде-
ние. Но после многих лет служения по всему миру я приобрел немалый опыт, кульминаци-
ей которого была ошеломляющая личная трагедия. Именно тогда Бог открыл мне силу этой 
простой истины. Хвала и поклонение несут нам исцеление и освобождение. 

Вам не нужно ждать годы, как это случилось со мной, чтобы начать понимать и испы-
тывать на себе силу этого утверждения. Сила хвалы и поклонения доступна тебе и всем 
верующим прямо сейчас! Вы можете получить исцеление и освобождение во всех областях 
вашей жизни прямо сегодня, если будете следовать принципам, которыми я хочу поделить-
ся с вами, и применять их на практике. 

Эта книга является результатом двухлетнего всестороннего исследования Слова Божье-
го. И каждый принцип был опробован и проверен на личном опыте. Тысячи людей по все-
му миру могут засвидетельствовать, что хвала и поклонение несут нам исцеление и осво-
бождение. Тысячи людей являются живыми примерами проявления чудодейственной силы 
Божьей, которая действует через хвалу и поклонение. 

Но, к сожалению, во много раз больше тех людей, которые не до конца осознают Божью 
силу и то, как получить Его исцеление и освобождение в своей жизни. Даже те, кто был 
рожден и воспитывался в церквах полного Евангелия, проходят мимо силы Божьей. Я 
знаю, что это правда, так как сам был сыном проповедника! Позвольте мне поделиться с 
вами историей из своей жизни, чтобы проиллюстрировать, как Бог ввел меня в могущест-
венное откровение этого послания. 

Противостояние Божьему призыву 

Вырос я в Канаде. Мой отец был служителем в Канадской Пятидесятнической Ассамб-
лее (Божьей Ассамблее). Он был пастором-пионером, основывающим новые церкви в 
труднодоступных районах северного Саскачевана (Саскачеван – одна из провинций Кана-
ды. – Прим. Переводчика). Мой отец играл на гитаре, а мать – на аккордеоне, и вместе они 
распространяли Евангелие. 

В возрасте 2,5 лет я уже чувствовал себя независимым. Еще будучи ребенком, я часто 
мечтал о "широком поле деятельности". В 9 лет я подрабатывал на почте, зарабатывая 
деньги для своих нужд, покупая себе одежду и т.д. К 16 годам я стал работать в бакалейном 
магазине и зарабатывал столько же денег, сколько и мой отец, будучи служителем; вскоре 
я смог купить себе личный автомобиль. 

Я был очень независимым и самоуверенным. Мне не хотелось быть обязанным кому-
либо в своей жизни. И видя трудности, которые переносили мои мать и отец, я не хотел 
иметь ничего общего со служением. Я хотел идти своим собственным путем по жизни. Но 
у Бога был другой план. 
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Когда мне было 13 лет, мы поехали на остров Ванкувер для проведения Богослужений. 
Однажды вечером во время служения меня очень взволновала проповедь. Позже, когда все 
разошлись, я сидел один, молясь в темной комнате для собраний. 

Дуайт МакКлолин, проводивший собрание, проснулся в середине ночи, вспомнив, что 
забыл свою Библию на сцене. Он встал, чтобы вернуться туда за ней. Войдя в комнату, он 
окликнул: "Здесь есть кто-нибудь?" Я ответил просто: "Да". В темноте он подошел ко мне, 
положил свои руки мне на плечи и начал молиться за меня. 

Вскоре, движимый Духом Божьим, он стал пророчествовать. "Молодой человек,- сказал 
он,- я вижу, что ты стоишь перед сотнями тысяч людей и проповедуешь Евангелие по все-
му миру". 

Меня охватила дрожь. Помазание сошло на мою жизнь, хотя я и был слишком молод, 
чтобы полностью осознать это. На следующий вечер МакКлолин вызвал меня вперед и 
объяснил присутствующим, что произошло. С того времени я чувствовал особый знак на 
себе. Я был призван, но не хотел идти. 

По окончании школы я поступил в университет, чтобы изучить право. Я намеревался 
стать адвокатом и заняться политикой. У меня не было ни малейшего желания начать слу-
жение. 

Однажды в воскресный полдень я изрядно выпил со своими друзьями по университету. 
Нам пришло в голову пойти в церковь моего отца, чтобы сорвать служение. В тот день там 
проповедовал приглашенный служитель. Мы устроились на задних сидениях, громко раз-
говаривая и смеясь, всячески нарушая порядок собрания. Но никто не обращал на нас ни-
какого внимания. Ашеры и проповедник полностью игнорировали наше присутствие. 

Где-то в середине служения дух осуждения сошел на меня, так что я сразу же протрез-
вел. Бог сказал в мое сердце: "Твой день настал. Я призываю тебя". Я понял, что означают 
эти слова. И я знал также, что не могу больше противиться Богу. Я вышел вперед и провоз-
гласил Иисуса Господом своей жизни. Это было в 1960 году. Тремя днями позже я ушел из 
университета и поступил в Библейский колледж. 

Учеба в колледже заняла 3 года. Затем я работал в магазине скобяных изделий и отча-
янно искал Божьего направления. Однажды после воскресного служения в церкви я вошел 
в молитвенную комнату и дух ходатайства сошел на меня. Один из пасторов молился со 
мной. Мы пробыли там 4 часа, прежде чем я почувствовал облегчение. 

Я молился на языках, и пастор истолковывал мою молитву. Я молился словами из 
Исайи-6:5: "... Горе мне! погиб я! ибо я человек с нечистыми устами, и живу среди народа 
также с нечистыми устами, - и глаза мои видели Царя, Господа Саваофа". Моя победа и 
облегчение пришли тогда, когда я молился в Духе словами 8 стиха: "...Кого мне послать? и 
кто пойдет для Нас? И я сказал: вот я, пошли меня". Я знал, что я должен идти, но не 
знал, куда. 

Когда я вышел из церкви на улицу в холодный ноябрьский день, Бог сказал в мое серд-
це: "Ты поедешь с Деннисом Бьоргеном". 

Деннис и я вместе росли в городе Принс Альберт провинции Саскачеван. Мы были 
близкими друзьями. Деннис вырос в очень музыкальной семье, и я знал, что он хотел пу-
тешествовать в своем служении. Но я понятия не имел, где он был сейчас. Больше года я не 
имел от него вестей. 

На следующее утро я получил письмо от Денниса, которое шло ко мне больше месяца. 
Он писал, что чувствует волю Божью на то, чтобы мы путешествовали вместе! Это было 
именно то, что нужно. Я купил бас-гитару и усилитель, и Деннис научил меня играть на 
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ней. Мы исколесили всю Канаду и северную часть Соединенных Штатов, с песнями пропо-
ведуя Слово Божье. 

Имея открытое сердце для служения в других странах, в 1965 году мы почувствовали 
побуждение ехать в Африку. Итак, мы собрали необходимые деньги и сели на грузовое 
судно, идущее из Монреаля в Кейптаун. Целых 28 дней мы плыли по океану. Тогда нам 
было по 21 году, и у нас фактически не было денег. Однако мы провели год в Африке и 
видели, как тысячи людей принимают Христа. 

 

Призван учиться 
В следующем, 1966 году, Деннис женился и наше музыкальное служение закончилось. 

Я принял пасторство в маленькой церкви в небольшом канаском городке возле церкви мое-
го отца. У меня было 25 прихожан, и я был с ними на протяжении 2 лет. 

В это время Орал Робертс проводил свои евангелизационные собрания в Эдмонтоне, и я 
поехал туда, чтобы послушать его. Это был сентябрь 1967 года, и брат Робертс очень впе-
чатлил меня. Однажды вечером, придя на служение, я проходил мимо стола, на котором 
была разложена литература. На глаза мне попалась брошюра о новой школе, называемой 
Орал Робертс Университет (ОРУ). Как только я взял ее в руки, то сразу понял, что должен 
туда ехать. 

И снова я начал противиться Господу. Я не хотел опять возвращаться в школу, так как 
чувствовал, что получил достаточно образования и был готов начать свое собственное все-
мирное служение. Я боролся с этим 3 месяца, но в конце концов сдался. 

Однажды я работал со своим другом Эдом Сталем на его ранчо. Мы ставили там новые 
ограждения, и я сказал ему, что решил ехать в ОРУ. Он остановился, выронил столб, кото-
рый держал, и уставился на меня. Затем он усадил меня в свой грузовик, и мы выехали на 
середину ранчо. Там он остановил машину и указал на место возле холма. 

Он сказал: "Три месяца назад ангел Господень явился мне на этом месте. Он сообщил 
мне, что ты поедешь в ОРУ, и когда ты решишь это в своем сердце, я должен буду видеть, 
что все твои потребности обеспечены". Мы сидели в грузовике и плакали. 

 

Женитьба и международное служение 
Три месяца спустя я был в ОРУ. Вначале я испытывал благоговейный страх перед уни-

верситетским городком. Но уже через несколько недель меня начало угнетать то, что я не 
имел возможности проповедовать. Однажды я молился всю ночь, говоря Господу, как 
сильно я хочу делать что-то. На следующее утро меня попросили участвовать в собраниях 
Орала Робертса, и спустя 6 недель после начала обучения в ОРУ я возглавил музыкальное 
служение в Евангелизационных собраниях, проводимых Оралом Робертсом в Вест Палм 
Бич. Совместная работа с Робертсом расширила мое мышление и увеличила мое ведение. 

Следующей весной меня послали в Европу с Командой Мирового Воздействия. В этом 
путешествии я впервые встретил свою будущую жену, Джен Д'арпа. Наша первая встреча 
произошла на экскурсии по осмотру Лондона. Затем мы вместе отправились с миссией в 
Израиль. Она тоже была студенткой ОРУ из Тампы, и спустя 2,5 недели после нашего зна-
комства я знал, что женюсь на ней. 

Перед тем, как пожениться, я рассказал Джен о своем призыве и, возможно, всемирном 
служении. Я спросил у нее, сможет ли она вести такую жизнь, зная, что я часто буду отсут-
ствовать. На протяжении двух недель она молилась об этом и затем сказала мне, что будет 
полностью поддерживать мое служение. Мы поженились в Тампе 21 января 1969 года. 
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В следующем месяце, феврале, мы сформировали Живой Звук при ОРУ. Это было му-
зыкальное служение по выходным. Сооснователем этого служения был мой друг Ларри 
Далтон, обладающий большим музыкальным даром. На нашем первом концерте в харизма-
тической Баптистской церкви в Канзас Сити я получил слово от Господа. Живой Звук дол-
жен был ехать в Африку. 

Я был шокирован, но знал, что это была воля Божья. Каждый из нас должен был решить 
для себя, поедет ли он, и только один решил не ехать. Мы собрали необходимые деньги и 
запросили визы. 

Я и не предполагал тогда, какое тяжелое испытание нас ждало впереди. Сначала нам от-
казали в визах. Мы вынуждены были изменить наши планы и ехать в Родезию вместо Юж-
ной Африки. В Родезии, уже в аэропорту, нам отказали во въезде без видимых на то при-
чин. В расстроенных чувствах мы провели три недели в Мозамбике, пытаясь попасть в Ро-
дезию, и в конце концов были "депортированы" в Нью- Йорк. Мы были бесконечно раз-
очарованы и смущены, тем более что все наши деньги уже были истрачены. 

Наши друзья, чета Кардон из Филадельфии, устроили нас в Центре Тин Челендж, где 
мы пытались разрешить нашу дилемму. Там же мы получили особое слово поддержки, и 
нам было сказано, что визы в Южную Африку уже открыты. 

Одна из авиакомпаний предоставила специальный рейс для всей нашей группы, и в 
конце концов мы попали в Южную Африку. Наше служение там длилось один год, и во 
время одного из наших собраний Господь позвал меня в Советский Блок. Живой Звук во-
шел в начало мощного международного евангелизационного служения, которое в конечном 
счете повлияло на целые страны. 

 

Рост и проблемы 
Все последующие годы наше служение росло, росла и моя семья. С 1970 по 1980 годы у 

нас родилось трое детей – Мисти, Скот и Ребекка. На протяжении всего этого времени 
Джен никогда не жаловалась на тяготы и лишения и никогда не оспаривала мои решения. 
Она была замечательной матерью. 

Живой Звук в своем служении охватывал Африку, Европу, Карибские страны и Восток. 
По мере нашего роста образовались две группы, затем три, позже четыре, поющие по всему 
миру. Мы были в Польше, Югославии, Румынии, Венгрии и, наконец, в Советском Союзе. 

С ростом нашей организации увеличивалось и количество проблем. Наши финансы все-
гда были ограничены. Еще большие трудности вызывали денежные операции, которые 
приходилось производить в дороге, поэтому мы создали небольшой центральный офис в 
Тулсе, штат Оклахома. В 1981 году мы начали ощущать серьезный стресс внутри нашей 
организации. 

В начале 1982 года в результате спада деловой активности наши расходы выросли более 
чем на 50%. Я не имел ни практического опыта в бизнесе, ни подготовки. Я знал, что от-
ветственность за нужды организации лежала на мне. Я чувствовал себя блуждающим в ту-
мане, пытаясь разрешить все эти проблемы. 

Все это время я был последним при получении зарплаты. На протяжении трех месяцев у 
меня не было никакого дохода. Однажды я вернулся домой после серии собраний и обна-
ружил Джен, плачущую на кухне, потому что нам нечего было есть. Я старался утешить и 
успокоить ее, говоря, что Бог нас обеспечит, и затем ушел на собрание в нашем офисе. Ко-
гда я вернулся, моя дочь Мисти смеялась и танцевала. Я спросил Джен: "Дорогая, что про-
исходит?", и она вручила мне конверт с десятью 100-долларовыми купюрами. 
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Тренер нашего сына по бейсболу подъехал к нашей калитке и отдал конверт Скотти, 
попросив его передать это матери. Мы даже не знали этого человека лично, поэтому ему 
неоткуда было узнать о нашей проблеме. Я позвал этого человека и поблагодарил его, и мы 
все вместе славили Бога за обеспечение. 

Несмотря на это, я все же чувствую огромную вину в том, что случилось с моей семьей 
и организацией. Мне было 39 лет, и я чувствовал, что мне следовало бы лучше заботиться о 
своей семье и о служении. 

В то лето я позвал к себе трех христианских бизнесменов в Тулсе, которые были моими 
друзьями. Я объяснил им свои проблемы и дал полную власть в изучении финансовой сто-
роны служения с тем, чтобы их рекомендации помогли нам выжить. Я согласился последо-
вать их советам. 

То, с чем они возвратились ко мне, было тяжело принять. Я должен был распустить 
около половины сотрудников Живого Звука, кроме того, радикально изменить свой собст-
венный стиль руководства. Нет ничего больнее, чем говорить друзьям, что они больше не 
будут работать с тобой. 

Эти меры разорвали наше служение на части. Все выглядело так, будто бы все развали-
лось. Чтобы удержаться на плаву, мы поставили на карту все до максимума. Мой близкий 
друг решил уехать в другое служение. Лично для меня это было очень тяжелое время. Я 
всерьез стал задавать себе вопрос, не является ли это концом моего служения. 

 

Трагедия и кризис 
Той осенью, в сентябре 1982 года, я должен был ехать в Лондон на серию встреч с дове-

ренными лицами нашего Европейского объединения. Прямо перед отлетом из аэропорта 
Кеннеди я позвал Джен, чтобы попрощаться. Перед этим я не видел ее несколько дней, так 
как находился на служениях в Северной Каролине. 

Я прибыл в Лондон во вторник утром и весь день провел на собраниях. Давид Вейр 
приехал со мной из Тулсы, но в тот вечер я сильно переутомился и пошел спать около 
21:30. В 23 часа Давид разбудил меня. "Что случилось?", – спросил я спросонок. 

Я не был готов к тому, что он собирался сообщить мне. "Терри, – начал он, – у меня 
плохая новость. Нам только что позвонили из Тулсы. Джен погибла в автомобильной ката-
строфе". 

Ошеломленный, я просто сидел не шевелясь на кровати около 10 минут. Затем я сказал, 
что это все сон, и когда я проснусь, все будет в порядке. Но это был не сон. Моя жена 
умерла. Спустя 30 минут я говорил своим детям по телефону о том, что их матери больше 
нет. 

Я чувствовал огромную вину, что я не с ними сейчас, и что я не рядом с Джен, даже ес-
ли я уже ничего не мог для нее сделать. В ту ночь я был убит горем, плакал и вопрошал 
Бога. На следующий день, на пути домой я молился и плакал, и повторял Богу сотни раз, 
что со служением покончено. Я не мог продолжать это в одиночку. 

Джен умерла 28 сентября 1982 года. Двумя днями позже, 1 октября, состоялись похоро-
ны. Мой пастор Билли Джо Дотерти говорил подобно Оралу Робертсу, а Кеннет Хейгин 
(младший) молился. Многие люди со всего мира прилетели сюда. Во время служения Дух 
Божий сошел на меня, и я начал пророчествовать о своем служении. Дух говорил через ме-
ня, что со мной не все кончено, что видение все еще живет в моем сердце. Но это не было 
то, что я чувствовал на самом деле. Я находился в духовном крахе. Я оцепенел. 
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Во время похорон я не мог молиться. Я чувствовал горечь и злился на Господа. Я обви-
нял Его в том, что Он позволил Джен умереть. После всего, что я сделал и претерпел ради 
Евангелия, это было ужасно несправедливо по отношению ко мне. Позже я осознал, что я 
злился не на того. Бог не был причиной смерти моей жены. 

Мне было горько, я был уязвлен. Недели через три после похорон ко мне позвонил Орал 
Робертс и попросил зайти в его офис. Сравнительно недавно он потерял сына в Тулсе, и мы 
сидели, говоря о том, что у нас болело. Спустя два часа Орал встал и, указав на меня паль-
цем, произнес: "Терри, я собираюсь сказать тебе нечто, что могло бы спасти твою жизнь, 
если ты сделаешь то, что я скажу". Я знал, что это относится к моей духовной жизни, и с 
нетерпением ожидал слов помощи. "Иди домой, опустись на колени и начни молиться в 
духе. Ты должен начать славить Господа". 

Я застыл от изумления. Как я мог сделать это? Я был уязвлен. Я находился в оцепене-
нии. Я чувствовал пустоту. "Я не могу", – запротестовал я. 

Но Орал был непреклонен: "Ты должен, Терри. Ты должен". 

 

Необходимость хвалы и поклонения 
На следующее утро мой будильник зазвонил перед рассветом. Я стал на колени перед 

кроватью и постарался начать прославление. Это было одним из наиболее мучительных 
духовных переживаний в моей жизни. Внутренняя боль казалась непереносимой. Я произ-
нес: "Аллилуйя". Это прозвучало, как в пустоте, и эхом отразилось в комнате. Я сказал: "Я 
славлю Тебя, Господь". Мысленно я стал упрекать себя. 

Тот, кто говорил мне в тот момент, был дьявол: "Терри Ло, ты лицемер, как ты можешь 
славить Бога после того, как Он убил твою жену?" Дьявол сеял ложь в мой разум. "На са-
мом деле ты не имеешь в виду то, о чем говоришь, – сказал он. –  Ты лжешь!" 

Трудно словами описать то, что я чувствовал в тот момент. Фактически я поверил врагу. 
Как мог я славить Господа, когда внутри себя я чувствовал горечь и злость? Я был искуша-
ем с тем, чтобы оставить все это. Время тянулось очень медленно. Пятнадцать минут каза-
лись вечностью. 

Постепенно я подошел к моменту истины. Я знал, что я должен принять решение. И тут 
ко мне пришли слова из Псалма-33:2: "Благословлю Господа во всякое время; хвала Ему 
непрестанно в устах моих". В духе я смотрел в темную бездну отчаяния и жалости к себе. 
Я чувствовал, что у меня есть веская причина жалеть себя. Разве я не рисковал своей соб-
ственной жизнью столько раз ради Бога на миссионерском поприще по всему миру? В кон-
це концов, это несправедливо. 

Слова из Псалма пришли снова: "Благословлю Господа во всякое время; хвала Ему не-
престанно в устах моих". Дьявол на это ответил: "Тебе все равно придется оставить это, 
надежды нет. Бог подвел тебя". 

Тогда я решился: "Господь, я благословлю Тебя во всякое время. Господь, я благослов-
лю Тебя во всякое время". Что-то произошло внутри меня в моем духе. Я сделал последний 
шаг к Богу. Но дьявол не сдается так просто. Он вновь начал зло упрекать меня: "Когда ты 
славишь Бога таким образом, ты лжешь. Ты не имеешь в виду то, что говоришь. Как ты 
можешь так поступать?" Я сказал громче: "Господь, я благословлю Тебя во всякое время". 
Битва продолжалась. 

Я ждал хоть какого-то эмоционального облегчения, поддержки от Бога, но этого не про-
исходило. Это был чисто волевой акт. Я славил Господа в послушании Его Слову без ка-
кой-либо поддержки со стороны чувств. Я славил 30 минут... затем час... затем полтора ча-
са... затем два часа. Я все еще ничего не ощущал. 
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В какое-то время между двумя и двумя с половиной часами я почувствовал растущее 
внутри меня давление. Это было похоже на воду, напирающую на дамбу. Я продолжал сла-
вить. Было такое чувство, что дамба вот-вот взорвется. Затем так и произошло. В мощном 
порыве я начал плакать горячими слезами, которые обжигали мне щеки. Мои плечи начали 
сотрясаться в рыданиях, как будто внезапно прекратились душившие меня спазмы. Я под-
нял вверх свои руки. 

Не помню, сколько часов я был на коленях. Дух пророчества сошел на меня, и я начал 
пророчествовать свое собственное исцеление. Я чувствовал, как Дух Святой изливал пома-
зание исцеления на мои духовные раны. Я был исцелен. Послушание в прославлении и по-
клонении принесло исцеление моему внутреннему человеку. 

С того времени я поделился со многими этим посланием надежды, и в свою очередь они 
испытали то же исцеление и освобождение. Как видите, только через силу хвалы и покло-
нения я обрел исцеление и освобождение во всех сферах своей жизни: эмоциональной, ду-
ховной, физической, психологической. 

Это целиком преобразило мое служение и революционизировало мою жизнь. И если вы 
примените те принципы, которыми я поделюсь с вами в этой книге, вы также испытаете 
духовное обновление. То, что когда-то сказал мне Орал Робертс, я говорю сейчас вам. 

Если вы начнете славить Бога и поклоняться Ему так, как Он ждет этого от вас, исцеле-
ние и освобождение будут вашими прямо сейчас! Эта книга покажет вам, как открыть свою 
жизнь навстречу Богу, с тем чтобы вы смогли увидеть действие Его чудодейственной силы 
в вашей ситуации сегодня! 
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2. БОЖЬЕ ДИНАМИЧНОЕ УКАЗАНИЕ 
 

 

 

 

Я всегда верил в слова, которые Иисус сказал своим ученикам в Евангелии от Марка-
16:17,18: "Уверовавших же будут сопровождать сии знамения: именем Моим будут изго-
нять бесов, будут говорить новыми языками ... возложат руки на больных, и они будут здо-
ровы". Это указание звучит очень определенно. Мы должны возлагать руки на больных, и 
они будут выздоравливать. Это должно быть нашим провозглашением миру нуждающихся 
людей. 

Когда я приехал в Орал Робертс Университет, я был приглашен путешествовать с Ора-
лом Робертсом в его евангелизационном служении. Это было в 1968 году, когда его еван-
гелизационные собрания набирали силу. Спустя 6 недель после моего приезда в О.Р.У. я 
начал путешествовать с Робертсом. На этих собраниях я руководил музыкальным служени-
ем. Я помогал молиться за больных и наблюдал за проявлением силы Божьей в служении 
этого человека. 

В своем собственном служении в Канаде я не видел таких мощных проявлений исце-
ляющей силы. И теперь, когда день за днем я стоял перед людьми, вышедшими на исцеле-
ние, я был поражен теми чудесами, которые происходили прямо на моих глазах. 

Но я все еще боролся с огромной преградой в своей вере. Это было возможно для Орала 
Робертса, великого мужа Божьего, но не для меня. Мне казалось, что у меня нет тех духов-
ных полномочий, которые мне нужно было иметь. Я был охвачен чувством собственной 
неполноценности, когда нужно было по вере принять тот факт, что служение исцеления 
может проявиться в моей собственной жизни. 

Но глубоко внутри меня всегда звучала молитва Господу: "Отец, используй меня в этом 
служении. Помоги мне нести Твою исцеляющую силу людям больным и нуждающимся в 
освобождении". 

 

Полномочия от Святого Духа 
После душевной травмы, связанной со смертью жены, и после совета Орала Робертса я 

вошел в новые взаимоотношения с Богом в сфере хвалы и поклонения. Как никогда ранее в 
моей жизни, я стал больше молиться и пребывать в Духе Святом. То были дни, когда я 
проводил много часов, молясь в Духе и живя в полной гармонии с Господом. 

Около двух месяцев после того, как не стало моей жены, следуя инструкции Робертса 
начать прославление и поклонение, я молился дома в своей комнате. Я молился больше 
часа в духе, когда почувствовал на себе дух пророчества. 

Я начал произносить то, что Дух Святой передавал в мой дух. Я молился очень необыч-
ным способом. Фактически я говорил то, что должно было стать Божественным полномо-
чием для моего служения. Дух Святой говорил через меня: "Я хочу, чтобы ты приносил 
спасение, исцеление и освобождение людям повсюду через хвалу и поклонение". 

Я всегда был очень осторожен, когда люди говорили, что у них есть слово от Господа. Я 
видел, что люди в этом часто ошибаются. Но в этот раз я был абсолютно уверен, что Бог 
говорил со мной. Однако, мне было сложно связать исцеление и освобождение со служени-
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ем хвалы и поклонения. Я не знал никого, кто бы нес исцеление и освобождение людям 
через хвалу и поклонение. Мне казалось, что эти два служения не имеют ничего общего. 

После того, как Господь сказал мне те слова, я провел несколько часов в размышлении 
над ними. В моем мозгу шла борьба. Как можно совместить эти два понятия? Что общего у 
исцеления и освобождения с хвалой и поклонением? Хвала и поклонение – это служение 
Богу. Исцеление и освобождение – это служение людям Какова же между ними связь, ко-
торую я не замечал раньше? Почему великие евангелисты, призванные на исцеление, не 
обнаружили этого до сих пор? Я никогда не видел, чтобы Орал Робертс нес исцеление 
больным через хвалу и поклонение. Этого не делали и другие великие евангелисты, кото-
рые служили по всей Америке и в других частях мира. Куда же вел меня Дух Святой? 

Тем не менее моя реакция на эти слова от Господа была немедленной. В тот же день я 
позвонил в наш офис Живого Звука и сказал моему исполнительному директору Дону Мо-
эну, что произошло во время моей молитвы. Я сказал: "У нас будет новое направление на-
шего служения – это хвала и поклонение". Я попросил его взять все тексты песен, которые 
исполнял Живой Звук на протяжении 13 лет и проанализировать их содержание. 

Я был уверен, что нам нужно единство в том, как мы несем людям миссию хвалы и по-
клонения. Любую из наших песен, не являющуюся исключительно хвалой и поклонением, 
мы откладывали в сторону. Это не означало, что наше прошлое музыкальное служение бы-
ло неправильным. Но в каждом служении для всего должно быть свое время и место. 

Я был убежден, что для нас было самым важным идти в одном направлении и что мы 
должны быть едины в нашем подходе. Нам пришлось отложить в сторону около 90% песен, 
которые мы исполняли раньше. 

Я предпринял следующий шаг веры, и мы начали печатать афиши и рекламные листки, 
сообщающие о собраниях прославления и исцеления. Для меня это был очень большой шаг 
веры. Я еще не знал, как именно мы будем проводить наши собрания. В тот момент у меня 
не было еще Библейского основания для этого. Я просто знал, что моей ответной реакцией 
на слова Бога должно быть немедленное послушание, и поэтому мы начали рекламировать 
нашу первую серию таких собраний, которые должны были состояться в феврале 1983 го-
да. 

Когда я готовился к первому из этих собраний, я обратился к Слову. Я молился, прося у 
Господа духовного понимания того, что касается исцеления, освобождения, спасения и 
хвалы и поклонения. Я знал, что это было то, чего хотел Бог, однако не имел представле-
ния, как это осуществить. 

Во время моих молитв, чтения Библии и продолжительных постов я начал видеть неко-
торые принципы, исходящие из Писания. Я также начал вспоминать опыт моего предыду-
щего служения за многие годы. И внезапно то, что происходило много лет назад, впервые 
начало обретать смысл. 

 

Доказательство из прошлого 
Обучение в О.Р.У. я начал в январе 1968 года. В тот весенний семестр решили послать 

Команду Мирового Воздействия в Европу для летнего служения. Меня пригласили поехать 
с этой группой, где я должен был играть на гитаре и помогать в проведении собраний. 

Во время путешествия по Европе в нашем расписании появилось три незанятых дня. 
Наши лидеры решили, что было бы неплохо поехать в эти дни из Финляндии в Эстонию, 
чтобы там проповедовать. Эстония в то время была одной из пятнадцати Советских социа-
листических республик, которая находится на противоположном от Хельсинки берегу Бал-
тийского моря. 
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Однажды вечером к нам в гостиницу пришел молодой человек из эстонской подпольной 
церкви. Его звали Яанус Карнер. Эта подпольная церковь собиралась нелегально и не была 
частью городской регистрированной церкви. Яанус спросил, могут ли четверо молодых 
людей из нашей группы пойти с ним на одно из секретных собраний, проводимых в тот 
вечер. Я быстро согласился идти. 

Выходя из гостиничного вестибюля, мы должны были оставить свои паспорта на столе 
администратора. В этом вестибюле стоял какой-то человек, и не было сомнений, кем он 
являлся. У него был плащ с воротником, поднятым до самых ушей, и он носил солнцеза-
щитные очки даже ночью. Когда мы вышли из гостиницы и пошли через дорогу на авто-
бусную остановку, он последовал за нами. 

Когда автобус остановился, Яанус прошептал, чтобы мы не двигались, пока он не даст 
команду. Мы терпеливо стояли на тротуаре. Задняя дверь автобуса была открыта, и когда 
двигатель загудел и автобус готов был отправиться, Яанус сказал: "Пора!", и в последний 
момент мы вскочили в автобус. Мужчина, следовавший за нами, остался стоять на тротуа-
ре. 

Мы проехали на автобусе несколько остановок, затем вышли и поймали такси, на кото-
ром петляли по городу около получаса. Мы вышли из машины, прошли пешком около ки-
лометра к многоэтажному зданию и поднялись на третий этаж в комнату, где было совер-
шенно темно. Я помню, как я спотыкался о чьи-то ноги, проходя в дверь. Чувствовалось, 
что комната была заполнена людьми. 

Мы сидели в полной темноте около часа. В какой-то момент мы услышали звук оста-
навливающегося грузовика. Кто-то подошел к занавеске и отодвинул ее в сторону, чтобы 
узнать, было ли это КГБ. 

Когда наконец включили свет, Яанус вышел из задней комнаты, держа несколько руко-
писных листов, которые были переведены им на родной язык. Я помню впечатление, кото-
рое произвел на меня Яанус. Я мог видеть огонь преданности Господу, горящий в его гла-
зах, когда он показывал нам эти листки. 

Впервые в своей жизни я почувствовал недостаток моей собственной преданности Ии-
сусу. Мне еще никогда не приходилось сравнивать свою веру с верой других. Я никогда не 
находился в положении, когда моя жизнь была под угрозой из-за того, во что я верил, но я 
знал, что Яанус был именно в этом положении. 

Я знал, что сотрудники КГБ уже три раза врывались в его дом. Его избивали. Он был 
исключен из университета за веру в Христа. Яанус заплатил огромную цену. И тогда, глядя 
на него, я молился про себя: "Господь, если ты когда-либо призовешь меня нести Еванге-
лие этим людям, я обещаю, что сделаю это, несмотря на то, что мне придется заплатить". 

Это была молитва, произнесенная в порыве эмоций. Не потребовалось много времени, 
чтобы я совершенно забыл о ней. Но я знаю теперь, что мои молитвы и мои обещания Богу 
не проходят бесследно. Вы и я можем забыть о наших молитвах, но Бог этого не забывает. 

 

Призван по Божьему голосу 
Эта истина была наглядно проиллюстрирована для меня два года назад. В 1969 году я 

организовал музыкальную группу под названием Живой Звук. С самого начала служения 
мы чувствовали призвание к миссионерству в разных странах. В 1970 году мы поехали с 
миссией в Южную Африку на один год. Там нас было 16 человек: я, восемь певцов и семь 
музыкантов. 

Мы были призваны нести весть спасения, и наше служение было очень успешным. В 
марте, после трех месяцев нашего путешествия, наша группа служила в церкви, находя-
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щейся в 60 милях от Йоханнесбурга. Когда все пели, я пошел в молитвенную комнату, рас-
положенную сразу за сценой. Я положил Библию на пол и опустился на колени. Там я чи-
тал Писание и молился, готовясь к проповеди. 

Когда я склонился в молитве, то ощутил необычайное присутствие в комнате. Я знал, 
что это было присутствие Господне. Затем Он проговорил ко мне. Я не видел Его, но я 
слышал Его реальный голос. Я не только слышал голос своими ушами, но все мое тело 
вибрировало под действием этого звука. Господь сказал: "Я посылаю тебя в Советский 
Блок. Ты сделаешь там то, что большинство людей будут считать невозможным. Если ты 
будешь повиноваться и полагаться на Меня, то ты будешь под Моей защитой". 

Я уже совершенно забыл, о чем я молился два года назад, глядя в глаза Яануса, и также 
никогда не думал о Советском Блоке. Когда эти слова пришли ко мне от Господа, я был 
ошеломлен. Первой моей реакцией было: "Нет! Я не хочу. Господь, пожалуйста, выбери 
кого-то другого. Это требует слишком большого отречения. Цена слишком высока!" 

Несколько последующих минут я спорил с Господом. Я уже бывал в Советском Блоке. 
Я знал о притеснениях и об опасности служения там, и я не хотел повиноваться призыву 
ехать туда снова. Я был глубоко взволнован в моем духе. Я лежал на полу, объятый стра-
хом, дрожа и обливаясь потом. 

Музыкальная группа закончила прославление, и я знал, что настало время проповедо-
вать. Я подобрал Библию и вышел из комнаты. Джим Гилберт, молодой брат из нашей ко-
манды, сказал мне позднее: "Выйдя из той комнаты, ты выглядел так, как-будто только-что 
увидел привидение. Твое лицо было белым, и губы дрожали". 

Выйдя за кафедру, я положил свою Библию, открыл ее на нужном месте и попытался 
прочесть стих из Писания. Я был не в состоянии произнести ни слова. Я сделал несколько 
попыток, но все безрезультатно. Все это время я продолжал сопротивляться, не желая под-
чиниться Его призыву. Но в конце концов мне пришлось сдаться. Около 600 или 800 чело-
век слышали, как я сказал, что Бог призвал нас в тот вечер служить в Советском Блоке. 

Концерт для коммунистов 

Я сказал Господу, что буду настойчиво добиваться любого приглашения, чтобы посе-
тить какую-либо страну Советского Блока; и если Он хочет, чтобы мы туда поехали, при-
глашение должно прийти под Его водительством. Два года ничего не происходило, но это 
совсем меня не огорчало. 

В июне 1972 года из Польши пришло письмо с приглашением приехать в университет-
ский городок в Кракове. Оказалось, что письмо было написано студентами университета, 
которые хотели, чтобы мы спели для особого события в их городке. Из-за ломаного анг-
лийского было трудно разобрать, что именно имелось в виду. Но было ясно, что нас ожи-
дают в октябре той же осенью. 

Наше расписание предполагало путешествие в Европу, и в октябре мы поехали в Кра-
ков. Когда мы прибыли в город, то сразу же связались с устроителями праздника. И вскоре 
я понял, что произошла ужасная ошибка. 

Это были не совсем студенты университета, как мы думали, хотя некоторые из них бы-
ли студентами. Оказалось, что эти люди были лидерами Молодежной Коммунистической 
партии, называемой Народная партия Южной Польши, и они думали, что Живой Звук - это 
одна из американских рок-групп. Они запланировали два платных концерта с нашим уча-
стием в штаб-квартире Молодежной Коммунистической партии. Я был в ужасе, но не ска-
зал им, что мы были христианской музыкальной группой. Я сказал только, что мы испол-
няем любую музыку. 
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Когда мы начали устанавливать аппаратуру, один из них попытался купить у нас нарко-
тики. Первый концерт был в 17 часов, второй – в 19:00. В зале присутствовало около 200 
человек. Там был низкий потолок и воздух был голубым от дыма. На каждом столе стояли 
бутылки с пивом. Это очень отличалось от того, что можно было ожидать на христианском 
концерте! Все присутствующие были действительными членами Коммунистической пар-
тии, и это был их частный клуб. 

После трех песен в нашем первом концерте можно было сказать, что аудитория была 
явно не удовлетворена. Я поднялся и прошептал беззвучную молитву. Я знал, почему Гос-
подь привел нас в это место именно в это время, но все же я не решался двигаться в пома-
зании Духа Святого, которое ощущал на себе. 

В конце концов я начал проповедовать. Я говорил, что у Маркса и Ленина не было пути, 
и что есть только Один, Кто есть Путь, и имя Его – Иисус Христос. Я рассказывал о том, 
что Иисус сделал в жизни для каждого из нашей группы, и особенно в моей жизни. Я поде-
лился тем, как Иисус Христос вошел в мое сердце и превратил меня из грешника в дитя 
Божье. Затем я объяснил, что Христос может сделать то же самое и для них. 

В завершение я бросил им призыв обратиться от коммунизма к Иисусу Христу. Когда я 
закончил, в комнате стояла гробовая тишина. 

Я пошел за сцену, где двое уже ждали меня. Они проводили меня в подвальный этаж, и 
мы вошли в комнату, где за столом сидело четверо мужчин. Они были очень злые. Ругаясь, 
они требовали сказать, кто нас послал сюда. Они обвинили нас в соучастии с Центральным 
Разведывательным Управлением (ЦРУ). 

Я провел по крайней мере 45 минут в этом подвале, ожидая, что в любой момент меня 
могут забрать в тюрьму, и я никогда не увижу свой Запад снова. Наконец, главный обра-
тился ко мне: "Послушай, мы очень недовольны тем, что ты здесь сделал, но мы собрали за 
эти два концерта довольно много денег и не хотим отдавать их обратно. Мы не разрешаем 
тебе говорить что-либо еще, но группа должна продолжить выступление". 

Я согласился, и мне позволили вернуться в зал. К этому времени наша команда начина-
ла второй концерт. Выступающие на сцене очень беспокоились за меня и когда увидели, 
что я вхожу в зал, улыбка облегчения показалась на нескольких лицах. Они поняли также, 
что им придется продолжать самим. 

В середине второго концерта я почувствовал, как помазание Духа Святого заполнило 
аудиторию. Наши певцы начали поднимать свои руки в хвале и поклонении Господу. Не-
которые из них плакали, находясь в Божьем присутствии. Я посмотрел вокруг, и эта карти-
на поразила меня: коммунистическая молодежь была захвачена тем, что она видела. 

Коммунистическая идеология не позволяла этим людям верить в Бога, но перед их гла-
зами была группа молодых людей из Америки и Канады, которые поклонялись Тому, Кого 
якобы не существовало! Это было самым мощным свидетельством, которое мы только 
могли дать этим людям. С этого момента атмосфера в клубе совершенно изменилась. 

Где-то в конце нашего концерта группа пела: "Бог движется Своим Духом, движется по 
всей земле, чудеса и знамения сопровождают это движение, двигайся, Господь, во мне". 
Когда последние звуки песни угасли, наступил момент абсолютной тишины, и затем в од-
ном порыве все присутствующие встали и начали аплодировать. Они дружно хлопали, и 
это было грандиозно. Они требовали петь еще и еще. Мы находились там до 3.30 утра, вве-
дя многих в личные взаимоотношения с Иисусом Христом. 

Когда мы покинули коммунистический клуб и поехали в студенческое общежитие, где 
мы остановились; я знал, что стал свидетелем одного из самых значительных событий в 
моей жизни. Сила Божья проявилась во всем своем величии через хвалу и поклонение так, 
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как я никогда еще не видел. Я не понимал, почему это сработало. Я только видел, что это 
действует. 

В последующем служении в социалистических странах, особенно в Польше и Совет-
ском Союзе, мы видели еще больше проявлений силы Божьей через поклонение в нашей 
музыке. 

Я обнаружил, что когда мы поклоняемся Богу перед нашей аудиторией, независимо от 
того, насколько враждебно она к нам относится, через хвалу и поклонение мы буквально 
связываем силы, владеющие ею. Тогда, через нашу хвалу и поклонение, люди становятся 
восприимчивыми к Евангелию и помазанию Духом Святым, которое на нас. 

 

Вооружение для духовной борьбы 
Я вспоминал эти переживания, когда думал о Божественных полномочиях, данных мне 

Духом Святым: "Я хочу, чтобы ты приносил спасение, исцеление и освобождение людям 
повсюду через хвалу и поклонение". 

Размышляя над событиями, которые произошли в прошлом, и над сказанным, я начал 
анализировать следующее: что же происходило во время хвалы и поклонения? Почему лю-
ди становились настолько открытыми для Духа Святого? Почему они с большей готовно-
стью откликались на проповедь Евангелия? И я понял: это – духовная война. 

Коммунизм, капитализм, социализм и другие социальные и даже религиозные филосо-
фии – это больше, чем просто идеология. Каждой системой управляет дух. И природа духа 
определяет сущность философии. 

Много раз мы имели служения в Москве и других странах Социалистического Блока. 
Часто в наши служения вмешивалось КГБ. И теперь, когда я думаю о каждом из этих про-
исшествий, дух коммунизма становится легкоузнаваемым: сатана. 

Я продолжал молиться, размышляя над этим, и одно слово повторялось в моем мозгу: 
"Твердыни... твердыни... твердыни...". Я вспомнил, что Апостол Павел употреблял это сло-
во в одном из своих посланий, поэтому я заглянул в Библейский справочник и обратился к 
2 Коринфянам 10:3-5: 

Ибо мы, ходя во плоти, не по плоти воинствуем; оружия воинствования нашего не 
плотские, но сильные Богом на разрушение твердынь: ими ниспровергаем замыслы и вся-
кое превозношение, восстающее против познания Божия, и пленяем всякое помышление в 
послушание Христу. 

Это именно то, что случилось в Польше в клубе Коммунистической Молодежи. Через 
хвалу и поклонение мы пустили в ход наши духовные оружия, "сильные ... на разрушение 
твердынь". Вот где ключ, вот где связь. Это место Писания напомнило другие строки из 
Библии: "Потому что наша брань не против крови и плоти, но против начальств, против 
властей, против мироправителей тьмы века сего, против духов злобы поднебесных" 
(Ефес. 6:12). 

Эти стихи – 2 Коринфянам 10:4 и Ефесянам 6:12 – служат ключом к волнующему пони-
манию пределов и природы нашей войны против духовных твердынь. 

Греческое слово epouranius используется пять раз в Послании к Ефесянам: 1:3, 20; 2:6; 
3:10 и 6:12. В первых четырех случаях в русском Синодальном издании это слово переве-
дено как "небеса". В последнем примере по каким-то причинам стоит "поднебесных", хотя 
в греческом оригинале это одно и то же слово. Понимая это, становится ясно, что наша ду-
ховная война ведется на "небесах". 
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Это нарушало все мои привычные представления, так как здесь подразумевается, что 
сатана имеет определенную свободу на "небесах", раньше же я полагал, что сатана нахо-
дится в аду. Но затем, продолжая исследования, я увидел, что на самом деле существует 
три "неба". 

Во 2 Коринфянам 12:2 Павел пишет о переживании, где он или кто-то другой был 
"...восхищен до третьего неба", которое далее он описывает как рай, где обитает Бог. Если 
существует третье небо, логика подсказывает, что должны быть также первое и второе Я 
полагаю, что первое небо описано в Псалме-18:2: "Небеса проповедуют славу Божию, и о 
делах рук Его вещает твердь". Описание второго неба я нашел в Откровении-14:6: "И уви-
дел я другого Ангела, летящего по средине неба, который имел вечное Евангелие, чтобы 
благовествовать живущим на земле и всякому племени и колену, и языку и народу". В гре-
ческом оригинале на месте слова "средине" стоит одно сложное существительное, смысл 
которого можно передать выражением "среднее небо". 

Когда сатана был низвержен с третьей частью ангелов, он установил, как я полагаю, 
свой "командный пост" на втором, или среднем небе. То, что сатана находится сейчас на 
небе, видно из Откровения 12:7-8 : "И произошла на небе война: Михаил и Ангелы его вое-
вали против дракона, и дракон и ангелы его воевали против них, но не устояли, и не на-
шлось уже для них места на небе". 

Это описание войны в последние времена, которая будет происходить в будущем, дела-
ет понятным, что сатана и его падшие ангелы занимают какое-то небо. Это там, в его не-
бесном государстве сатана организовал свои "начальства... власти... мироправителей века 
сего... духов злобы [на небесах]". 

Это есть твердыни, описанные во 2 Коринфянам 10:4. И это те самые твердыни, которые 
мы будем разрушать нашим сильным оружием воинствования. 

Это побуждает меня действовать! Бог хочет, чтобы Его Церковь, Его народ участвовал в 
духовной брани намного более активно, чем мы до этого себе представляли. В последнее 
время Церковь, Михаил и Божьи ангелы низвергнут сатану с его неба, и, сделают это си-
лой, находящейся в Крови Христа: "Они победили его кровию Агнца и словом свидетельст-
ва своего..." (Откр. 12:11). 

Это говорит мне о том, что мы живем намного ниже той силы и власти, которую Бог 
предназначил для Своей Церкви, и все же прямо сейчас нам доступна та же сила Имени, 
Слова и Крови. 

Настало время для верующих достичь должного понимания их власти и всего масштаба 
духовной войны, свирепствующей вокруг них. Настало время, чтобы более эффективно и 
победоносно включаться в битву и начинать разрушать вражеские твердыни. Исцеление и 
освобождение – разрушение твердынь – придут через хвалу и поклонение! 
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3. ТРИ ДУХОВНЫЕ ТВЕРДЫНИ 
 

 

 

 

Существует три сферы, в которых действуют духовные твердыни: индивидуальное 
мышление, мыслительные системы (идеологии, философии и т.д.), региональные и поли-
тические области. 

 

Личные твердыни: наши собственные мысли 
Когда Господь открыл мне слова 2 Коринфянам 10:4, я сразу же увидел, что главными 

препятствиями для народа Божьего являются твердыни. Для меня не составило труда вы-
яснить, что твердыни могут включать в себя физические болезни, духовный гнет, искуше-
ния, финансовые проблемы, трудности во взаимоотношениях в семье и браке. 

Однако, я знал, что существует гораздо больше вещей, относящихся к твердыням, чем 
то, что я перечислил выше. При дальнейшем рассмотрении этого места Писания мое вни-
мание привлек стих 5: "...ниспровергаем замыслы и всякое превозношение, восстающее 
против познания Божия, и пленяем вся-кое помышление в послушание Христу". 

И тут мне пришло в голову, что твердыни, о которых Павел говорит в стихе 4, описы-
ваются далее в стихе 5. Твердынями могут быть и злые замыслы, и всякое превозношение и 
гордость перед Богом. Затем Павел говорит, что мы должны пленять всякое помышление в 
послушание Христу. Внезапно я увидел то, чего никогда не видел раньше. Павел описыва-
ет мысли как твердыни. Это открыло для меня качественно новый уровень духовных от-
кровений. 

Я немедленно начал исследовать Писание, где говорилось о мыслях. Стало совершенно 
очевидно, что способ действия сатаны – контролировать нас путем внушения мыслей. 
Дальнейшее рассмотрение Слова подтвердило это наблюдение. 

В Деяниях глава 8, когда Петр и Иоанн пришли в Самарию для служения, волхв Симон 
пытался купить у Петра дар Духа Святого. Петр сказал Симону: "Молись, чтобы помысл 
сердца твоего был прощен тебе". Очевидно, что Симон был движим какой-то мыслью. От-
куда пришла эта мысль? Она пришла от врага. Петр сказал: "Сатана вложил мысль в твое 
сердце. Ты принял ее как свою собственную и действовал по ней. Теперь молись, чтобы 
Бог простил тебя за твой помысел". 

Библия говорит о том, как был предан Иисус: "Сатана вложил в сердце Иуды предать 
Его". Сатана предложил мысль разуму и сердцу Иуды. Иуда принял эту мысль, и она раз-
рушила его. Евангелие от Матфея 15:18-19 гласит: "А исходящее из уст – из сердца исхо-
дит; это оскверняет человека; ибо из сердца исходят злые помыслы..." Затем перечисля-
ются эти помыслы: убийства, прелюбодеяния, любодеяния, кражи, лжесвидетельства, ху-
ления и т.д. 

И тут мне стало ясно. Сатана действует в моей жизни, устанавливая твердыню в моем 
мышлении. В Евангелии от Матфея глава 13 Иисус рассказывает ученикам притчу о сеяте-
ле. В этой притче сеятель сеет семя на четырех различных видах почвы. Некоторое семя 
упало при дороге, и птицы налетели и склевали его. В стихе 19 той же главы Иисус объяс-
няет то, что имеет в виду этот стих. 
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Он говорил: "Ко всякому, слушающему слово о Царствии и не разумеющему, приходит 
лукавый и похищает посеянное в сердце его..." Здесь мы видим потрясающее описание си-
лы врага. Очевидно, что у него есть способность читать наши мысли. Когда семя Евангелия 
сеется в наше сердце, он может украсть это семя, посеяв в наш разум что-то другое. 

У меня нет никакого сомнения, что действие царства сатаны заключается в том, чтобы 
создавать твердыни в нашей жизни, манипулируя нашей мыслительной деятельностью. 

Давид знал, о чем он говорил в Псалме 100:3: "Не положу пред очами моими вещи не-
потребной";  он знал секрет, как охранять свой разум. Он также сказал: "Да будут слова 
уст моих и помышление сердца моего благоугодны пред Тобою, Господи..." (Псалом 18:15). 
Помышления нашего сердца, наша мыслительная деятельность, должны быть благоугодны 
пред очами Бога. 

Область наших мыслей – это начало и конец битвы. Война начинается в разуме прежде, 
чем переходит в другие сферы. Поразительно видеть, как дьявол день за днем работает 
против нас. 

Один из излюбленных приемов дьявола – это заставить нас верить, что Бог ждет случая, 
чтобы придраться к нам, когда мы оступаемся. Эти мысли идут не от Бога, но от дьявола. 
Один из дьявольских трюков – это заставить нас поверить, что на самом деле эти мысли – 
осуждение Духа Святого. Это одна из его хитрых уловок, чтобы смущать верующих и на-
правлять их в неправильном направлении. 

Ложная мысль может стать твердыней. Эти мысли могут стать источником мучительно-
го страха внутри нас, а страх идет непосредственно от самого сатаны. И если мы принима-
ем такие мысли и живем в мучениях, которые они порождают, мы связываем себя по рукам 
и ногам. 

Один мой друг написал мне о своем видении. Господь сказал ему: "Я покажу тебе, как 
злые духи завладевают людьми, когда люди позволяют им сделать это". В видении ему 
предстала женщина, которую он сразу же узнал, так как она была бывшей женой известно-
го ему служителя. 

Господь сказал: "Эта женщина была Моим дитем и находилась в служении со своим 
мужем. Однажды злой дух пришел к ней и прошептал ей на ухо: "Ты красивая женщина. 
Ты можешь иметь славу, популярность и богатство. Но ты обманута в жизни своим хри-
стианством". Женщина распознала, что это был злой дух, и сказала: "Уйди от меня, сата-
на", и дух на какое-то время оставил ее. Но он вернулся и снова прошептал: "Ты красивая 
женщина, но ты обворована своим христианством". И снова она ответила: "Сатана, я про-
тивостою тебе во имя Иисуса". 

Он покинул ее, но потом опять вернулся и прошептал те же самые слова. На этот раз 
она начала прислушиваться к этим мыслям. Ей нравилось думать, что она красива. И когда 
она начала думать в этом направлении, ею завладели дьявольские мысли". 

Затем в видении мой друг увидел, как женщина стала прозрачной как стекло, так что он 
мог различить темное пятно в ее разуме. Это пятно означало мысль, посаженную врагом в 
ее разум. 

Господь продолжал: "Сначала это давило на нее снаружи, но когда она позволила посе-
литься в ее мыслях тому, что предложил ей дьявол, это овладело ее разумом. Она могла 
продолжить противостояние. Она могла отказаться следовать этим мыслям, и тогда дух 
вынужден был бы оставить ее. Но она выбрала другое. В конце концов она бросила своего 
мужа и пошла в мир в надежде найти славу и богатство, обещанные ей дьяволом. Она ув-
лекалась то одним мужчиной, то другим. Спустя какое-то время эта мысль завладела ее 
духом". 
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В видении мой друг видел, как черное пятно переместилось с ее головы к ней в сердце, и 
тогда женщина сказала: "Я не хочу больше быть с Господом, оставьте меня в покое". Одна 
сильная ложь от дьявола, помещенная в ваш разум, может держать вас в состоянии болез-
ни, страдания и мучений. 

За многие годы я часто наблюдал, как христиане позволяют врагу атаковать их разум и 
тело. Я видел, как некоторые страдали в неописуемых мучениях долгие годы только из-за 
мысли. Дьявол говорил им, что их любящий Небесный Отец послал им болезнь. Он гово-
рил им, что они должны терпеливо переносить страдания и быть верными, так как это де-
лает Бог – ложь, идущая из ада! Неправильная мысль поломала жизни многих людей. Бог 
не делает этого Своим детям. 

 

Объединенные твердыни: мыслительные системы 
Кроме того, что каждый из нас борется с твердынями в мыслях на личном уровне, мы 

еще подвержены влиянию объединенных мыслительных систем: политические идеологии, 
философии и мировые религиозные верования. Коммунизм и мирской гуманизм являются 
примерами этих объединенных мыслительных систем. 

Средства массовой информации позволяют этим мыслительным системам с легкостью 
распространяться по всему миру, и уже многие общества заражены их деструктивной ло-
жью. Я называю эти мыслительные системы "мыслительными бомбами", потому что в дей-
ствительности они являются оружием в духовной войне. И когда они попадают в общество, 
то буквально "взрываются", неся духовный хаос и разрушения. 

Коммунизм – это больше, чем идеология; это чрезвычайно мощная твердыня – "мысли-
тельная бомба" с духовной подоплекой, разработанная сатаной, – которая осуществляет 
контроль над умами и жизнями огромного количества людей. Довольно давно я осознал, 
что если я хочу иметь эффективное служение в коммунистическом мире, я должен взять 
власть над этими твердынями и разрушить их молитвой и постом. 

Нам чрезвычайно необходимо знать об этих "мыслительных бомбах", которые влияют 
на нас и наших детей, особенно через систему образования и средства массовой информа-
ции. Одна из генеральных стратегий сатаны заключается в том, чтобы отравить мышление 
человечества через ложное учение и философию великих мыслителей с мировым именем. 

 

Идеологи как орудие лжеца 
Иммануил Кант – немецкий философ, который жил в Пруссии с 1724 по 1804 годы. Его 

"мыслительные бомбы" все еще имеют большое влияние на цивилизованный мир. По Кан-
ту мышление человека обусловливается причинно-следственными связями. На самом деле 
ценности абсолютны; и вам не нужно ощущать, чтобы знать, и видеть, чтобы верить. Кант 
же представил "мыслительную бомбу", где знание было основано только на ощущениях: 
если вы не можете увидеть, услышать, потрогать, попробовать на вкус или понюхать что-
либо, вы не можете в это верить. Итак, не было абсолютов в области личной веры. С тече-
нием времени идеи Канта легли в основу последующих философий. 

Георг Вильгельм Фридрих Гегель взял идеи Канта и развил их в философию, которая 
стала основанием для идей Карла Маркса и Адольфа Гитлера. По учению Гегеля все отно-
сительно. Как и у Канта, нет ничего абсолютного, так как мы не можем мысленно охватить 
все причинно-следственные связи и поэтому должны мыслить исключительно субъектив-
ными понятиями. 
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Это учение, получившее название "экзистенциализм", и до сегодняшнего дня имеет та-
кое мощное влияние на умы людей, что даже средний студент колледжа не верит в воз-
можность существования абсолютной истины. Относительное, экзистенциальное мышле-
ние можно обнаружить сегодня даже на ранних этапах нашего начального образования. 
Эта "мыслительная бомба" держит Америку за горло, а многие христиане при этом даже не 
имеют о ней представления. 

Карл Маркс развил свою философию из учения Гегеля. По Марксу собственники явля-
ются эксплуататорами, а рабочие – эксплуатируемыми. Маркс применил метод противоре-
чия, как одну из категорий диалектики, для обоснования классовой борьбы, целью которой 
является превращение мира в бесклассовое общество. Марксизм – это законченная мысли-
тельная система, которая проникла в образование, религию, экономику, торговлю, культу-
ру и т.д. Она поддерживает идею, что цель оправдывает средства. Цели Маркса были про-
сты: коллективизация, централизация и затем контроль. 

Мои многолетние контакты с коммунистическим миром привели меня к выводу, что 
коммунизм - это не просто политическая идеология, это религия; религия, которая обещает 
утопию, нереальность своим последователям, где вместо Бога поклоняются государству. 

Чарльз Дарвин представил мыслительную систему, которая все еще формирует нашу 
систему образования. Он утверждал, что все формы жизни, включая человека, развились из 
низших животных форм; и получается, что человек – это просто животное. В отличие от 
сотворения, изложенного в Бытии, Дарвин взял в учениях Гегеля и Маркса понятия тезис, 
антитезис и синтез и применил их в качестве научного метода. Он выдвинул идею "естест-
венного отбора" для человека так же, как и для животных. Теория эволюции в своем логи-
ческом завершении явилась причиной того, что многие люди обрели безнравственную 
жизнь, полную отчаяния. 

Зигмунда Фрейда очень привлекала теория Дарвина. Он явился отцом психоанализа, и 
его идеи сформировали мировоззрение людей этого века. Фрейд заявлял, что целью чело-
века является наслаждение, где все начинается и заканчивается сексом. Он полагал, что 
общество подавляет человека и препятствует удовлетворению его полового влечения. Идеи 
Фрейда также основаны на том, что в существовании человека нет смысла, что "все исчеза-
ет бесследно". Он положил основание вседозволенности, что сегодня сотрясает все наше 
общество. 

Владимир Ленин был строителем современного коммунизма и относился к религии как 
к опиуму для народа. Он использовал террор, убийства и секретных агентов для разгрома 
оппозиции своим идеям и проявил себя как диктатор Советской России. В 1917 году Ленин 
провозгласил: "Мы разрушим все, и на руинах мы построим наш храм. Это будет храм для 
счастья каждого, но мы уничтожим всю буржуазию, сотрем ее в порошок. Я буду беспоща-
ден ко всяким проявлениям контрреволюции". В сущности, коммунизм – это продолжение 
концепции выживания приспособленных при естественном отборе. 

Пришло время для нас, чтобы узнать об этих очень мощных "мыслительных бомбах", 
которые влияют на нас и распространяются в нашем обществе. Мы должны осознать, что 
сила хвалы и поклонения в жизни верующих может быть мощным оружием в разрушении 
этих дьявольских твердынь в жизни других людей. Я видел, как это происходило бессчет-
ное количество раз. Я видел, как сила хвалы и поклонения действовала против этих "мыс-
лительных бомб", которые преобладают в мышлении других людей, и как эти люди стано-
вились открытыми и восприимчивыми к проповеди Слова Божьего. 
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Географические и политические твердыни 
В Книге Даниила, главы 9 и 10, дается пример, как твердыни управляют географиче-

скими районами. Важно помнить, что духовная война происходит на небе, но результат 
этой войны отражается на земле и на людях. Даниил, читая пророчество Иеремии, "сообра-
зил ..., что семьдесят лет исполнятся над опустошением Иерусалима" (Даниил 9:2). Когда 
Даниил изучал это пророчество, он понял, что семьдесят лет прошли и в соответствии с 
Божьим календарем наступило время освобождения. Даниил также прекрасно понимал 
важность и силу молитвы в получении Божьих обетований, поэтому он "обратил лице 
[свое] к Господу Богу с молитвою и молением, в посте и вретище и пепле" (Даниил 9:3). 

Три недели Даниил искал прощения от Господа для себя и для Израиля. Наконец, на 
двадцать первый день его поста ангел пришел к Даниилу и сказал: "Не бойся, Даниил; с 
первого дня, как ты расположил сердце твое, чтобы достигнуть разумения и смирить 
себя пред Богом твоим, слова твои услышаны, и я пришел бы по словам твоим, но князь 
царства Персидского стоял против меня двадцать один день; но вот, Михаил, один из 
первых князей, пришел помочь мне, и я остался там при царях Персидских" (Даниил 10:12-
13). 

Для меня ясно, что это противостояние происходило на втором небе. Несомненно, что 
этот князь Персидский является одним из тех мироправителей, о которых говорит Павел в 
Ефесянах 6:12. Очевидно, что он обладал большой силой и властью, так как был способен 
препятствовать Божьему посланнику, делая невозможным последнему добраться до Да-
ниила. Однако Бог послал на помощь Михаила. 

Писание говорит о Михаиле как о главном в воинстве ангелов. Фактически он был ар-
хангелом, хранящим народ Израиля. Даниил-10:21 говорит о Михаиле как о князе Израиля. 
Так как он был ангелом-воином, для него не составило труда разобраться со злым князем 
Персидским и освободить посланца, шедшего к Даниилу. 

Интересно отметить, что Персия была правящей державой во дни Даниила. Следующей 
великой мировой империей, которая победила и разрушила Персию, было царство Грече-
ское, возглавляемое Александром Великим. Эти страны имели князей в духовных сферах, 
которые оказывали влияние на их географические и политические судьбы (см. Даниил 
10:20). 

Духовная война против твердынь поражает своим масштабом. Сатана посылает злых 
князей, ответственных за страны и географические зоны. Я подозреваю, что когда амери-
канцы были захвачены в качестве заложников в посольстве в Тегеране несколько лет назад, 
мы имели дело не с аятоллой (аятолла – высшее духовное звание шиитов, приверженцев 
одного из основных направлений в исламе. – Прим. переводчика) или иранским народом. 
Мы имели дело буквально с князем Персидским (древняя нация Персии сейчас разделена 
на Иран и Афганистан). Этот князь все еще активно влияет на судьбу контролируемой им 
страны. 

Современной иллюстрацией, показывающей влияние твердынь в географических зонах, 
является история, которая появилась в журнале "Деяния", издаваемом организацией "Карта 
Мира". Некий миссионер работал в новом районе в горах Бразилии и Уругвая в Южной 
Америке. Он проповедовал в од-ном из селений, расположенном как раз на границе этих 
двух народов. Фактически граница проходила по центру главной улицы. Однажды он от-
правился за покупками, по пути раздавая Евангельские книжечки прохожим. И тут он за-
метил нечто совершенно необычное и удивительное. 

На уругвайской стороне главной дороги ни один человек не брал его книжечки. Но на 
бразильской стороне все принимали их с благодарностью и были готовы слушать, как он 
свидетельствовал о своей вере в Иисуса Христа. Он ходил взад и вперед, пересекая улицу с 
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тем же озадачивающим результатом. Тогда он заметил, как женщина, отказавшаяся от его 
книжечки на уругвайской стороне, перешла на бразильскую сторону. Он последовал за ней 
и вновь предложил ей тот же буклет. Она любезно приняла его, и он смог свидетельство-
вать ей о Господе 

Миссионер увидел, что происходило нечто странное. Он начал расследование с другими 
миссионерами и верующими в том районе Бразилии и обнаружил группу христиан, кото-
рые начали духовную войну. Они молились ходатайственной молитвой, чем буквально от-
няли власть и связали князя того района Бразилии. 

Где бы в той местности ни проповедовалось Евангелие, там начиналось великое пробу-
ждение. Но ужасная вещь потрясла миссионера: пробуждение прекращалось на географи-
ческой границе; твердыня над тем районом Бразилии заканчивалась границей в центре 
главной улицы. 

Иисус описывал подобную ситуацию, где говорилось о связывании твердынь. В Еванге-
лии от Матфея 12 глава Иисус отвечает на обвинения фарисеев, что он изгоняет бесов си-
лой веельзевула: 

 ... Всякое царство, разделившееся в самом себе, опустеет; и всякий город или дом, раз-
делившийся сам в себе, не устоит. И если сатана сатану изгоняет, то он разделился сам с 
собою: как же устоит царство его?... 

Или, как может кто войти в дом сильного и расхитить вещи его, если прежде не свя-
жет сильного? и тогда расхитит дом его. 

Христиане в Бразилии связали сильного молитвой и постом, и тогда они смогли расхи-
тить дом, ведя духовную войну. То же самое произошло, когда молился Даниил. Молитва 
Даниила внесла дополнительную "огненную силу" в духовную борьбу, и поэтому сильный 
– князь Персидский – был остановлен, так что Божий посланник смог пройти через него. 

Бразильские христиане и Даниил, используя силу их оружия, вступили в духовную вой-
ну и буквально разрушили твердыни. 

Даниил смог повлиять на историю целого народа через молитву и пост. Ангелы начали 
действовать в небесных сферах в ответ на молитву группы христиан здесь, на земле. Это 
дает нам только слабое представление о том мощном влиянии, какое мы можем произвести 
в области духовных твердынь. Если мы можем разрушать твердыни нашими духовными 
оружиями, тогда мы можем одержать большую духовную победу для церкви. 

Пришло время для нас, чтобы начать действовать по принципам Слова Божьего и по-
зволить нашей духовной войне проявиться в небесном царстве. 

Мы воюем не против плоти и крови, но против начальств, властей и твердынь на небе-
сах. Когда мы выступаем против них, мы будем видеть физическое отражение этой борьбы 
здесь, на земле. Мы увидим, как люди исцеляются. Мы увидим, как люди освобождаются. 
Мы увидим, как люди избавляются от всех видов бремени. Мы увидим, как исцелятся це-
лые дома. Мы увидим потрясающие проявления исцелений в браке и в любой другой сфе-
ре, где есть проблемы. 

Таково проявление чудес в области твердынь. Это была картина, полученная мною от 
Духа Святого, когда я пытался применить хвалу и поклонение в исцелении и освобожде-
нии. 

 

Губительная стратегия сатаны 
Христианин, который не поднимает своего оружия против дьявола, уже поражен. В хри-

стианской жизни не может быть победы без борьбы. Нам необходимо знать стратегию дья-
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вола, чтобы мы могли контратаковать. Важно понять то, как именно дьявол осуществляет 
контроль над нашим разумом. На самом ли деле он может вкладывать свои мысли в наш 
разум? Может ли он вмешиваться в нашу способность выбирать мысли? 

Хотя существуют случаи демонической одержимости, где враг имеет возможность кон-
тролировать мысли, в целом у него нет права попирать наше свободное волеизъявление. 
Сама наша вера основывается на нашей способности выбирать, откликаться на Божествен-
ное откровение. Дьявол не может влиять на нас, насильно внедряя в нас свои мысли. Иначе 
мы могли бы сказать: "Дьявол заставил меня сделать это", тем самым снимая с себя ответ-
ственность. Сатана хочет, чтобы мы были судимы за наше злодеяние и наш грех, поэтому 
он действует в области предложений. Мы либо отвергаем, либо принимаем его предложе-
ния. 

Он знает нас лучше, чем мы сами знаем себя. Иногда мы поспешно оставляем без вни-
мания слабые стороны нашей жизни и ошибки прошлого. Мы хотим забыть их как можно 
скорее. 

Но все это накапливается в нашем подсознании, а дьявол является мастером оживлять 
наши худшие воспоминания. В нужный момент он способен привести в действие мысль, 
которая открывает нас к греху плоти. Вот в чем его ужасная сила. Он прекрасно понимает 
людские слабости, и это позволяет ему давать нам самые аппетитные предложения в самое 
выгодное для него время. 

Он часто взывает к плотскому разуму таким образом, что мы даже можем не догады-
ваться, что делаем что-то неправильно. Его ложь настолько прилична, что мы принимаем 
ее за правду. Большинство христиан не подозревает о реальном источнике их мыслей. Они 
полагают, что если мысль вышла из их разума, они должны нести ответственность за нее. 
Когда мы принимаем мысль, мы становимся ответственными за нее, и вина лежит на нас. 
Мысли проходят через наш разум, но мы вовсе не должны действовать по ним и присваи-
вать их себе. 

Именно об этом говорит Павел во 2 Коринфянам 10:4-5: данными нам оружиями мы 
"ниспровергаем замыслы" и "пленяем всякое помышление". Чтобы остановить силу этих 
мыслей и разрушить твердыни разума, мы должны иметь собственную стратегию. Наша 
стратегия, наша защитная огненная сила - это хвала и поклонение. 

 

Взращивание Божьих мыслей 
Хвала заключается в том, что мы берем Божьи мысли и многократно впечатываем их 

поверх мыслей врага. Так как хвала устанавливает связь с нашими великими духовными 
оружиями: Словом, Именем и Кровью; она содержит силу Божью на то, чтобы изменять и 
преобразовывать мышление нашего разума. Это часть той силы, о которой Павел говорит 
во 2 Коринфянам 10:4. Понимание этого играет огромное значение, так как через хвалу и 
прославление мы учимся использовать наши духовные оружия. 

Вот почему во многих наших церквах исполняются Псалмы. Большая сила находится в 
пении Слова Божьего. Когда ты берешь мысли Бога и входишь в хвалу, превознося имя 
Божье, ты буквально разрываешь твердыни дьявола. 

Мысли похожи на семена. Если ты посадишь семя, из него вырастет соответствующее 
растение. Если ты посадишь желудь, из него вырастет дуб. Если ты посадишь семя морко-
ви, из него вырастет морковь. Наши мысли подобны семенам, и они производят себе по-
добных. Если нашими мыслями будут постоянные мысли о бедности, то независимо от то-
го, сколько денег даст нам наш богатый дядюшка, рано или поздно мы будем жить в бед-
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ности. Мысли определяют ситуацию вокруг нас. Ты можешь создать обстоятельства, в ко-
торых ты живешь, сея мысли-семена вокруг себя. 

Слово Божье гласит: "Потому что, каковы мысли в душе его, таков и он..." (Притчи 
23:7). Вот почему Слово Божье так важно в преобразовании наших мыслей. 

Библия наполнена мыслями Бога. Мы призваны заменить каждую мысль, данную нам 
дьяволом, на мысль Бога. Когда дьявол говорит тебе, что ты не спасен, отвечай ему из 
Евангелия от Иоанна-1:12 :"А тем, которые приняли Его [Христа], верующим во имя Его, 
дал власть быть чадами Божьими". Эта мысль становится мощным оружием в разруше-
нии дьявольской твердыни. 

Переложите этот стих в песню и пойте ее все вместе, особенно если дьявол пытается 
украсть у вас радость вашего спасения. Дайте возможность хвале и поклонению примкнуть 
к силе Слова Божьего. Научитесь применять это против дьявольского бремени. 

Выучи стихи, которые являются ответами на каждое искушение, приносимое дьяволом. 
Если он говорит тебе, что ты рано умрешь, процитируй Псалом 90:16 : "Долготою дней 
насыщу его, и явлю ему спасение Мое". Если дьявол говорит, что ты будешь болеть, скажи 
ему: "... ранами Его мы исцелились". (Исаия 53:5). Если дьявол говорит тебе, что Бог дал 
тебе болезнь, ответь ему словами Псалма-102:2,3: "Благослови, душа моя, Господа, и не за-
бывай всех благодеяний Его. Он прощает все беззакония твои, исцеляет все недуги твои". 

Делая это, мы используем ту же стратегию, что и Иисус в пустыне. Когда дьявол при-
ступил к Нему с тремя искушениями, Иисус ответил на каждое из них словами: "Написано 
..." Иисус обращался к Источнику Своей силы и власти, каким было Слово Божье, и мень-
шая сила дьявольского искушения была побеждена большей силой Слова. 

Хвала и поклонение входят в согласие, когда мы принимаем Слово и используем его в 
прославлении Бога, благословляя Его через хвалу. Чем больше мы славим Бога за силу 
мыслей Слова Божьего, тем больше разрушится твердынь, связывающих нас, и мы обретем 
освобождение и исцеление во всех сферах нашей жизни. 
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4. ДУХОВНЫЕ ОРУЖИЯ: СЛОВО 
 

 

 

 

Оружия воинствования нашего сильные Богом на разрушение твердынь. Что есть ору-
жия верующих? 

В нашей жизни твердыни проявляются активным образом. Если мы фокусируем наши 
духовные глаза на этих твердынях, мы легко можем быть побеждены силой, которую они 
производят. Слава Богу, Его Слово дает нам огромную надежду. 

Бог дал нам оружия, которыми мы можем сражаться. В 6 главе Послания к Ефесянам 
Павел перечисляет оборонительное вооружение верующего. Он говорит об обуви готовно-
сти благовествовать мир, поясе истины, шлеме спасения, щите веры, броне праведности. 
Однако один вид оружия в этом списке не является оборонительным, и это - Слово Божье. 

Во 2 Коринфянам 10 Павел говорит: "Наши оружия сильны разрушать твердыни". О ка-
ком оружии он здесь говорит? Из контекста стиха видно, что он говорит о 
НАСТУПАТЕЛЬНОМ вооружении. Каждый верующий в тот или иной момент своей жиз-
ни должен задать себе вопрос: "Чем я должен сражаться? Какие оружия дал мне Бог, кото-
рые будут эффективными в разрушении дьявольских твердынь в моей жизни?" 

Существует три важнейших оружия, которые Бог дал каждому верующему. Они несут в 
себе истинную силу, вырабатываемую Духом Святым. Вот эти три оружия: Слово Божье, 
Имя Иисуса и Кровь Иисуса. 

В Слове находится взрывная сила для разрушения твердынь. Имя Иисуса обретает силу 
в устах верующего. В Откровении-12:11 сказано: "Они победили его [дьявола] кровию Агн-
ца и словом свидетельства своего..." Они использовали наступательное оружие против 
дьявола с силой, находящейся в Крови. 

В последующих трех главах я расскажу о каждом из этих трех оружий, данных Богом 
верующим. В этой главе мы рассмотрим Слово Божье. Писание говорит о работе Слова 
Божьего. Библия открывает, как сделать, чтобы Слово работало для нас, как атаковать 
твердыни Словом Божьим. 

 

Сила Слова 
Библия называет себя Словом Божьим. Однако в Писании существует много мест, гово-

рящих об Иисусе Христе, как о Слове Божьем. В Евангелии от Иоанна 1:1 сказано: "В на-
чале было Слово, и Слово было у Бога, и Слово было Бог". Христос - Слово Божье, живущее 
реально; Писание - написанное Слово Божье. 

Невозможно переоценить силу Слова Божьего в жизни верующего. В Евангелии от Ио-
анна 14:23 сказано: "Кто любит Меня, тот соблюдет Слово Мое; и Отец Мой возлюбит 
его, и Мы придем к нему и обитель у него сотворим". Наше отношение к Слову Божьему 
должно быть таким же, как и к Богу. Мы не можем сказать, что мы любим Бога больше, 
чем мы любим Его Слово. Если ты хочешь знать, как много Бог значит для тебя, тогда ис-
следуй, какое место в твоей жизни ты отдаешь Его Слову. Бог значит для тебя столько, 
сколько значит для тебя Его Слово; ровно столько - и не больше. 

Писание утверждает, что имеет силу в себе. В Евангелии от Иоанна-6:63 Иисус сказал: 
"...слова, которые говорю Я вам, суть дух и жизнь". В 1 Фессалоникийцам 2:13 Павел го-
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ворит: "Посему и мы непрестанно благодарим Бога, что, принявши от нас слышанное сло-
во Божье, вы приняли не как слово человеческое, но как слово Божье, – каково оно есть по 
истине, – которое и действует в вас верующих". 

Существует действие Слова Божьего. Это естественная духовная энергия. Именно сила 
Бога превращает Слово в оружие, которое вы и я должны использовать. Слово Божье – это 
жизнь, это дух. Оно действенно, оно мощнее меча обоюдоострого. 

 

Слово дает веру 
Слово Божье действует в жизни верующего так, что видны результаты. Первый из них – 

это вера. Послание к Римлянам 10:17 гласит: "Вера от слышания, а слышание от Слова 
Божьего". Как приходит вера? Она приходит от слышания. Как мы слышим? Через Слово 
Божье. Успешное развитие веры в жизни верующего предполагает три этапа. Первый – Бо-
жье Слово провозглашается; второй - верующий слышит; третий – вера растет от слыша-
ния. 

Слышание – это больше, чем просто слушание. Это выражение интереса и внимания, 
жажды получить и удержать силу произносимых слов. Вера вырабатывается именно из та-
кого слышания, и это намного больше, чем просто слушание воскресной проповеди. Если 
мы желаем развивать свою веру, то нам необходимо уделять значительную часть времени 
тому, чтобы слушать Слово Божье снова и снова. 

 

Слово дает здоровье 
Слово Божье обеспечивает физическое здоровье и крепость тела. В Псалме 106:20 Биб-

лия говорит: "[ Бог] послал слово Свое, и исцелил их, и избавил их...". В Исайи 55:11 Бог го-
ворит: "[Слово Мое] не возвращается ко Мне тщетным, но исполняет то, что Мне угод-
но, и совершает то, для чего Я послал его". Бог гарантирует исцеление через Свое Слово. 
Если Он послал Свое Слово на исцеление, тогда Его Слово обязательно исцелит. 

В Притчах 4:20-22 находим целую проповедь об этом: 

Сын мой! словам моим внимай, и к речам моим приклони ухо твое; да не отходят они 
от глаз твоих; храни их внутри сердца твоего: потому что они жизнь для того, кто на-
шел их, и здравие [или лекарство] для всего тела его". 

Эти стихи ясно показывают исцеляющую силу Слова Божьего. Когда мы внимаем Его 
Слову, когда мы преклоняем свое ухо, чтобы слышать Слово Божье, когда мы держим Его 
Слово перед своими глазами и размышляем над ним, тогда Слово Божье становится жиз-
нью и обеспечивает здоровье нашему телу. Когда Сирофиникиянка подошла к Иисусу с 
просьбой исцелить ее дочь, Иисус сказал: "Не хорошо взять хлеб у детей и бросить псам". 

Иисус приравнивал исцеление к хлебу. Хлеб – это основа нашего питания, то, что мы 
едим каждый день. Исцеление – это духовный хлеб. Исцеление приходит к нам через Сло-
во Божье. В Его Слове содержится жизнь, способная принести исцеление нашему физиче-
скому телу. 

 

Слово дает новое рождение 
Божье Слово дает нам новое рождение или рождение свыше. В 1 Петра 1:23 сказано: 

"Как возрожденные не от тленного семени, но от нетленного, от слова Божьего, живого 
и пребывающего вовек". Этот стих провозглашает, что мы возрождены силой и действием 
нетленного Слова Божьего. Здесь Петр сравнивает Слово Божье с семенем. Семя – это 
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священное, нетленное, вечное Слово Божье. Когда вы сеете семя в почву, жизнь сосредото-
чена в семени, и эта жизнь проявится в растении, которое вырастет из него. 

То же самое происходит и со Словом Божьим. Посеянное в сердце верующего, оно вы-
растает и несет жизнь этому верующему. Это великая работа Слова Божьего в каждой жиз-
ни. Истинный христианин, возрожденный нетленным семенем Слова Божьего, имеет в себе 
способность жить, побеждая грех. Внутри себя он имеет семя естества Божьего. Он рожден 
свыше для Царства Божьего силой Его Слова, которое "живо и пребывает вовек". 

 

Слово дает свет 
Слово Божье несет свет и откровение. Псалом 118:130 гласит: "Откровение слов Твоих 

просвещает, вразумляет простых". Когда Слово Божье входит в наше сердце, оно несет в 
себе свет и вразумление. Иакова 1:22-23 описывает Слово Божье, как зеркало, несущее ду-
ховное откровение. 

Когда верующий смотрит на себя в зеркало Слова, он осознает, как он выглядит перед 
Богом. Слово Божье, как зеркало, выявляет позитивное и негативное. Когда мы смотрим в 
зеркало, Слово показывает духовную нечистоту и любой недуг. Если мы правильно на это 
реагируем, мы немедленно приобретаем прощение, очищение и исцеление. 

Зеркало Слова Божьего вскрывает также то, что Бог видит, когда Он смотрит на нас. Это 
зеркало показывает нам нашу одежду праведности и облачение спасения для того, чтобы 
нам быть истинными детьми Бога, сонаследниками Иисуса Христа. Мы начинаем осозна-
вать: "Кто во Христе, тот новая тварь". Зеркало Слова Божьего показывает нам все это. 

 

Слово дает пищу 
Слово Божье обеспечивает верующего пищей на каждом уровне его духовного разви-

тия. 1-Петра-2:1,2 гласит: "Итак, отложивши всякую злобу и всякое коварство и лицеме-
рие и зависть и всякое злословие, Как новорожденные младенцы, возлюбите чистое сло-
весное молоко, дабы от него возрасти вам во спасение". Духовные младенцы найдут пита-
ние в Слове Божьем. Это будет чистое молоко из Его Собственного Слова. 

В Евангелии от Матфея 4:4 Иисус говорит: "...Не хлебом одним будет жить человек, но 
всяким словом, исходящим из уст Божиих". Иисус говорит здесь о Слове Божьем, как о 
хлебе, главном продукте в питании верующего. Им надо питаться постоянно. Это духовное 
питание, находящееся в Слове Божьем. В Евреях 5:12-14 автор говорит о Слове Божьем, 
как о твердой пище. Это духовная пища для каждого уровня жизни верующего. 

 

Слово дает очищение 
Слово Божье очищает жизнь верующего. Евангелие от Иоанна 15:3 утверждает: "Вы 

уже очищены чрез слово, которое Я проповедал вам". Слово имеет очистительное действие 
в жизни верующего. В Ефесянах 5:25-26 говорится: "...как и Христос возлюбил Церковь и 
предал Себя за нее, Чтобы освятить ее, очистив банею водною, посредством слова". Дей-
ствие Слова Божьего сравнивается здесь с омытием чистой водой. Слово Божье будет на-
поминать нам о наших грехах. 

Когда мы слушаем Слово и живем по нему, тогда происходит внутреннее очищение, ко-
торое осуществляется силой Слова Божьего в нашей жизни. Слово Божье содержит все, что 
когда-либо может понадобиться нам для жизни и благочестия, как провозглашает 2 Петра-
1:3. Мы можем избежать господствующего в мире растления и стать причастниками Боже-
ского естества через обетования Бога. 
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Слово дает победу 
Слово Божье приносит победу в жизнь верующего. В Ефесянах 6:17 Слово Божье назы-

вается мечом духовным. Другими словами, Слово Божье – это меч, данный нам Духом 
Святым для борьбы в духовной войне. Давид в Псалме 118:11 говорит: "В сердце моем со-
крыл я слово Твое, чтобы не грешить пред Тобою". Сила, находящаяся в Слове, делает нас 
победителями над искушениями сатаны. 

Дьявол будет делать все возможное, чтобы верующие оставались в неведении о силе 
Божьего Слова. Сатана знает, что когда верующий осознает власть Слова Божьего на своих 
устах, он начнет противостоять сатанинским твердыням. Дьявол боится этого больше всего 
на свете. 

Интересно проанализировать, как Иисус использовал Слово Божье против дьявола в 
пустыне. Сатана пришел ко Христу с тремя искушениями. Христос ответил ему тремя ци-
татами из Писания. Слово было Его мечом, и Он использовал его, чтобы победить дьявола. 

Интересно также отметить в Евангелии от Луки 4:1, что, когда Иисус пошел в пустыню, 
Он был исполнен Духом Святым, а уже в 14 стихе говорится, что Иисус "возвратился в 
силе духа". Очевидна разница между тем, чтобы быть исполненным Духом и двигаться в 
силе Духа. Эта разница в духовной зрелости есть разница между тем, чтобы иметь потен-
циал силы Духа и реально использовать силу Слова Божьего в том, чтобы поразить сатану. 
Это духовная война. 

Усвоив, что сила Слова побеждает дьявола, мы используем Слово Божье в качестве ве-
ликого оружия и входим в область веры, где сила Духа Святого начинает двигаться в на-
шей жизни. Не существует более сильного оружия, чем Слово Божье. Мы должны быть 
тщательно облачены в Слово Божье со знанием и пониманием его полной власти. 

Иоанн говорит: "...Я написал вам, юноши, потому что вы сильны, и слово Божие пребы-
вает в вас, и вы победили лукавого" (1 Иоанна 2:14). Многие из нас не понимают важности 
Слова в своей жизни. Оружие Слова укрепляет нас. Оружие Слова дает нам победу. Ору-
жие Слова заставляет сатану бежать. 

 

Рема и логос: исследование слова 
Из Слова исходят вера, исцеление, новое рождение, духовная пища, откровения, очище-

ние и победа над сатаной. Что за великая сила содержится в нашем оружии! Но при этом 
важно, чтобы мы поняли разницу между словами рема и логос. 

В оригинале Нового Завета находятся два греческих слова, переведенных как "слово". 
Одно из них – логос, другое – рема. Каждое из них имеет свое значение. Логос относится к 
неизменно существующему Слову Божьему. Давид говорит в Псалме-118:89: "На веки, 
Господи, слово [логос] Твое утверждено на небесах". Логос относится ко всему написан-
ному Слову Божьему. Это основополагающее откровение Бога в Писании. 

Рема происходит от глагола "говорить". В Римлянах 10:17 Павел говорит: "Итак вера 
от слышания, а слышание от слова Божия". Слово в этом стихе есть рема. Вера приходит 
от слышания ремы Бога. Рема – это слово, которое Бог говорит специально для нас, кото-
рое относится непосредственно к нашей проблеме. Логос – это совет Бога во всей своей 
полноте. Это нечто огромное, постоянное. Рема берет частицу Логоса и применяет ее непо-
средственно к тому, что мы переживаем. Она предназначена для особого времени в нашей 
жизни. 
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Нашим ответным действием на произносимое Богом слово должно быть слышание. Как 
мы можем слышать Слово Божье? Притчи 4:20-22 говорят нам, что для этого нужно делать. 
Первое, мы должны внимать Слову; второе, приклонить к нему наше ухо; третье, не допус-
кать, чтобы оно отошло от наших глаз; четвертое, размышлять над ним или хранить его 
внутри нашего сердца. 

Когда мы отдадим все свое внимание тому, что говорит Бог; когда мы преклоним наши 
колени перед Словом и внимательно будем слушать; когда мы обратим наши глаза от всего 
остального и будем смотреть только на то, что Слово Божье говорит нам; когда мы будем 
хранить Слово Божье в нашем сердце и размышлять над ним, так что оно начнет проникать 
в каждую частицу нашего существования, – тогда мы будем слышать Слово Божье. 

Обратите внимание на тесную связь ремы с речью. Рема всегда подразумевает работу 
речевого аппарата и голоса. В Евангелии от Матфея 4:4, когда Иисус отвечает дьяволу в 
пустыне, Он говорит следующие слова: "Не хлебом одним будет жить человек, но всяким 
словом [ремой], исходящим из уст Божиих". Это удивительное утверждение, если его про-
анализировать. Иисус сказал, что мы не должны жить одним только хлебом, т.е. мы не 
должны заботиться только о физическом. Мы имеем и духовный хлеб, что есть каждая ре-
ма, произносимая устами Божьими. 

Слово "исходящим" в греческом оригинале – это глагол настоящего времени, показы-
вающий, что слово исходит из уст Божьих к тебе и ко мне прямо сейчас. Это слово – наш 
ежедневный хлеб. Оно предназначено для того, чтобы мы получили его именно в этот мо-
мент. Наша задача – услышать это слово, т.е. принять обращенную к нам рему. Когда мы 
желаем слышать Слово Божье, эта рема производит веру в наших сердцах и мы движемся в 
силе веры, сопровождающейся чудесами. 

 

Оживление ремы 
Бог говорит рему в наше сердце силой Духа Святого. Когда мы размышляем над этим 

словом и вера возгревается внутри нас, то это побуждает нас выразить свою веру словами 
наших уст. Когда наша вера облекается в наши слова, Слово Божье выходит из наших уст с 
силой Самого Бога. 

Так Слово становится нашим оружием. Это то, о чем говорит Павел во 2 Коринфянам 
10:4: "Оружия воинствования нашего ... сильные..." Эта рема – слово Бога, сказанное нам, 
превращенное в веру и преобразованное нашими устами, - несет силу Бога в борьбе против 
искушений и твердынь сатаны. 

Вспомните слова Павла в 1 Фессалоникийцам 2:13: "Посему и мы непрестанно благода-
рим Бога, что, принявши от нас слышанное слово Божие, вы приняли не как слово челове-
ческое, но как слово Божие, – каково оно есть по истине, – которое и действует в вас ве-
рующих". Слово будет иметь большую силу для тебя, но только в том случае, если ты бу-
дешь применять его. 

Можно всю свою жизнь быть слушателем Слова, но никогда не использовать его. И 
только когда мы говорим Слово Божье, оно начинает действовать силой слов, сходящих с 
наших уст. Тогда Слово Божье обретает жизнь. И только тогда мы начинаем видеть чудеса, 
присущие самому Слову. 

 

Противостояние сатане 
Дьявол не убегает от присутствия Слова Божьего в нашем разуме. Он не убегает от нас 

просто потому, что мы взяли почитать Библию. Он убегает только тогда, когда мы проти-
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востоим ему. Как мы противостоим? Так же, как противостоял Иисус. Он говорил: "Отой-
ди от Меня, сатана; ибо написано..." Иисус использовал Слово Божье против дьявола. 
Должно наступить время, когда мы сделаем сознательный шаг, чтобы использовать Слово 
Божье против твердынь дьявола. Это не происходит автоматически. Мы должны оказать 
противодействие. 

Существование двигателя в моем автомобиле вовсе не означает, что он будет ездить ку-
да угодно. Я должен активизировать силу двигателя поворотом ключа. Внутри нас нахо-
дится великая сила Всемогущего Бога. Внутри каждого верующего находится духовный 
двигатель, но нам необходимо повернуть ключ. Мы должны противостоять, исповедуя 
Слово Божье. Слово Божье, исходящее из наших уст, заставит дьявола бежать и разрушит 
его твердыни. 

Псалом 118:130 гласит: "Откровение слов Твоих просвещает [дает свет]..."  Когда мы 
исповедуем Слово Божье нашими устами, свет Божий начинает сиять среди тьмы. Когда 
мы берем Слово Божье и поворачиваем его против дьявола, объявляя во имя Иисуса, что 
Слово Божье больше любой твердыни, эта твердыня отступает. 

Когда дьявол говорит тебе, что ты нехороший, напомни ему 2 Коринфянам 5:17: "Итак, 
кто во Христе, тот новая тварь; древнее прошло, теперь все новое". 

Когда дьявол говорит тебе, что ты не спасен, укажи ему на 1 Иоанна 5:11-12: "Свиде-
тельство это состоит в том, что Бог даровал нам жизнь вечную, и сия жизнь в Сыне 
Его. Имеющий Сына (Божия) имеет жизнь..." 

Когда дьявол внушает тебе заботиться или беспокоится о чем-то, напомни ему, что Бог 
сказал: "Не заботьтесь ни о чем". Когда он говорит, что ты болен, ответь ему Словом 
Божьим: "Его ранами я исцелился". Когда он говорит, что ты должен чего-то бояться, на-
помни ему слова Иисуса: "Мой мир даю Я вам". Когда дьявол говорит, что ты поражен, 
ответь ему, что "мы больше, чем победители через Того, Кто любит нас". 

Каждому верующему необходимо на собственном опыте убедиться в силе Слова Божье-
го, чтобы увидеть, как быстро убегает сатана, когда на него огнем изливается Слово Божье. 
Результат зависит от того, как серьезно ты относишься к Писанию и как много желания у 
тебя стоять в вере и говорить дьяволу то, что там написано. А он знает, веришь ли ты в то, 
что говоришь. 

Жизненно важно выработать план противостояния дьяволу. Он всегда будет атаковать 
наши слабые места. И у тебя, и у меня их достаточно. Мы можем предугадать, куда сатана 
нацелит свою атаку, и подготовиться к этому заранее. 

Галатам 5:19-21 дает перечень людским слабостям: прелюбодеяния, блуд, леность, раз-
дражительность, осуждение других, вражда, ссоры, сплетни, заботы, пессимизм, эгоизм, 
распри, разногласия, ложь, недовольство, уныние, расточительство, бесчинство, скупость, 
страх, медлительность. Тщательное рассмотрение этого перечня поможет тебе выявить 
свои слабые места, куда сатана будет атаковать тебя. Найди место Писания, касающееся 
этой слабости. Писание дает нам силу и является ответом на твердыни дьявола. 

Всякий раз, когда враг нападает, мы можем противостоять ему Словом Божьим. Мы на-
зываем его по имени и говорим: "Отойди от меня, сатана! Уйди, дьявол! Ибо написано..." 
Он не уйдет до тех пор, пока ты не прикажешь ему это сделать. 

Одна вещь ужасает дьявола больше всего, и это – Имя Иисуса. Оно несет ему ужасные 
воспоминания о Голгофе. Оно напоминает ему о том, что случилось на кресте. Он помнит, 
что был публично поражен тем, что совершил Иисус Христос. Он помнит, что совершил 
ужасную ошибку, распяв Спасителя. Имя Иисуса заставляет его содрогаться. Это шок для 
всей его системы. 
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Когда мы стоим твердо, имея законную силу в имени Иисуса со Словом Божьим на на-
ших устах, поражение сатаны не вызывает сомнения. Мы должны выступать против сатаны 
в силе имени Иисуса. Когда мы делаем так, Дух Святой взрывает этой силой связывающие 
нас твердыни. Мы атакуем дьявольские мысли, и они теряют свою способность владеть 
нашим разумом. 

 

Прославление Словом 
Когда мы прославляем Господа во время дьявольских атак, нам нужно действовать на 

основании принципов Писания. Когда мы славим Господа посреди семейных проблем, фи-
нансовых трудностей, болезней, страха и разочарования и начинаем прославление пением 
Его Слова, мы выступаем против дьявола силой мощного оружия. 

Необходимо помнить, что хвала имеет силу только тогда, когда она соединяется со Сло-
вом, Именем и Кровью. Мы должны посмотреть, на самом ли деле наша хвала вводит в 
действие духовные оружия. Наполнена ли наша хвала провозглашением Слова, Имени или 
Крови? Если нет, она не будет иметь эффекта в разрушении твердынь. Пение Слова Божье-
го несет в себе могучую силу и атакует твердыни дьявола. Мы буквально противостоим 
дьяволу и можем быть уверены, что он убегает от нас. Это имеет огромный эффект во вре-
мя собрания верующих. Когда великое тело, состоящее из людей, соединенных вместе, на-
чинает петь Слово Божье с убежденностью и верой, образуется объединенная духовная 
энергия, которая атакует духовные твердыни. 

Вспомните слова Павла: "Оружия воинствования нашего не плотские, но сильные Бо-
гом на разрушение твердынь". Оружие Слова Божьего на наших устах будет разрушать 
твердыни. Оно явит чудеса. Оно принесет зрение слепым, слух глухим, избавление боя-
щимся. 

В этом секрет наших музыкальных служений прославления. Мы буквально вводим в 
действие духовные оружия и противостоим дьяволу. Он убежит, а вместе с ним – рак, бесы 
и ослепляющие мысли от дьявола. Мы освобождаемся через хвалу и поклонение. Хвала – 
это жертва, то есть то, что мы должны решить делать. Это акт нашей воли, а не наших эмо-
ций. Мы должны решить славить Господа. 

Давид говорил в Псалме 33:2: "Благословлю Господа во всякое время; хвала Ему непре-
станно в устах моих". Каждый раз, входя в дом Божий, мы получаем удивительную воз-
можность присоединиться к объединенной хвале других верующих. Мы соединяем наши 
сердца Словом Божьим, которое проистекает из наших песен прославления. Мы вырабаты-
ваем Божественный "взрыв", который мощным ударом сметает дьявольские твердыни. Ко-
гда мы противостоим дьяволу, он ДЕЙСТВИТЕЛЬНО убегает от нас. 

Это та сила, которую прославление приносит в наши собрания: "Итак будем чрез Него 
непрестанно приносить Богу жертву хвалы, то есть, плод уст, прославляющих имя Его" 
(Евр. 13:15). 
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5. ДУХОВНЫЕ ОРУЖИЯ: ИМЯ 
 

 

 

 

Парадокс Петра 
Симон Петр всегда был для меня источником любопытных случаев. Он был человеком, 

который давал большие обещания Иисусу и не исполнял их. В ночь, когда был предан Ии-
сус, Он сказал Своим ученикам, что они соблазнятся о Нем, рассеются и покинут Его во 
время расправы над Ним. Но Петр смело утверждал: "Если и все покинут Тебя, я Тебя нико-
гда не покину". Неожиданно прозвучал ответ Иисуса Петру: "Петр, прежде нежели пропо-
ет петух, трижды отречешься от Меня". 

Иуда предал Иисуса первосвященникам, которые послали за Ним солдат в Гефсиман-
ский сад на гору Елеонскую. Там Иисус молился. Он взял с Собой Петра, Иакова и Иоанна. 
Отойдя недалеко от Своих учеников, Он стал молиться, и Его сердце начало скорбеть. Ко-
гда солдаты пришли от первосвященников, ученики бежали и Петр вместе с ними. Когда 
солдаты забрали Иисуса, Петр следовал за Ним издали. 

Солдаты отвели Иисуса к первосвященнику Каиафе. Петр вошел во двор первосвящен-
ника и оказался среди тех, которые пленили Иисуса. Он сел с ними и стал греть руки у ко-
стра. 

Вдруг одна служанка подошла к нему и сказала: "Ты был с Иисусом Галилеянином!"  Но 
Петр отрекся пред всеми, сказав: "Не знаю, что ты говоришь". Затем другая сказала: 
"Этот был с Иисусом Назореем!"  И снова он отрекся, в этот раз с клятвою, что не знает 
Этого Человека. Тогда один из солдат сказал: "Не я ли видел тебя с Ним в саду?" Петра 
обвиняли в том, что было на самом деле, однако он клятвенно отрекался от этого. Иисус, 
обратившись, посмотрел на Петра, и Петр вспомнил слова, которые Господь сказал ему. 
Петр выбежал в ночь и горько плакал. 

Если мы посмотрим на этого сломленного, плачущего человека, мы увидим одну сторо-
ну характера Петра. Это был человек, который много обещал, но когда наступил тяжелый 
момент, то обнаружил, что не может отвечать за это. Он вышел и горько заплакал. 

Зная об этом качестве Петра, очень трудно понять, как 52 дня спустя, в день Пятидесят-
ницы, тот же человек стоял и проповедовал так, что смутил целый город. 53 дня спустя он 
шел в храм с Иоанном и поднял на ноги человека, который был хромым от рождения, и 
снова проповедовал. Это потрясающе. Что изменило Петра? Что изменилось в его жизни? 

Он видел, как был распят Иисус, и также находился с остальными учениками, когда Ии-
сус явился им после Своего воскресения. Я уверен, что это сильно повлияло на жизнь Пет-
ра. Верно также, что он с другими учениками десять дней славил Бога и ожидал излияния 
Духа Святого. 

Я уверен, что все эти переживания сыграли роль в изменении Петра. Но с исцелением 
хромого в 3 главе Деяний Петр начал открывать нам, что принесло изменение в его жизнь. 

 

Сила Имени в ранней церкви 
Петр и Иоанн шли вместе в храм в час молитвы, которая была приблизительно в три ча-

са дня. Это было время, когда священники входили во святилище в храме пред Господом, 
чтобы предложить вечернюю жертву. Там был хромой человек, который сидел у ворот 
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храма. Он был хромым всю свою жизнь. Когда Петр и Иоанн входили в этот храм, он по-
просил у них денег. 

Петр посмотрел на хромого и сказал ему: "Взгляни на нас". Он посмотрел на них, ожи-
дая, что те дадут ему что-нибудь. Тогда Петр сказал: "Серебра и золота нет у меня; а что 
имею, то даю тебе". Петр знал, что у него было что дать этому человеку. Он сказал: "У 
меня есть что-то; и то, что я имею, я хочу дать тебе". 

Затем он сказал: "Во имя Иисуса Христа Назорея встань и ходи". Петр дал этому чело-
веку то, что имел, а имел он Имя Иисуса. И как только Петр произнес это Имя, он взял че-
ловека за правую руку и поднял его, и ноги его были исцелены. 

Человек вскочил и начал ходить, а затем и побежал в храм, славя Господа. Когда люди 
увидели это, набежало много народа, изумляясь случившимся. Тогда Петр стал проповедо-
вать, и его первые слова к народу звучали так: "Что смотрите на нас, как будто бы мы сво-
ею силою или благочестием сделали то, что он ходит?" 

Когда через человека Божьего происходит исцеление, неся избавление больному, часто 
люди смотрят на него, как будто его собственное благочестие или духовность произвели 
это чудо исцеления. Это естественная реакция людей. Они говорят: "О! Этот человек так 
используем Богом! Несет исцеление больным! Он, должно быть, очень святой, и у него, 
наверное, большая духовная сила!" Это неправильный подход. И Петр немедленно начал 
исправлять помышления присутствующих людей. 

Когда он проповедовал, то показал ключ к исцелению хромого: "И ради веры во имя Его 
[т.е. Имя Иисуса], имя Его укрепило этого, которого вы видите и знаете, и вера, которая 
от Него, даровала ему исцеление это пред всеми вами" (Деяния-3:16). 

Петр очень ясно говорит здесь, как исцелился хромой. Он был исцелен оружием Имени 
Иисуса. Петр использовал оружие Имени Иисуса, когда он посмотрел на человека, связан-
ного твердыней хромоты. Для Петра это было очень ясно, и поэтому он служил в силе и 
власти Духа Святого. Затем он должен был обратить внимание всех на эту истину и сказать 
им, что этого человека укрепило Имя Иисуса и вера в это Имя. 

В 4-ой главе Деяний, когда Петр и Иоанн предстали перед первосвященниками Анной и 
Каиафой, они задали им такой вопрос: "Какою силою или каким именем вы сделали это?" 
Каким-то образом они знали, что какое-то имя принесло исцеление хромому, и они хотели 
знать больше о том, как и почему Петр и Иоанн использовали это имя. 

Петр сказал первосвященникам то же, что и день назад народу: "То да будет известно 
всем вам и всему народу Израильскому, что именем Иисуса Христа Назорея, Которого вы 
распяли, Которого Бог воскресил из мертвых, Им поставлен он пред вами здрав" (Деяния 
4:10). 

И снова Петр указывает прямо на Имя и говорит первосвященникам, что именно Имя 
принесло этому человеку исцеление. Он продолжает свою проповедь и заканчивает слова-
ми в Деяниях 4:12: "Ибо нет другого имени под небом, данного человекам, которым над-
лежало бы нам спастись". 

Когда вы увидите благоговение и уважение Петра к Имени Иисуса, вы начнете осозна-
вать, что Имя значило нечто очень особенное для ранней церкви. Они делали то, что долж-
ны были делать для Бога со властью Имени. Это Имя было вручено им, и они получили 
доверенность использовать это Имя. И поэтому они шли исцелять больных, они шли изго-
нять бесов, они шли воскрешать мертвых силой этого Имени. 

И теперь первосвященники знали, что они должны быть очень осторожными из-за не-
обычного исцеления человека. Они угрожали Петру и Иоанну, приказывая им, "чтобы не 
говорили об имени сем никому из людей". Они хотели остановить Петра и Иоанна, чтобы те 
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не использовали это Имя. Они осознавали, что в силе этого Имени была власть. И в Деяни-
ях 4:18 сказано: "И призвавши их, приказали им отнюдь не говорить и не учить об имени 
Иисуса". 

Но Петр и Иоанн заявили, что все равно будут проповедовать это Имя. Они возврати-
лись к остальным ученикам, собрали всех верующих воедино и начали славить Бога за ве-
ликое чудо, которое Бог сотворил. На этом величественном молитвенном собрании они 
обратились к Богу со словами: "...Господи, ...дай рабам Твоим со всею смелостью говорить 
слово Твое, тогда как Ты простираешь руку Твою на исцеление и на соделание знамений и 
чудес именем Святого Сына Твоего Иисуса" (Деяния 4:29-30). 

Обратите внимание на эти слова: "на соделание знамений и чудес именем Святого Сына 
Твоего Иисуса". Если мы собираемся совершать чудеса и знамения, мы должны использо-
вать это Имя. Имя Иисуса - это оружие, которое Бог дал Церкви, и Церковь должна исполь-
зовать это Имя с присущей ему силой и властью. 

В Деяниях 5 описано, как пробуждение распространялось по Иерусалиму. Первосвя-
щенники исполнились зависти из-за того, что происходило, и посла-Ли солдат привести 
Петра и Иоанна для дальнейших расспросов. Священники были очень недовольны и гово-
рили: "Не запретили ли мы вам накрепко учить о имени сем? И вот, вы наполнили Иеруса-
лим учением вашим и хотите навести на нас кровь Того Человека". 

Сказанное является оценкой того, что ранняя церковь сделала с этим Именем, и эта 
оценка произнесена устами религиозных деятелей того времени. Учение, которое распро-
страняли Петр и Иоанн, учение ранней церкви – это было учение об Имени. Они буквально 
наполнили Иерусалим учением об Имени Иисуса. 

Религиозные лидеры были охвачены гневом из-за силы и власти, находящихся в этом 
Имени. В современном христианстве мы потеряли это ощущение Имени Иисуса. Мы не 
осознаем, что в Имени Иисуса содержится огромная власть. Оно стало скорее как простая 
подпись под нашими молитвами, чем то, что вдохновляет нас и дает нам силы. 

Первосвященники били Апостолов и снова запретили им говорить об Имени Иисуса. 
Они старались остановить учение, наполнявшее город. Они старались остановить силу Бо-
га, исцелявшую больных и несшую пробуждение. Тогда Апостолы "пошли из синедриона, 
радуясь, что за имя Господа Иисуса удостоились принять бесчестие" (Деяния 5:41). 

Как важно, чтобы мы увидели это. Они страдали за Имя. Они страдали за употребление 
этого Имени. Они страдали за власть Бога, врученную им через силу Имени Иисуса. Их 
били, потому что это Имя обретало огромную силу в их устах. Мы должны видеть это се-
годня. 

С распространением пробуждения по Иерусалиму евангелист Филипп пошел в город 
Самарийский и проповедовал там Христа. Деяния 8 повествует нам о великом пробужде-
нии, которое Бог даровал ему. В стихе 12 сказано: "Но, когда поверили Филиппу, благове-
ствующему о Царствии Божием и о имени Иисуса Христа, то крестились и мужчины и 
женщины". 

О чем проповедовал Филипп людям в Самарии? Он проповедовал им о Царстве и об 
Имени Иисуса Христа. Вот то, о чем благовествовал Филипп, и вот почему он видел такие 
изумительные чудеса, когда нечистые духи выходили из одержимых, а многие расслаблен-
ные и хромые исцелялись. Верующие вышли из Иерусалима с единственным наследием: 
они все имели силу Имени и знали, что они могут использовать это Имя. Пробуждение 
следовало за Именем Иисуса. 

В Деяниях 9, после того как Савл встретился лицом к лицу с Иисусом на дороге в Да-
маск, Господь сказал Ана-нии идти к Савлу,  говоря: "Он есть Мой избранный сосуд, что-
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бы возвещать имя Мое пред народами и царями и сынами Израилевыми; И Я покажу ему, 
сколько он должен пострадать за имя Мое" (Деяния 9:15-16). 

Господь говорил Анании о будущем служении Павла, что Павел будет проповедовать 
силу Его Имени. Это будет главным в служении Павла. Он будет проповедовать Имя Ии-
суса, но сначала он должен знать, что ему предстоит немало пострадать за это Имя. 

Савл был обращен и начал проповедовать в синагогах Дамаска. Он говорил, что Иисус 
есть Сын Божий. Когда люди слышали его, они удивлялись и спрашивали: "Не тот ли это 
самый, который гнал в Иерусалиме призывающих имя это?" (стих 21). Люди знали, что это 
было Имя, которое вызвало великий ужас в Иерусалиме, и теперь здесь, в Дамаске, Павел 
проповедует и использует то же Имя и власть этого Имени. 

Это поднимает вопрос о нашем сегодняшнем проповедовании. Почему мы не пропове-
дуем силу Имени Иисуса? Почему через наши проповеди не происходят Его чудеса и не 
проистекает Его исцеляющая сила? 

Главная тема проповеди Петра не вызывает вопросов, то же относится и к проповедям 
Филиппа и Павла. Все они как бы прилепились к силе Имени Иисуса. Это не было темой 
для одной только проповеди, и это не происходило только лишь в начале их служения. 

После внимательного чтения Книги Деяний Апостолов невозможно не прийти к выводу, 
что ранняя церковь была, как огнем, объята силой Имени Иисуса Христа. Они брали ее с 
собой, куда бы ни шли. Они использовали это Имя, и чудеса со знамениями следовали за 
ними. 

 

Имена Бога 
Очень важно понять то значение, какое имели имена в Библейское время. В Ветхозавет-

ной культуре имя часто представляло собой обобщение качеств, описание личности. Труд-
но переоценить важность имен Бога в теологии Ветхого Завета. В то время имена людям 
часто давались пророчески, описывая те особенности, которые они проявят в своей жизни. 

Исаак – блестящий пример значения Ветхозаветного имени. Его родители, Авраам и 
Сарра, ждали его рождения многие годы. Когда Бог обещал Аврааму дать сына, он упал на 
лицо свое и смеялся. Сарра также смеялась над обещанием о сыне. Когда родился Исаак, 
его имя означало "он смеется". Оно подразумевало радость престарелых родителей, какую 
его рождение принесло в их дом. Оно подразумевало также и насмешку Авраама и Сарры 
над словами Бога за несколько лет до его рождения. 

Но мы также видим другое значение этого имени. Когда Исаак получил это особое имя, 
Бог смеялся последним. Принципом здесь является тот факт, что имя Исаак представляет 
характер человека, которому оно дано. Также и имена Бога очень много говорят о Его ха-
рактере и о том, Кто Он есть. 

Имя Яхве (Yahweh), или Иегова, говорит о вечном существовании Бога, но оно также 
означает и присущую ему динамику. Это имя передает взаимоотношения завета и обетова-
ния. Всю Библейскую теологию Ветхого Завета можно свести к значениям имен Бога. Вет-
хий Завет в основном является книгой о естестве и работе Бога. Каждое имя, которое Бог 
использует в Своем откровении людям, указывает на определенные аспекты Его личности 
и характера, которые Бог хочет сделать понятными для людей. 

Имена Бога представляют собой полную картину природы Бога. Мы славим Его имя, 
когда мы прославляем Бога за Его существование, за Его характер или за Его качества. Для 
верующего очень важно исследовать имена Бога в Ветхом Завете, чтобы получить точное 
представление о том, Кто есть Бог. 
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Отражение Его характера 
В Евангелии от Иоанна-17:6,26 Иисус молится своей первосвященнической молитвой, 

говоря: "Я открыл имя Твое человекам, которых Ты дал мне от мира ... Я открыл им имя 
Твое и открою, да любовь, которою Ты возлюбил Меня, в них будет, и Я в них". 

В Новом Завете Иисус явил Своим ученикам истинную величину имени Бога, о котором 
говорилось в Ветхом Завете, и тем самым облек в плоть теологические понятия, относя-
щиеся к Богу. Он хотел, чтобы они увидели, что Бог через Него, Христа, явился во плоти. 
Он показал имя Бога своим ученикам чудесами и знамениями, которые Он совершил среди 
них. Иисус пришел, чтобы показать имя Бога каждому из нас. В служении Иисуса мы ви-
дим исполнение сущности ветхозаветных имен Бога. 

При рассмотрении какого-либо имени перед нами автоматически встают некоторые ог-
раничения. Одно имя может раскрыть только одно качество или одну сторону характера 
личности. Если полнота небес не может вместить Бога, то как может какое-либо имя пол-
ностью описать Его? Ни одно имя не дает полную картину характера Бога. Но существует 
много простых и сложных имен, каждое из которых открывает Бога с определенной сторо-
ны Его характера и Его отношение к человечеству. 

Элохим  

Первое слово в Писании, используемое в качестве имени Бога – Элохим. Элохим выра-
жает обобщенное понятие величия и славы. Оно содержит идею силы творения и управле-
ния. 

Яхве 

Следующее слово, используемое в качестве имени Бога – это Иегова или Яхве, которое 
говорит о Его жизни и существовании. Оно означает самобытность, вечность и неизменяе-
мость существа Божьего. Он поистине есть живой Бог. 

Эл Шаддай 

 Следующее имя – Эл Шаддай. Это слово переводится как "всемогущий" и говорит о 
всемогущем естестве Бога. Шаддай связано с еврейским словом, означающем "грудь", и 
обозначает того, кто кормит, обеспечивает и насыщает. Эл Шаддай  – это Тот, "Кто имеет 
могущество напитать, полностью обеспечить и насытить". Тот, Кто изливает средства к 
существованию и благословения. Понятие избытка неразделимо связано с этим великим 
именем Бога. 

Адонай 

 Следующее слово – Адон или Адонай – имеет множество значений. Оно подтверждает 
понятие Троицы и используется в Псалме 109:1 : "Сказал Господь [Яхве] Господу [Адону] 
моему". Это имя говорит о владении или господстве и указывает, что Бог владеет каждым 
членом семьи человеческой и что Он требует нашего полного послушания Ему. 

 

Искупительные имена 
Иегова-Ире 

Есть несколько искупительных имен Бога, которые также требуют нашего внимания. 
Первое из них – Иегова-Ире. Оно просто означает, что Он есть Бог, Который обеспечивает 
наши нужды, или еще проще: "Господь усмотрит". Это является обетованием для каждого 
из нас. Когда Исаак спросил у Авраама, где же жертва, Авраам ответил: "Иегова-Ире", Бог 
усмотрит. Это говорит о нашем великом избавлении и является качественной характери-
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стикой Бога. Бог несет великое избавление своему народу: Он обещал заботиться о нас и 
наших нуждах. 

Иегова-Рафа 

 Следующим искупительным именем является Иегова-Рафа. Оно означает – Иегова ис-
целяет, "Я Господь, целитель твой" (Исход 15:26) Иегова дает обет своему народу, что Он 
будет их целителем. Это имя говорит об исцелении во всей полноте – исцелении тела, ду-
ши и духа. Иегова, исцеляющий в Ветхом Завете, – это Иисус, исцеляющий в Новом. Дру-
гими словами, Иисус раскрывал ученикам это имя Бога, когда Он исцелял больных. Когда 
Он взошел на крест, чтобы искупить человека, принеся Себя в жертву, это был Иегова-Ире; 
то есть Бог, дающий избавление, Бог, дающий спасение. 

Иегова-Нисси 

 Другое искупительное имя Бога – это Иегова-Нисси, "Господь – знамя мое". Слово 
"знамя" может иметь несколько значений. Оно относится к жезлу, которым Моисей разде-
лил Чермное море и которым он дал израильтянам воду из скалы. Этот жезл был символом 
и залогом Божьего присутствия и силы. В древние времена знаменем не обязательно был 
флаг, а часто это был просто шест с каким-либо украшением на нем. Это был знак избавле-
ния и спасения. 

Это имя говорит об Иегове, поднимающем знамя на борьбу с врагами. Армия Моисея 
ослабевала тогда, когда опускался жезл Божий, и враг начинал одолевать. Но в то время, 
как Аарон и Ор поддерживали руки Моисея и жезл, одолевал Израиль. 

Иегова-Нисси означает "Сам Иегова знамя мое". Следовательно, Иисус есть наше знамя, 
знамя избавления. Подобно змею, которого Моисей вознес в пустыне, как знамя для наро-
да, Иисус был вознесен на крест, как наше знамя. Распятый Христос есть знамя для Церк-
ви. Это знак нашей победы. Это знак власти, которую Бог дал каждому верующему. Имя 
Иисуса выражает нашу победу. 

Иегова-эм-Каддеш 

 Следующее искупительное имя – это Иегова-эм-Каддеш. Это имя находится в Левит-
20:8 и означает "Иегова освящающий". Освящать значит делать святым или отделять от 
чего-то. Святость – наиболее впечатляющая из всех характеристик Бога. Она утверждает 
Его полноту и Его совершенство. Дух Божий назван "Духом Святым". Природа Бога – де-
лать свой народ святым. Мы призваны освятить себя по нашей доброй воле. Тогда Его сила 
сделает нас святыми. 

Иегова-Шалом  

Следующим искупительным именем является Иегова-Шалом. Оно означает "Иегова 
есть Мир" (Книга Судей 6:24). Израиль жил в отступничестве и вследствие этого попал 
под иго врага. Иегова явился Гедеону как избавитель и назвал Себя Иегова-Шалом в пол-
ной уверенности победы и мира. Это имя говорит о гармонии взаимоотношений, основан-
ных на полноте соглашения, оплате долга и исполнении обязательств. 

Иисус есть Князь Мира. "Шалом" – это наиболее распространенное приветствие в биб-
лейские дни, которое говорит также о мире между Богом и человеком благодаря искупле-
нию. Будучи оправданы через веру, мы имеем мир с Богом. Иегова желает мира Своему 
народу. Имя Иисуса символизирует мир для верующих. 

 

Иегова-Цидкену  

Это следующее искупительное имя, означающее "Иегова – наша праведность". Оно го-
ворит нам о двух фактах: что Иегова является нашей праведностью и что наша праведность 
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как запачканная одежда. Римлянам-3:10 гласит: "нет праведного ни одного". Чтобы нам 
быть праведными, мы должны иметь праведность Бога, вложенную в нас. Праведность не-
винной жертвы должна быть засчитана за грешника, чтобы ему стоять перед Богом. 

Это то, что совершилось через Иисуса Христа, когда Бог сделал Его, не знавшего греха, 
грехом за нас, чтобы нам быть соделанными праведностью Бога в Нем. Его праведность 
дарована нам бесплатно через веру. Это имя открывает нам грандиозный дар, который Бог 
вручил верующим. 

Иегова-Рохи 

Это слово означает "Иегова мой пастырь". Оно находится в 1 стихе Псалма 22: "Господь 
– Пастырь мой..." Основное содержание слова "пастырь" заключается в том, чтобы кор-
мить и водить на пастбище, как делает пастух со своим стадом. Иегова – Пастырь Своего 
народа. Это имя содержит понятие сострадательной заботы, которую проявляет Бог, нис-
ходя к нам, чтобы вести нас и питать нас как Свое стадо. Он защищает Своих овец от злых 
волков. Он обеспечивает их пищей, пастбищем и водой. 

В Евангелии от Иоанна 10 об Иисусе сказано как о Пастыре Добром. Когда Он смотрел 
на Иерусалим, Его сердце Пастыря разрывалось от горя и Он плакал об этом городе. Иисус 
был исполнением этого Ветхозаветного имени Бога. 

Иегова-Шамма 

 Это последнее искупительное имя, которое означает: "Иегова там". Это имя мы встре-
чаем в Иезекииля 48:35, где описывается великий город Божий, называемый Иезекиилем 
"Господь там", Иегова-Шамма. Смысл этого имени в том, что Божье присутствие постоян-
но находится среди нас. Бог желал открыть это человечеству и в скинии, и в храме Ветхого 
Завета. Присутствие Божье всегда было в скинии среди Его народа. 

Таким же образом в Новом Завете Иисус, став плотью, поместил скинию среди нас. При 
этом завете Он живет теперь в верующих, живых храмах Божьих. Мы являемся храмом 
Духа Святого. Откровение 21:3 утверждает: "Вот, скиния Бога с человеками, и Он будет 
обитать с ними". 

Краткий обзор искупительных имен Бога показывает, что Бог хочет, чтобы мы знали 
Его в проявлениях Его исцеления, победы, мира, освящения, оправдания, защиты, води-
тельства и неизменного присутствия среди нас. 

Эти имена раскрывают характер Бога. Но так как Иисус явился осуществлением всех 
Ветхозаветных имен Бога, Имя Иисуса включает в себя сегодня каждый из этих элементов. 
Имя Иисуса несет исцеление. Имя Иисуса несет победу. Имя Иисуса несет мир. Имя Иису-
са несет святость. Имя Иисуса делает нас праведными. Имя Иисуса защищает нас от дьяво-
ла. Имя Иисуса всегда с нами, куда бы мы ни шли. 

Все эти стороны Божественной личности заключаются в силе Имени Иисуса. Как же 
часто Его Имя должно произноситься нами? 

 

Власть Имени Иисуса 
В Евангелии от Матфея 28:18-19 Библия говорит: "И приблизившись Иисус сказал им 

[ученикам]: дана Мне всякая власть на небе и на земле: итак идите, научите все наро-
ды..." В параллельном месте, в Евангелии от Марка 16:15, читаем: "И сказал им: идите по 
всему миру и проповедуйте Евангелие всей твари". И затем стихи 17-18 утверждают: "Уве-
ровавших же будут сопровождать сии знамения: именем Моим будут изгонять бесов, бу-
дут говорить новыми языками; ... возложат руки на больных, и они будут здоровы". 
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Интересно заметить, что в Евангелии от Матфея 28 Иисус провозгласил, что вся власть 
дана Ему. А затем Он послал Своих учеников и наделил их полномочиями идти в этой си-
ле, сказав: "Идите по всему миру, потому что Мне принадлежит вся власть, и Я хочу, 
чтобы вы шли в Мое Имя". Тем самым Иисус доверил Своим ученикам право идти с Его 
силой и в Его Имя. 

Евангелие от Марка подтверждает это. Мы видим здесь, что способность изгонять бе-
сов, говорить новыми языками, возлагать руки на больных для их исцеления дана верую-
щим через власть Имени Иисуса. Другими словами, это Имя было передано Церкви как 
символ власти Бога. 

Когда Бог вверяет нам что-то, мы становимся ответственными за это. Имя Иисуса было 
вверено Церкви, и таким образом Церковь стала ответственной за использование этого 
Имени. Если мы не используем Имя Иисуса с верой, то ничего не происходит. Но если мы 
используем Его Имя с полным пониманием того, что Оно представляет собой силу Бога, 
тогда мы увидим чудеса ранней церкви. 

Вовсе не нужно, чтобы мы молились Богу о многих вещах, которые обычно просим Его 
сделать. Бог ждет, чтобы мы сами начали бороться против дьявола. Он ждет, чтобы мы са-
ми изгоняли бесов. Нигде в Посланиях вы не найдете ни одного стиха, которые бы поощ-
ряли нас молиться Богу о дьяволе. Иисус уже все сделал, что собирался сделать, с дьяволом 
и его делами. Иисус уже все сделал, что собирался сделать, с болезнями и немощами. 

И теперь от нас зависит использование этого Имени. Это оружие теперь в наших руках. 
Церковь полностью вооружена, чтобы делать работу Бога. Но вот в чем вопрос: что мы бу-
дем делать с этим Именем? 

 

Используй оружие Имени 
В Новом Завете есть много стихов, провозглашающих власть верующих над дьяволом. 1 

Петра 5:8-9 гласит: "Трезвитесь, бодрствуйте, потому что противник ваш диавол ходит, 
как рыкающий лев, ища кого поглотить; противостойте ему твердою верою..." Мы не 
должны молиться, чтобы Бог боролся с дьяволом. Мы должны противостать ему. Мы 
должны противостать ему в силе Имени Иисуса. 

В Иакова 4:7 сказано: "Итак покоритесь Богу; противостаньте диаволу, и убежит от 
вас". Слово "убежит" в оригинале имеет значение "убежит в ужасе". Когда мы противо-
стоим дьяволу во Имя Иисуса, он убегает от нас в ужасе. Но заметьте еще раз: МЫ должны 
противостать. Мы не должны молиться БОГУ, чтобы Он противостал дьяволу, – мы проти-
востоим. 

Ефесянам 4:27 подтверждает то, о чем говорили Петр и Иаков. Здесь Павел предупреж-
дает: "И не давайте места диаволу". Не давайте дьяволу никакого места в своей жизни. 
Стойте со властью Имени Иисуса, утверждая Его силу. 

Мы можем изгонять дьявола просто силой Имени Иисуса. Власть этого Имени вверена 
нам как членам Тела Христова. В реальности этих слов я убедился на собственном опыте. 
За многие годы моего служения я узнал, что Имя Иисуса имеет огромную силу, когда дело 
касается злых духов. 

 

Противостояние злым духам 
Я проводил евангелизационные собрания на Западном Побережье Соединенных Шта-

тов, и мы видели мощное проявление чудодейственной силы Божьей. На нашем первом 
собрании встал какой-то человек из присутствующих и попросил молиться за его пастора. 
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Он говорил: "Каждый раз, когда я становлюсь на колени, чтобы молиться за моего пастора, 
я чувствую, что он в большой опасности и предпринимается атака на саму его жизнь". Мы 
молились в ответ на просьбу этого человека, и затем я совершенно забыл об этом. 

Два дня спустя у нас было собрание избавления. Мы собрались все вместе, чтобы взять 
власть над злыми духами, которые связывали людей той местности. Когда основное слу-
жение закончилось, я продолжал молиться за освобождение в комнате за сценой. Это про-
должалось еще около двух часов. И Господь могучим образом проявлял Свою силу. 

Уходя с того собрания, я проходил мимо алтаря церкви. Какая-то женщина сидела в по-
лумраке, и когда я проходил мимо нее, она протянула руку и схватила меня за рукав. Она 
сказала: "Вы должны молиться со мной сейчас!" Я очень устал и не чувствовал, что могу 
молиться за нее. Я предложил ей прийти на собрание следующим вечером, но она настаи-
вала. Когда я посмотрел в ее глаза, то ясно увидел там мучительные страдания. 

И сразу же я понял, откуда шел источник ее мучений. И только поэтому я решил слу-
жить этой женщине. Я сказал ей, что буду молиться за изгнание угнетавших ее злых духов. 
Первый дух, который назвал себя, был духом злобы, и он вышел из нее без проблем. Сле-
дующий дух, который заговорил со мной, очень меня удивил. Он говорил не женским го-
лосом, а скорее мужским. Этот дух сообщил мне, что собирался убить пастора. 

Я никогда не встречался с чем-либо подобным ранее. Я сказал этому злому духу, что он 
не убьет пастора, и приказал ему выйти из нее во Имя Иисуса. Как только я произнес Имя 
Иисуса, женщина начала дрожать. Злой дух начал трясти ее с огромной силой. Но в конце 
концов через короткое время этот дух оставил женщину и она стала свободной. 

Позже я узнал, что она сидела возле алтаря с заряженным револьвером 22-го калибра, 
спрятанным в ее сумочке, и ждала возможности застрелить пастора. Она собиралась убить 
его в течение последующих пяти минут. Но Дух Господень привел меня к ней в нужное 
время, и там она обрела избавление Божье. 

Я никогда не перестану удивляться силе и власти Имени Иисуса. Бесы знают, когда вы 
осознаете эту власть. Они будут повиноваться силе этого Имени, если вы знаете, что у вас 
есть власть использовать это Имя. Очень важно, чтобы вы нашли время полностью осоз-
нать силу Имени Иисуса 

 

Жизнь в бессмысленной бедности 
Мне вспоминается история, которую я слышал от моего отца 25 лет назад, когда я был 

еще мальчиком. Эту историю впервые рассказал великий английский проповедник Чарльз 
Сперджен со своей кафедры в Лондоне. 

Однажды один очень богатый человек нанял женщину, чтобы та следила за его домаш-
ним хозяйством. Она верно служила этому богатому человеку более 20 лет. Когда он был 
при смерти, то позвал к себе эту бедную женщину и поблагодарил ее за верность. У него не 
было наследников, и поэтому он решил быть щедрым по отношению к ней. Он написал 
что-то на листке бумаги и вручил ей это. Она была очень благодарна за то, что он не забыл 
ее. 

Женщина эта жила в маленькой хижине на окраине Лондона. Придя домой, она прико-
лола этот листок на стену. Несколько лет спустя она сильно заболела и к ней позвали про-
поведника Сперджена. 

После молитвы за нее он прошелся по комнате и заметил листок, висящий на стене. Он 
повернулся к этой женщине и спросил ее об этом листке. Тогда она рассказала ему свою 
историю. "А вы умеете читать?"– спросил Сперджен. Она ответила: "Нет. Меня никогда не 
учили читать". Тогда он сказал: "Мадам, этот листок является чеком на огромную сумму 
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денег. Вам не нужно было жить в этой бедности. Вы могли бы жить в одном из самых кра-
сивых домов Лондона, питаясь самой лучшей пищей". 

Как это напоминает многих из нас, имеющих Имя Иисуса! Слово Божье говорит нам, 
что этим Именем мы получили доверенность от Бога, так как это Имя вручено Церкви. Это 
похоже на банковский чек, который Бог заполнил и подписал. Однако мы ни разу не вос-
пользовались им. 

Мы никогда не использовали это Имя, чтобы сделать то, что намеревается сделать Бог. 
Когда мы предъявляем этот чек, подписанный во Имя Иисуса, то он принимается Богом в 
Его Небесном банке. Дьявол обязан ответить и отреагировать на силу Имени Иисуса. 

Долгие годы я был таким же, как и остальные дети Божьи. Я сознавал, что в Имени Ии-
суса содержится великая сила, однако когда я использовал это Имя, казалось, что эта вели-
кая сила никак не проявляется. Поэтому многие годы моего служения я и не ожидал видеть 
какие-либо чудесные проявления использования этого Имени. Я был похож на людей, о 
которых Иисус говорил в Евангелии от Иоанна 16:24: "Доныне вы ничего не просили во имя 
Мое; просите и получите, чтобы радость ваша была совершенна". 

Все это подводит нас к практическому вопросу. Как мы можем прийти к осознанию си-
лы, заложенной в Имени Иисуса? Что имел в виду Иисус, давая нам так много обетований, 
относящихся к Его Имени? 

В Евангелии от Матфея 18:19-20 сказано: "Истинно также говорю вам, что если двое 
из вас согласятся на земле просить о всяком деле, то, чего бы ни попросили, будет им от 
Отца Моего Небесного. Ибо, где двое или трое собраны во имя Мое, там Я посреди них". 
Когда мы собираемся во Имя Иисуса, Он всегда посреди нас. Когда мы собираемся в Его 
Имя, Иисус говорит церкви: "Что бы вы ни попросили Отца во имя Мое, Я то сделаю". По-
чему же тогда мы не видим Божьего проявления в нашей жизни? 

В Ефесянах 1:17-18 Павел молится за Церковь и просит, чтобы Бог просветил их духов-
ные очи к тому, что дает Бог. Вот где мы получаем понимание силы Имени Иисуса. Это 
должно быть в нашем внутреннем человеке. Это должно быть в нашем духе, а не только в 
нашем разуме. Мы можем читать книгу, называемую Библия, и прийти к интеллектуально-
му пониманию силы Имени Иисуса. Но это понимание должно проникнуть вглубь, в наш 
дух. 

 

Имя, хвала и поклонение 
Хвала и поклонение должны играть важную роль в жизни верующего и в его отношении 

к Имени Иисуса. Существует огромное количество благословенных гимнов, которые вос-
певают силу Имени Иисуса. Многие Псалмы превозносят силу этого Имени: "Господи, 
Боже наш! Как величественно имя Твое по всей земле!"  Что за мощная песнь прославле-
ния! 

Когда мы проводим время, славя Господа и славя силу Его Имени, мы включаемся в ду-
ховную войну. Наш дух принимает откровения Слова Божьего. Когда мы поем об Имени 
Иисуса, наш дух получает откровение о Его Имени. 

Продолжая плыть в этом течении, мы готовим себя к великому духовному откровению 
об Имени Иисуса, в котором нуждается каждый из нас. Когда мы продолжаем петь и раз-
мышлять над этим Именем, приходит откровение; и когда оно приходит, через нас прояв-
ляется сила Божья, которую мы никогда не видели ранее. 

Хвала будет вести нас в мощное откровение Бога об Имени Иисуса. Евреям 13:15 гла-
сит: "Итак будем чрез Него [Христа] непрестанно приносить Богу жертву хвалы, то 



 43 

есть, плод уст, прославляющих [исповедующих] имя Его". Мы должны постоянно прино-
сить Богу жертву хвалы. 

Жертва подразумевает нечто, что трудно делать. Когда вокруг нас все плохо, мы долж-
ны приносить жертву хвалы и должны делать это постоянно, каждый день нашей жизни. 
Это должно быть плодом наших уст. Приносимая нами хвала должна быть произнесена 
нашими устами в словесной форме, вслух. 

Как мы воздаем хвалу? Мы прославляем Его Имя. В этом состоит хвала или прославле-
ние. Хвала – это отдание чести Его Имени. Хвала и поклонение неразрывно связаны с си-
лой Имени Иисуса. Жертва хвалы введет нас в мощное откровение об Имени Иисуса. 

Я начал эту главу с описания того, как Петр вышел в ночь, горько плача. Что произошло 
с этим человеком? Мне понятно сейчас, что он получил тогда личное откровение силы 
Имени Иисуса. 

Есть много верующих, которые горько плачут в ночи из-за болезней, финансового бре-
мени, развода, демонического угнетения или искушения. Имя Иисуса является ответом для 
нас сегодня. Я молюсь, чтобы Бог дал тебе мощное откровение об Имени Иисуса, как твое-
го оружия. С этим оружием мы разрушим твердыни сатаны! 
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6. ДУХОВНЫЕ ОРУЖИЯ: КРОВЬ 
 

 

 

 

Несколько лет назад я прочитал историю, которая глубоко тронула мое сердце. В ней 
говорилось о майоре авиации, который весной 1959 года попал в психиатрическую лечеб-
ницу. До этого его арестовывали за совершение таких преступлений, как ограбление и под-
делка документов. Дважды он пытался покончить жизнь самоубийством. Его брак распал-
ся, и после этого он стал сильно пить. Такова была его жизнь, хотя всего несколько лет на-
зад он был одним из наиболее перспективных молодых офицеров авиации, его ждала бле-
стящая карьера. 

Но один значительный эпизод полностью перевернул жизнь этого майора. Он летел на 
ведущем самолете над Хиросимой, когда была сброшена первая атомная бомба. Сразу же 
после этого его жизнь круто изменилась. В своих снах он начал видеть множество япон-
ских мужчин, женщин и детей, которые преследовали его. Его жизнь начала рушиться. 

Профессиональные психотерапевты, которые лечили его, сказали, что этот майор под-
сознательно старался понести наказание, которое лежало на обществе, чтобы искупить ви-
ну, которую он чувствовал по отношению к Хиросиме. Вина, как раковая опухоль, разъе-
дала его душу. 

 

Сатана – клеветник и обвинитель наших братьев 
Время от времени каждого из нас беспокоят возникающие проблемы, связанные с виной 

того или иного рода. На протяжении многих столетий христиане верили, что чувство вины 
- это голос Бога. В реальности оно исходит от дьявола, который использует наше внутрен-
нее чувство вины, чтобы подавить и поразить нас. Сатана – обвинитель наших братьев. 

Многих из нас приучили думать, что Бог говорит к нам тогда, когда мы чувствуем себя 
виновными, а дьявол убаюкивает нас духом удовлетворенности собой, когда мы чувствуем 
себя невиновными. Мы полагаем, что, обличая нас, Бог хочет заставить нас чувствовать 
себя жалкими и униженными. Но это не так. Через обличение Бог ясно показывает нам на-
ши грехи и сразу же предлагает нам измениться. 

Сознание греха держит многих христиан под бременем долгие годы. Когда бы кто ни 
проповедовал о грехе, они говорят: "это обо мне". Они постоянно держат в голове совер-
шенный грех в их жизни. В действительности они никогда не имели откровения о реально-
сти нового творения. 

У человека очень развито осознание греха, этакий духовный комплекс неполноценно-
сти, чувство недооценки себя, которые тяготят его. Церковь всегда очень сильно обличала 
грех верующего, а с другой стороны – недостаточно говорила об истине, кем мы являемся 
во Христе Иисусе через веру. Мы слышим обличительные проповеди из-за кафедры чаще, 
чем провозглашение нашей праведности во Христе Иисусе. 

Вина - одна из самых мощных психологических "рычагов" человеческого естества. Са-
тана, являясь мастером стратегии, знает, как манипулировать нами, используя наше чувст-
во вины. Когда я был молодым человеком, самой большой моей проблемой была всеобъ-
емлющая вина. Сатана знал меня лучше, чем я знал самого себя. Он знал, как будоражить 
во мне чувство осознания собственного греха, которое постоянно обкрадывало меня в моей 
духовной победе. 



 45 

Много лет назад мой отец любил рассказывать историю, которая содержала большой 
смысл. У одного служителя был друг, который работал управляющим в зоопарке. Однажды 
в зоопарк привезли новую змею из Африки. Управляющий пригласил служителя прийти и 
понаблюдать за странным феноменом. Он взял небольшого воробья, открыл дверцу клетки, 
где находилась змея, и бросил воробья внутрь. Когда маленькая птичка увидела змею, она в 
испуге начала метаться по всей клетке и забилась в самый дальний угол. 

Змея не преследовала птичку. Она просто лежала в углу, свернувшись кольцами и уст-
ремив свой взгляд на нее. Служитель был заинтригован. Внезапно воробей перестал ме-
таться. Змея медленно гипнотизировала его. Вскоре он спрыгнул на пол, змея открыла свой 
рот и воробей запрыгнул внутрь. 

Павел говорил о тайне беззакония. Грех и вина имеют гипнотическое действие. Когда 
мы устремляем весь свой взор на них, мы становимся неспособными порвать с ними. Мно-
гие из нас загипнотизированы теми вещами, с которыми мы стараемся порвать; потому что 
ищем внутри себя силу воли сказать: "нет". 

 

Однообразный механический труд греха 
Многие христиане вовлечены в то, что я называю "однообразный механический труд 

греха". Нам проповедуют Евангелие, и мы начинаем осознавать свой грех и вину. Мы ис-
поведуемся перед Господом, иногда с сильными рыданиями, говоря: "Господь, прости мне 
это сейчас, и я обещаю Тебе, что никогда не сделаю это снова". 

Проходит какое-то время, возможно две недели, месяц, и кажется, что все в порядке. За-
тем мы снова спотыкаемся о свои прежние слабости, делаем ложный шаг и падаем. Мы 
снова совершаем тот же грех и чувствуем презрение к самим себе. Мы возвращаемся к Бо-
гу и говорим: "Господь, прости меня еще только один раз". Но даже когда мы молимся, 
внутри нас сидит чувство безнадежности и беспомощности. Мы старались так много раз, 
но все равно продолжаем падать. 

Недавно я прочел исследование, в котором были опрошены 500 человек. Им задавался 
вопрос: "Что вы переживаете, когда чувствуете себя виновным?" Их ответы разделились на 
три группы. Первая: страх наказания, вторая: чувство депрессии, презрение к самому себе 
и пониженная самооценка, третья: чувство изоляции и отверженности. 

Откуда идут все эти чувства? Представьте на минуту, что происходит, когда ребенок 
плохо себя ведет. Что делали ваши родители, когда ваше поведение не соответствовало их 
идеалу? Обычно они реагировали одним из следующих способов: либо наказывали вас со 
злостью и криком, либо стыдили за плохое поведение, либо просто отсылали вас в свою 
комнату в наказание за совершенный проступок. 

Когда мы вырастаем, то ожидаем от Бога реакций, аналогичных родительским. Нам ка-
жется, что Бог говорит нам: "Стыдись! После всего, что Я сделал для тебя, как мог ты дос-
тавить Мне столько боли?!" Или мы ожидаем, что Он немедленно оставит нас без Его при-
сутствия, чувствуя то же, что и тогда, когда нас отсылали в свою комнату. 

Дьявол начинает монополизировать наше чувство вины, и это еще больше усложняет 
нашу проблему. Когда мы обнаруживаем себя в подобном состоянии духа, становится 
практически невозможно иметь твердую веру в Бога. 1 Иоанна 3:21 гласит: "... Если сердце 
наше не осуждает нас, то мы имеем дерзновение к Богу". Вина такого большого размера 
делает нас жалкими. Мы не хотим молиться. Мы не можем поверить, что Бог исцелит нас. 
Мы не имеем веры для получения ответа на финансовые проблемы. И самое важное, мы 
находим, что не можем славить Господа. 
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Мы говорим себе: "Как может такой плохой, как я, поднимать свой голос, прославляя 
Отца? Я не могу делать этого. Я лицемер. Бог не станет слушать меня". И получается за-
колдованный круг: мы грешим, чувствуем себя виновными, раскаиваемся, а затем повторя-
ем это снова и снова. 

 

Реакции на чувство вины 
Наша реакция на вину становится однообразной. Некоторые люди просто сдаются. Они 

принимают обвинения дьявола и чувствуют себя духовно и эмоционально угнетенными. 
Они принимают тот факт, что они "нехорошие". И с этим пониженным чувством духовной 
самооценки они бредут по жизни. 

Другие люди озлобляются. Они начинают бороться против того, кто устанавливает пра-
вила. Подобным образом я относился к Богу, будучи подростком. Я чувствовал свою ду-
ховную неполноценность так глубоко, что начинал бороться в ответ. Этим я хотел сказать 
своим родителям и руководителям церкви: "Я покажу вам, что у вас не выйдет запихнуть 
это в меня". И затем я делал нечто радикальное, чтобы подчеркнуть свою злость. 

Есть люди, которые реагируют по-другому. Они начинают оправдывать свою вину, го-
воря: "На самом деле я не такой уж плохой. Я знаю в церкви таких людей, которые делают 
намного хуже, чем я". Эта реакция возвращает нас в Эдемский сад. Когда Адам и Ева со-
грешили, Бог пришел пообщаться с ними в прохладе вечера. Они испугались и спрятались. 
Они сшили себе опоясание из листьев, чтобы покрыть свою наготу. Это был первый рели-
гиозный акт человека перед Богом. 

Человеческая религия с тех пор старалась скрыть свою наготу. Однако Бог не принял 
эти листья как покрытие и Сам покрыл их наготу шкурами животных. Невинная кровь 
должна была быть пролита, чтобы покрыть человеческий грех. 

Когда Бог спросил Адама о его грехе, Адам указал на Еву, говоря: "Женщина, которую 
Ты мне дал, – она виновата". Когда Бог посмотрел на Еву, она указала на змея и обвинила 
его. Человек начал сваливать вину за грех на другого еще в саду, и он делает то же самое 
до сих пор. 

Существуют и другие реакции на чувство вины. Некоторые люди ощутили, что психо-
логическое давление, создаваемое виной, может быть ослаблено, если попросить у Бога 
прощение. Это коварная реакция, и она очень опасна. 

Такие люди похожи на ребенка, которого поймали за руку на месте преступления. На 
самом деле он не сожалеет о том, что сделал. Он жалеет о том, что его поймали. Они про-
сят Бога простить их, но в действительности они не собираются изменить свое поведение. 
Завтра они будут делать то же самое. Я называю это духовной косметической операцией. 
Но это в конечном итоге заканчивается, когда они стараются манипулировать Божьей ми-
лостью. 

Пятый вид реакции, правильный, - это созидающая печаль, о которой сказано во 2 Ко-
ринфянам 7:9-10. Это единственная реакция на неправильное действие, которое произво-
дит окончательные изменения в правильном направлении. Греческий перевод слова "по-
каяние" в действительности означает изменить свой разум (а не только лицо). Печаль сози-
дающая ведет к позитивным изменениям в поведении. Дух Святой должен вызвать этот вид 
Божественной печали. 

Существует ли Божья альтернатива чувству вины? Можем ли мы когда-либо ощутить 
радость духовной победы в нашей христианской жизни? Как мы можем быть угодными 
пред очами Бога? 
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Праведность в Евангелии 
Божья альтернатива человеческому чувству вины находится в самой сущности Еван-

гельского послания. Павел говорит в Римл.-1:16: "Ибо я не стыжусь благовествования 
Христова, потому что оно есть сила Божия ко спасению всякому верующему, во-первых, 
Иудею, потом и Еллину". Следующий стих является очень важным: "В нем [в Евангелии] 
открывается правда Божия от веры в веру, как написано: "праведный верою жив будет". 

Эти два стиха проясняют одну фундаментальную истину. Евангелие да-но нам как от-
кровение о праведности. Праведность Божия открывается Церкви в Евангелии. Пойми эту 
истину, и ты осознаешь силу Бога. 

Если ты до сих пор не понял своей праведности в Евангелии, тогда ты не понял эту Бла-
гую Весть. Многие из нас долгие годы продолжают верить в полу-Евангелие. У нас нико-
гда не было желания занять наше положение в праведности, как Слово Божье открывает 
это нам. Библия гласит, что праведный будет жить верой. Наша жизнь должна утверждать-
ся на праведности. Только тогда мы сможем жить правильно. 

2 Коринфянам 5:21 говорит об этом очень ясно: "Ибо незнавшего греха [Христа] Он 
[Бог] сделал для нас жертвою за грех, чтобы мы в Нем сделались праведными пред Бо-
гом". Этот стих провозглашает Божественный обмен. Бог по Своей природе праведен и 
свят. Но мы по своей природе грешны, и это создает проблему. Как может святой Бог об-
щаться с грешным человеком? А Он желает иметь общение с нами, ведь Его сущность – 
это любовь. 

Здесь встает вопрос об искуплении. По закону, чтобы иметь с нами общение, Бог дол-
жен сделать нас такими же праведными, как и Он Сам. Процитированный стих объясняет 
это очень ясно: Бог сделал Иисуса жертвой за наш грех, чтобы Его праведность сделала нас 
праведными. Бог дал нам этот дар праведности, независимо от того, что мы чувствуем – 
виновность, депрессию, изолированность, либо никчемность. Бог сделал нас праведными, 
независимо от того, как мы поступаем. Ты праведен настолько, насколько праведен Иисус. 

Приходит время, когда ты должен провозгласить: "Я праведен". Бог не строит график из 
нашей праведности. Не бывает 67% праведности. Мы либо праведны на 100%, либо непра-
ведны вовсе. Эта вложенная праведность означает, что каждый раз, когда Бог смотрит на 
меня, дитя Божье, Он не смотрит на мою собственную праведность, которой очень далеко 
до Его совершенства. Он смотрит на меня через "призму" праведности Иисуса. Поэтому я 
угоден Богу ровно настолько, насколько угоден Ему Его Сын Иисус, независимо от моих 
ежедневных поступков. 

Эта праведность дана мне бесплатно и полностью в тот момент, когда я вверил себя 
Христу, как своему Спасителю. К этому ничего не может быть добавлено в сторону улуч-
шения, ни Богом, ни человеком. Я получаю эту праведность единственно на основании 
своей веры. 

Так мало верующих реально представляют всю глубину праведности, и часто они пута-
ют осуждение сатаны, собратьев со своей собственной совестью, которая от Бога. Они ду-
мают, что это Бог обвиняет их в совершенных ими грехах. 

Если ты осуждаешь себя за слабую христианскую жизнь, то ты не можешь также изба-
виться от критического взгляда на других. То, что мы ненавидим в себе, в других мы нена-
видим еще больше. Но если Христос не осуждает твоего брата, но принимает его на осно-
вании того, что Он провозгласил его праведным, тогда какое право имею я осуждать его? 
Если мы не имеем полноты в нашем понимании праведности, то все остальное в нашей 
христианской жизни не будет идти правильно. 
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В Римл.-10:10 сказано: "Потому что сердцем веруют к праведности". Ты должен верить 
в это своим сердцем. Дьявол будет говорить тебе, что ты лжец. Он будет использовать весь 
психологический механизм обвинения из твоего прошлого. Он будет говорить, что ты на-
сквозь прогнивший, что Бог будет судить тебя за твои грехи, что ты и близко не достоин 
служить Господу. 

Но нашим провозглашением должно быть: "Я праведен". И если мы будем стоять на 
этом, если мы будем продолжать исповедовать это своими устами, тогда Бог откроет наши 
духовные очи к откровению этой истины. Мы начнем видеть себя праведностью Бога во 
Христе. Тогда сатана потеряет почву для обвинений. Дьявол поражен тогда, когда верую-
щий понимает, что означает его праведность. 

Большинство людей имеет много вопросов по этому поводу. "Как мне практически дви-
гаться в истинности моей праведности? Как мне усилить это чувство в моей ежедневной 
жизни? Как мне разорвать этот порочный круг греха? Как мне уйти от моей психологиче-
ской вины? Возможно ли жить с постоянной уверенностью в праведности Христа в моей 
жизни?" 

 

Кровь и наша праведность 
Существует ответ на все эти вопросы. Ответ находится в Крови Иисуса Христа. Вот где 

вступает в силу оружие верующего. Римлянам-5:9 гласит: "Посему тем более ныне, будучи 
оправданы [сделавшиеся праведными] Кровию Его, спасемся Им от гнева". Этот стих 
провозглашает, что мы сделались праведными через Кровь Иисуса. 

Это является фундаментальной истиной. Чтобы понять реальность нашей праведности, 
мы должны понять значение этой Крови. Здесь верующий включается в духовную войну. 
Именно здесь он научается атаковать клеветника наших братьев. Это ежедневная битва, и 
Бог хочет, чтобы мы ее выиграли. В Откровении 12:10-11 читаем: "И услышал я громкий 
голос, говорящий на небе: ныне настало спасение и сила и царство Бога нашего и власть 
Христа Его, потому что низвержен клеветник братий наших, клеветавший на них пред 
Богом нашим день и ночь; они победили его кровию Агнца и словом свидетельства своего и 
не возлюбили души своей даже до смерти". 

Это место Писания говорит о будущем событии, о том времени, когда верующие низ-
вергнут дьявола силой Крови Иисуса и Словом своего свидетельства. Однако оно также 
иллюстрирует духовные принципы, которые действуют сегодня в твоей и моей жизни. 

Заметьте, что верующие победили дьявола, пользуясь духовными оружиями. Оружием, 
используемым в данном случае, была Кровь Агнца. Духовным средством запуска этого 
оружия в действие было слово их свидетельства. Но как это относится к нам сегодня? Ве-
рующие должны победить обвинительную клевету сатаны Кровью и словом их свидетель-
ства. Этот стих означает, что мы должны свидетельствовать о том, что Кровь Иисуса дела-
ет для нас. Это свидетельство должно произноситься нами ежедневно. 

Ключ к твоему пониманию праведности лежит в твоем провозглашении того, что отно-
сится к Крови Иисуса. Ты должен свидетельствовать о силе этой Крови и делать это регу-
лярно. 

 

Кровь 
Мы очень часто встречаемся с выражением "Кровь Иисуса". Позвольте мне объяснить, 

что же означают эти слова. При естественном рождении кровяные клетки ребенка берут 
свое начало от обоих родителей. Ни мужской сперматозоид, ни женская яйцеклетка не со-
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держат крови сами в себе. Новая жизнь начинает развиваться тогда, когда происходит их 
соединение в фаллопиевых трубах во время оплодотворения. Группа крови ребенка опре-
деляется в момент оплодотворения и защищается плацентой от проникновения материн-
ской крови в зародыш. 

Дух Святой поместил жизнь Сына Божьего в утробу Марии, и она зачала. Так как опло-
дотворение не происходило естественным путем в фаллопиевых трубах, Мария не прив-
несла ни капли своей Адамовой крови в непорочного Агнца Божьего. Кровь Иисуса Хри-
ста, Сына Божьего, была чистой и драгоценной. Она б была свободна от Адамовых пятен 
греха и не была заражена. Кровь, текущая в Его венах, была совершенной. У Иисуса была 
Кровь Бога. 

В связи с этим важно задать вопрос: что произошло с Кровью Иисуса, что она настолько 
сильна сегодня? Евреям 9:12 дает нам ответ: "И не с кровью козлов и тельцов, но со Своею 
Кровию, однажды вошел во святилище и приобрел вечное искупление". 

В этом стихе говорится, что после того, как умер Иисус, Он вознесся к Богу Отцу и 
принес Свою Кровь во Святилище на Небесах. Он возложил Свою Кровь на алтарь перед 
Богом. Эта Кровь там и сегодня, такая же свежая, как и была 2000 лет назад, когда Иисус 
Христос умер на кресте. Это объективный теологический факт. Кровь Иисуса Христа нахо-
дится на алтаре перед Богом. Это та самая Кровь, которая очищает меня от греха. 

Я нуждаюсь в Крови Иисуса каждый день моей жизни. Именно сегодня мне нужно по-
лучить очищение Кровью через веру. Мне нужно установить свою праведность на власти 
Крови прямо сейчас. Но тут передо мной встает вопрос: как я могу это сделать? 

В Исходе 12 имеется прекрасная пример того, как Кровь может осуществлять очисти-
тельное действие в нашей жизни. Израиль находился под гнетом фараона около 400 лет. 
Моисей пошел к фараону с приказом отпустить Божий народ. Фараон отказался. По слову 
Моисея, уже девять различных казней сошли на землю Египта. Настало время исполнения 
десятой казни. Ангел смерти двинулся по земле Египетской, и каждый дом, который не 
был покрыт кровью непорочного агнца, был поражен. Это означало, что каждый первенец 
в семье был убит ангелом смерти. 

Бог дал Моисею план защитить детей Израиля. Он сказал им, что каждая семья должна 
была заколоть агнца. Затем они должны были собрать кровь агнца в чашу, чтобы помазать 
ею оба косяка и перекладину дверей в домах. 

 

Свидетельство верующих 
И тут нам необходимо выяснить для себя: каким образом они перенесли кровь агнца из 

чаши на дверные косяки? Это тот же вопрос, который мы задаем себе о Крови Иисуса, пре-
бывающей на алтаре перед Богом на Небесах. Как я могу применить ее "на дверных кося-
ках" своей жизни? Божий план был прост. Бог повелел им взять пучок травы, называемой 
иссопом. Иссоп макали в кровь и затем мазали им дверные косяки. 

В Откровении-12:11 Библия гласит, что верующие победили дьявола Кровью Агнца и 
словом их свидетельства. Наше свидетельство – это "пучок иссопа", которым мы ежеднев-
но применяем Кровь Иисуса в нашей жизни. Наше свидетельство должно содержать то, что 
Слово говорит о Крови. Своим ежедневным свидетельством мы духовно мажем "дверные 
косяки" нашей жизни. Нам необходимо провозглашать перед дьяволом, перед Богом и пе-
ред собой, что Кровь Иисуса делает для нас. Таким образом непрекращающаяся работа 
Крови становится для нас реальностью через веру, и мы можем жить в силе этой Крови. 

Словами нашего свидетельства мы провозглашаем действующую работу Крови по от-
ношению к нам. Дьявол боится христианина, который смотрит на Кровь именно так, пото-
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му что он знает, что имеет дело с верующим, который осознал свою праведность и твердо 
стоит в своей вере. 

С этого момента Кровь становится духовным оружием и великой силой против посяга-
тельств дьявола. Она останавливает его мощнейшее средство угнетения. Слава Господу! 
Клеветник наших братьев обязан замолчать. У него нет основания, чтобы обвинять нас, 
потому что мы очищены Кровью. 

При этом верующий должен постоянно устремлять свой взор на силу Крови Иисуса. Ко-
гда мы отводим наши глаза в сторону от греха, который так упорно осаждает нас, и фоку-
сируем свой взгляд на силе Крови и на том, что мы сделались праведными через эту Кровь, 
мы обнаруживаем, что одержали духовную победу. 

Поэтому важно, чтобы мы размышляли над тем, что говорит Слово о действии Крови в 
нашей жизни. Что говорит нам Писание о Крови Иисуса Христа? Существует множество 
стихов по этому поводу. Здесь я приведу некоторые из них. Надеюсь, что они помогут вам. 
Почти каждый день я использую эти стихи в своих молитвах. Я познал силу свидетельств о 
том, что Слово говорит о Крови, и хочу ободрить вас, чтобы вы сделали эти стихи своей 
молитвенной привычкой в вашей собственной жизни. 

Первый стих находится в Послании к Ефесянам 1:7: "В Котором мы имеем искупление 
Кровию Его, прощение грехов, по богатству благодати Его". При рассмотрении этого сти-
ха обнаруживаем, что две вещи приходят через Кровь Иисуса. Первое – это искупление. 
Второе – прощение грехов. 

Искупление – это работа Иисуса Христа по погашению нашего долга для освобождения 
нас от рабства сатаны и греховной натуры. Прощение – это истина Писания, которая от-
крывает, что Бог простил нам все наши грехи – прошлые и настоящие. Он стер их со Своей 
памяти навсегда. Бог никогда не вспомнит их вновь. 

 

Наши заявления 
На основании Ефесянам 1:7 я делаю следующие два заявления: 

1. "В соответствии с Ефесянам 1:7, через Кровь Иисуса я искуплен, выкуплен из рук 
дьявола". 

2. "В соответствии с Ефесянам 1:7, через Кровь Иисуса все мои грехи полностью про-
щены". 

Следующий стих находится в 1 Иоанна1:7 : "Если же ходим во свете, подобно как Он во 
свете, то имеем общение друг с другом, и Кровь Иисуса Христа, Сына Его, очищает нас 
от всякого греха". Слово "очищает" в этом стихе в греческом оригинале имеет продол-
женное настоящее время. Это означает, что Кровь Иисуса очищает нас прямо сейчас. На 
основе этого стиха я делаю следующее заявление: 

3. "В соответствии с 1 Иоанна 1:7, Кровь Иисуса Христа, Сына Божьего, постоянно 
очищает меня от всякого греха". 

Далее стих из Римлян-5:9: "Посему тем более ныне, будучи оправданы [сделаны правед-
ными] Кровию Его, спасемся Им от гнева". Этот стих провозглашает, что Кровь Иисуса 
делает нас праведными. Я уже говорил о праведности в этой главе. На основании этого 
стиха я делаю следующее заявление: 

 

4. "В соответствии с Римлянам 5:9, через Кровь Иисуса я оправдан, сделан праведным, 
как если бы я никогда не грешил". 
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Следующий стих находится в Евреях 13:12: "То и Иисус, дабы освятить людей Кровию 
Своею, пострадал вне врат". Библия провозглашает здесь, что мы освящены, или отделе-
ны, Кровью Иисуса. Я делаю следующее заявление на основе этого стиха: 

5. "В соответствии с Евреям 13:12, через Кровь Иисуса я освящен, сделан святым и 
отделен для Бога". 

Следующий стих находится в 1 Коринфянам 6:19-20: "Не знаете ли, что тела ваши 
суть храм живущего в вас Святого Духа, Которого имеете вы от Бога, и вы не свои? Ибо 
вы куплены дорогою ценою". Заметьте выражение: "вы куплены дорогою ценою". Ценой или 
выкупом за нас была драгоценная Кровь Иисуса Христа. Наше тело есть храм Духа Свято-
го благодаря Крови. На основании этого стиха я делаю следующее заявление: 

6. "В соответствии с 1 Коринфянам 6:19-20, мое тело есть храм Духа Святого, оно 
искуплено, прощено, очищено, сделано праведным и освящено. Поэтому сатана не имеет 
места во мне и не имеет власти надо мной. Я не признаю его авторитета и освобождаю 
себя от него через Кровь Иисуса". 

Это тот момент в духовной войне, когда хвала и поклонение становятся необходимы. 
Невозможно провозглашать силу Крови Иисуса в твоей жизни без ощущения духа хвалы, 
поднимающегося из тебя. Хвала Богу высвобождается чувством праведности, которое идет 
через очищение Кровью. 

Постоянное ежедневное провозглашение и свидетельство о Крови обязательно приведут 
тебя в область хвалы. Я обнаружил, что очень помогают песни, провозглашающие мою 
праведность через Кровь Иисуса. Когда я пою эти песни ежедневно, я свидетельствую себе 
и непосредственно клеветнику, что я действительно праведен. 

Мощная хвала должна найти свое основание в очищении Кровью. Эти два понятия есте-
ственным образом связаны между собой. Кровь – это оружие, хвала – запускаемая ракета. 

Нам нужно больше песен о Крови Иисуса. Нам нужно больше песен о нашей праведно-
сти. Наше ежедневное исповедание о Крови может легко проистекать в виде хвалебных 
гимнов. Пусть Бог откроет тебе силу, находящуюся в Крови Иисуса. Тогда твоя хвала через 
Кровь разрушит дьявольские твердыни в твоей жизни. 
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7. ДУХОВНЫЕ РАКЕТЫ 
 

 

 

 

Мы тщательно исследовали значение слова "твердыня" и обнаружили, что твердыни 
очень активны в жизни детей Божьих. Они предпринимают попытки разрушить нас, сде-
лать нас больными, связать нас узами сатаны. Они внедряются, чтобы разрушить наш брак, 
наш дом и навязать нам финансовые проблемы и другие виды бремени. 

Однако мы также узнали, что "оружия воинствования нашего ... сильные Богом на раз-
рушение [этих] твердынь" (2 Кор. 10:4). 

Когда Слово Божье противостоит какой-либо твердыне, оно разбивает ее на части. Ко-
гда в этом противостоянии призывается Имя Иисуса, то всегда побеждает Имя Иисуса. Ко-
гда в этом противостоянии призывается Кровь Иисуса через слово нашего свидетельства, 
этой твердыне не устоять. Отсюда понятно, что оружия нашего воинствования сильны Бо-
гом на разрушение твердынь. 

 

Боеголовки к нашим ракетам 
Если твердыни устанавливаются на втором небе, а их физическое проявление отражает-

ся на наших телах и в наших жизнях, то как мы можем ввести в действие наше оружие про-
тив твердынь, находящихся на небесах? 

Слово Божье является оружием, как и Имя Иисуса и Кровь Иисуса, но мы должны вве-
сти их в действие против твердынь. Но как они попадут в точку атаки? Пример из совре-
менного ведения войны может помочь нам понять важность духовных ракет. 

Если бы наша страна должна была вступить в ядерный конфликт с другой страной, од-
ним из самых первых действий с обеих сторон был бы запуск межконтинентальных балли-
стических ракет (МБР). Эти огромные ракеты пролетают тысячи километров и попадают в 
цель с точностью до миллиметра. 

Но важно различать саму ракету и боеголовку, которую она несет. Энергия взрыва, 
энергия разрушения содержится в боеголовке. Ракета – это всего лишь транспортное сред-
ство, которое доставляет боеголовку к цели. Если мы запустим ракету, не несущую боего-
ловку, она произведет небольшой взрыв при ударе о землю. Но если бы ракета несла бое-
головку, она бы разрушила целый город с окружающими пригородами. Итак, энергия раз-
рушения содержится в боеголовке, а не в ракете. 

То же самое можно сказать и о духовной войне. Сила Бога для ведения духовной войны 
содержится в Слове, Имени и Крови. Однако эти "боеголовки" должны быть "запущены" в 
конфликт. Бог дал Церкви несколько запускаемых ракет, духовных МБР, которые несут эти 
оружия. Они не имеют силы сами в себе, но они несут энергию боеголовок. Вот четыре ос-
новные духовные ракеты: молитва, проповедование, свидетельство и хвала и поклонение. 

 

МБР молитвы 
Без сомнения, молитва имеет огромную силу, когда она несет духовное оружие. Молит-

ва получает силу от используемого ею оружия. Когда мы молимся Словом, когда мы мо-
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лимся Именем, когда мы молимся Кровью, наша молитва несет в себе огромную силу. Од-
нако, молитва, содержащая пустые повторения, вообще не имеет никакой силы. 

Молитва - это духовная ракета. Это транспортное средство, несущее наши оружия к 
месту атаки. 

Часто говорится о том, что молитва – это величайшая сила во вселенной. И это не пре-
увеличение. Молитва несет силу Самого Бога. В Иеремии 33:3 сказано: "Воззови ко Мне – 
и Я отвечу тебе, покажу тебе великое и недоступное, чего ты не знаешь". 

Бог говорит здесь, что если мы будем молиться, Он будет действовать. Если мы будем 
искать в молитве Его лица, Он приведет в исполнение великое и недоступное. Удивительно 
сознавать, что Бог ограничил Сам Себя. Если мы не будем молиться, то Он прямо говорит, 
что не будет действовать. Это одна из удивительных загадок Бога, но тем не менее это 
факт. 

Библия является учебником молитвы и содержит красноречивые свидетельства этому. 
Когда Бог собирается делать великие и недоступные вещи в истории людей и целых наро-
дов, то для осуществления Его планов люди должны молиться. Молитва имеет такой неве-
роятный потенциал, что это лежит далеко за пределами человеческого воображения. 

Когда молится христианин, его способность добиться цели увеличивается в тысячу раз. 
Стоя на коленях в молитве, мы можем помочь миссионерам в самых отдаленных уголках 
мира. Мы можем послать Божественную помощь заключенным в тюрьмах. Мы можем 
служить дискриминированным национальным меньшинствам наших огромных городов. С 
Богом не существует барьеров во времени или в пространстве. Как Моисей простер свой 
жезл от имени Бога над Египтом, так церковь приводит в действие авторитет Христа над 
народами и их правителями через молитву. 

Первое, за что должен молиться народ Божий, – это его правительство. Большинство 
христиан никогда не молятся за правительство. Однако в 1 Тимофею 2:1-4, Павел пишет: 

Итак прежде всего прошу совершать молитвы, прошения, моления, благодарения за 
всех человеков, за царей и за всех начальствующих, дабы проводить нам жизнь тихую и 
безмятежную во всяком благочестии и чистоте; ибо это хорошо и угодно Спасителю 
нашему Богу, Который хочет, чтобы все люди спаслись и достигли познания истины. 

Молиться за правительство мы должны для того, чтобы нам проводить жизнь тихую и 
безмятежную. Почему? Потому что Бог хочет, чтобы все люди спаслись. Связь между хо-
рошим правительством и возможностью проповедовать Евангелие очевидна. Хорошее пра-
вительство дает возможность людям свободно нести весть о Спасении другим людям. Это 
гарантирует гражданскую свободу и защищает свободу слова. 

 

Законы молитвы 
В Писании существует несколько законов, которые руководят молитвой. Первый – за-

кон дерзновения, о котором сказано в Евреях 10:19: "Итак, братия, имея дерзновение вхо-
дить во святилище посредством Крови Иисуса Христа". Мы имеем право быть дерзно-
венными, потому что Кровь Иисуса находится на алтаре перед Богом. 

Другой закон молитвы также описывается в этом стихе – это закон Крови. Молитва, со-
вершаемая на основании веры в Кровь Иисуса, имеет силу. Очищение Кровью – это основа 
нашего обращения к Богу. 

Третий закон молитвы – это закон веры: "А без веры угодить Богу невозможно; ибо на-
добно, чтобы приходящий к Богу веровал, что Он есть, и ищущим Его воздает" (Евр. 
11:6). 
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Следующий закон – это закон правильных отношений, о котором говорится в Евангелии 
от Марка 11:24-25: "Потому говорю вам: все, чего ни будете просить в молитве, верьте, 
что получите, – и будет вам. И когда стоите на молитве, прощайте, если что имеете на 
кого, дабы и Отец ваш Небесный простил вам согрешения ваши". 

Пятый закон молитвы – это закон Божьей воли. В 1 Иоанна 5:14-15: "И вот, какое дерз-
новение мы имеем к Нему, что, когда просим чего по воле Его, Он слушает нас; А когда мы 
знаем, что Он слушает нас во всем, чего бы мы ни просили, – знаем и то, что получаем 
просимое от Него". Бог отвечает на любую молитву, которая совершается по Его воле. 

Существует также закон Духа Святого в молитве, как утверждается в Римлянах 8:26: 
"Также и Дух подкрепляет (нас) в немощах наших; ибо мы не знаем, о чем молиться, как 
должно, но Сам Дух ходатайствует за нас воздыханиями неизреченными". 

Седьмой закон молитвы есть закон хвалы. Давид говорил: "Благословлю Господа во вся-
кое время; хвала Ему непрестанно в устах моих" (Псалом 33:2) 

Существует также закон правильной мотивации в молитве. Иаков говорит: "Просите и 
не получаете, потому что просите не на добро, а чтобы употребить для ваших вожделе-
ний" (Иакова 4:3). 

Есть также один вид молитвы, имеющий жизненно важное значение в духовной войне, 
который можно назвать молитвой связывания и разрешения. В Евангелии от Матфея 16 
Иисус ответил Симону Петру на его утверждение, что Иисус есть Христос, Сын Бога Жи-
вого: 

Блажен ты, Симон, сын Ионин, потому что не плоть и кровь открыли тебе это, но 
Отец Мой, сущий на небесах; и Я говорю тебе: ты - Петр, и на сем камне Я создам Цер-
ковь Мою, и врата ада не одолеют ее; и дам тебе ключи Царства Небесного; и что свя-
жешь на земле, то будет связано на небесах; и что разрешишь на земле, то будет разре-
шено на небесах. 

Это не означает, что врата ада с шумом пойдут на борьбу против Церкви, но скорее, что 
Церковь выступит против врат ада, и эти врата обрушатся. 

И снова в Евангелии от Матфея 18:18-20 Иисус говорит: 

Истинно говорю вам: что вы свяжете на земле, то будет связано на небе; и что раз-
решите на земле, то будет разрешено на небе. Истинно также говорю вам, что если двое 
из вас согласятся на земле просить о всяком деле, то, чего бы ни попросили, будет им от 
Отца Моего Небесного. Ибо, где двое или трое собрано во имя Мое, там Я посреди их". 

Большинство из нас не осознает власти верующего в молитве. Бог буквально говорит 
нам: "Что вы связываете на земле, уже связано на небесах". Ответственность за связывание 
лежит на нас. Мы должны стоять в победе, которую уже завоевал для нас Иисус Христос. 

Молитва связывания и разрешения – это молитва, восходящая непосредственно к Слову 
Божьему. Власть такой молитвы исходит из самого Писания. Опять же, Слово Божье – это 
оружие, которое молитва запускает в действие против сил врага. Молитва связывания и 
разрешения должна совершаться во Имя Иисуса. Это единственное оружие, перед которым 
отступает сатана. Верующие, которые стоят в силе Имени Иисуса, вселяют ужас в дьявола. 

Молитва связывания и разрешения должна быть запущена властью пролитой Крови Ии-
суса. Эта Кровь придает огромный авторитет такой молитве. Дьявол знает, осознаем ли мы 
силу Слова, Имени и Крови. Когда мы берем власть в молитве на основе этих трех оружий, 
результаты проявятся немедленно. 
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МБР проповедования 
Следующей духовной ракетой является проповедование. Это великое средство, данное 

Богом церкви для запуска духовных оружий. Павел советовал Тимофею: "Проповедуй сло-
во..." (2 Тим. 4:2). 

Здесь сказано об этом предельно просто. Когда проповедник встает и проповедует Сло-
во Божье, он запускает это Слово как оружие. Его проповедь является ракетой, несущей 
силу Слова к цели. Когда мы проповедуем Евангелие, мы должны ожидать разрушения 
твердынь. Мы должны ожидать, что наша проповедь произведет чудо. Мы должны посы-
лать нашу проповедь с верой. 

Лучше понять важность и силу проповедования в Писании нам поможет исследование 
жизни великого проповедника, Апостола Павла. Павел был проповедником с момента его 
обращения до дня смерти. 

Павел был послан с самого начала своего служения проповедовать Имя Иисуса язычни-
кам и царям. Деяния 9:20-21 утверждают: "И тотчас стал проповедывать в синагогах об 
Иисусе, что Он есть Сын Божий. И все слышавшие дивились и говорили: не тот ли это 
самый, который гнал в Иерусалиме призывающих имя это, да и сюда за тем пришел, что-
бы вязать их и вести к первосвященникам?" Заметьте: опять Имя Иисуса. Это Имя с само-
го начала было центром проповеди Павла. 

На протяжении всего служения он проповедовал, что праведность приходит к тому ве-
рующему, кто желает исповедовать силу Имени Иисуса. Павел знал, что праведность при-
ходит через Кровь Иисуса (Рим. 5:9). Он четко осознавал, что сама праведность утвержда-
ется на очищении Кровью Иисуса. Другими словами: ему нужно было проповедовать очи-
щение Кровью, чтобы праведность находилась в фокусе его служения. 

Очевидно, что Имя Иисуса имело огромную силу в проповедях Павла. В декларации о 
спасении Павел говорил: "Всякий, кто призовет имя Господне, спасется". Проповедование 
становится мощной запускаемой ракетой, когда оно фокусируется на силе Слова, Имени и 
Крови. 

 

МБР свидетельства 
Следующей духовной ракетой является свидетельство. Откровение 12:11 провозглаша-

ет: "Они [верующие] победили его [дьявола] кровию Агнца и словом свидетельства своего". 

Свидетельствовать - значит быть свидетелем. Когда вы выступаете в качестве свидетеля 
на суде, вас просят говорить только то, что вы видели и что вы слышали. Вы должны гово-
рить о непосредственных личных ощущениях; у вас не спрашивают, что вы думаете или 
предполагаете. Свидетельство является основным элементом в нашей системе правосудия. 
И это то, что использует Бог в качестве запускаемой ракеты в Своем Царстве. 

В Царстве Божьем существует особое место для личного свидетельства. Личное свиде-
тельство - это и есть духовная ракета, несущая силу наших оружий - Слова, Имени и Кро-
ви. 

Многие годы я продолжаю верить, что каждый христианин призван давать свидетельст-
ва о том, что Бог сделал в его жизни. Мы не все призваны быть проповедниками, но все – 
быть свидетелями. В Деяниях 1:8 Иисус говорил: "Но вы примете силу, когда сойдет на 
вас Дух Святый, и будете Мне свидетелями..." 

Крещение Духом Святым дается для того, чтобы сделать нас свидетелями. Желанием 
Духа Святого внутри тебя и меня является осуществление запуска духовной ракеты нашего 



 56 

свидетельства. Если в центре нашего свидетельства - Слово, Имя и Кровь, то высвобожда-
ется великая сила. 

Заметьте, о чем говорит вторая часть этого стиха: "... и будете Мне свидетелями в Иеру-
салиме и во всей Иудее и Самарии и даже до края земли" (Деян. 1:8). Наше свидетельство 
должно обойти весь мир. 

Есть такие свидетельства верующих, которые приносят всемирное пробуждение. Вот 
для чего мы принимаем крещение Духом Святым. Дух Святой нам дается не для того, что-
бы мы могли говорить на языках или иметь богатые эмоциональные ощущения, или отде-
литься от других в Тело Христово благодаря определенному учению. Сила Духа дана для 
того, чтобы сделать нас свидетелями, чтобы мы запускали свои духовные ракеты. 

Если кто-то говорит, что Бог сегодня не исцеляет, а ты свидетельствуешь, что Он исце-
лил тебя от той или иной болезни, то это прекращает спор. Каждый будет с готовностью 
слушать чье-то личное свидетельство. У многих из нас враг крадет наше свидетельство, 
потому что мы думаем, что оно не такое впечатляющее, как у кого-то другого. Это ложь, 
идущая от дьявола. Личное свидетельство каждого человека - это свидетельство силы Са-
мого Бога. 

Если вы исследуете Новый Завет, то обнаружите, что Павел дает свое личное свидетель-
ство в нескольких различных случаях. Павел знал силу повторяемого личного свидетельст-
ва. 

Когда я путешествовал с Оралом Робертсом, то почти на каждой евангелизации он де-
лился со слушателями своим личным свидетельством. Он рассказывал историю о том, как в 
17-летнем возрасте, играя в баскетбол, он упал на пол в спортивном зале и сильно ушибся. 
Он рассказывал, как его сестра сказала ему тогда: "Орал, Бог исцелит тебя". Он действи-
тельно был исцелен и увидел на себе проявление силы Бога. 

Я спрашивал себя: "Зачем он постоянно рассказывает эту историю? Разве он не знает, 
что уже все слышали ее много раз?" И только когда я начал изучать силу личного свиде-
тельства, мне стало понятно, почему Орал Робертс так поступал. 

Кеннет Хейгин делает то же самое. Я слышал его проповеди в разных уголках страны. И 
почти каждый раз он рассказывал историю о том, как в возрасте 16 лет он был прикован к 
постели и все свое время проводил в спальне своего дома в МакКинней, штат Техас. Я, на-
верное, могу пересказать эту историю слово в слово. И опять тот же вопрос крутился у ме-
ня в голове: "Почему он продолжает рассказывать эту историю каждый раз, когда пропове-
дует людям?" И только с осознанием силы личного свидетельства я понял, зачем он это 
делает. 

Нет ничего более реального во всем мире, чем перечисление того, что Бог сделал непо-
средственно для тебя. Это свидетельство силы Божьей в твоей жизни. Каждый, кто был 
прощен в своих грехах, имеет мощное свидетельство. У тебя есть свидетельство. У меня 
есть свидетельство. Когда мы запускаем свое свидетельство, мы высвобождаем духовный 
закон, и этот закон настолько же истинен и нерушим, как и законы физики. 

Когда мы свидетельствуем об Иисусе, когда мы превозносим Его Имя в соответствии с 
Евангелием от Иоанна 12:31-32, наше свидетельство будет заинтересовывать людей в 
Евангелии. Возможно, они не примут спасения в тот же миг, но тем не менее их будет по-
буждать к этому Дух Святой. В свидетельстве содержится великая побуждающая сила. 

Какой мощной запускаемой ракетой является свидетельство в церкви! Я верю, что когда 
церковь будет постоянно свидетельствовать о силе Слова, Имени и Крови, мы охватим 
Евангелием целый мир за несколько лет. Но только тогда, когда свидетельствовать будут 
все верующие. 
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МБР хвалы и поклонения 
Четвертой духовной ракетой является хвала и поклонение. Запуск каждой из духовных 

ракет является индивидуальным актом каждого верующего. Молитва – вещь индивидуаль-
ная. Проповедование осуществляется какой-либо одной личностью. Каждый из нас должен 
иметь свидетельство. Хвала и поклонение также являются чем-то личным, но это может 
стать общим для всего собрания, как части Тела Христова. 

Когда группа христиан славит Бога и поклоняется Ему, вырабатывается огромное коли-
чество энергии. Псалом 21:4 гласит, что Бог живет среди славословия Своего народа. Когда 
мы славим Бога объединенной хвалой, Бог живет среди этой хвалы. Благодаря тому, что 
совместное прославление содержит в себе силу согласия, силу гармонии, вырабатывается 
великая духовная сила. 

 

Сила уст 
Все четыре духовные ракеты связаны с речевым аппаратом. Мы молимся с помощью 

наших уст, мы проповедуем, свидетельствуем, прославляем и поклоняемся с помощью на-
ших уст. Наши уста – это центр духовной войны во вселенной. Своими устами мы запуска-
ем оружия Бога: Слово, Имя и Кровь. 

Но мы также можем запускать оружия врага. Когда мы сплетничаем, злословим, крити-
куем и судим жизни других, мы запускаем оружия дьявола. Но если все же мы выбираем 
оружия Бога и запускаем Слово, Имя и Кровь через нашу молитву, нашу проповедь, наше 
свидетельство и нашу хвалу и поклонение, тогда мы становимся ответственными за запуск 
этих оружий. 

Бог привязал духовную энергию вселенной к человеческим устам. Вот почему так важ-
но, чтобы мы осознавали место языка в нашей христианской жизни. Для меня является 
очень значительным, что, когда верующие получают крещение Духом Святым, они начи-
нают говорить иными языками. Если наши уста являются центром духовной войны, тогда 
сила наших уст – это то, что Дух Святой хочет завоевать в нашей жизни. Вот почему гово-
рение на иных языках относится непосредственно к духовной войне. 

В Деяниях 2, когда верующие были крещены Духом Святым, они начали провозглашать 
и величать чудесные дела Бога. Что они делали? Они славили Господа, и их молитвенный 
язык вел их в прославление. 

Когда Корнилий и его домашние были исполнены Духом Святым в Деяниях 10, они 
также стали величать Господа, говоря иными языками. Когда мы говорим на языках, мы 
величаем Бога. На своих устах мы несем хвалу Господу. Мы входим в стихию духовной 
войны. Мы начинаем запускать духовные оружия, которые не видны физическими глазами. 
Даже если наш разум не осознает силы нашей молитвы, мы все равно запускаем духовные 
оружия. 

 

От тьмы к свету с хвалою 
Очень важно заметить, как хвала в качестве духовной ракеты начинает занимать более 

высокое положение, когда соединяется с молитвой, проповедованием и свидетельством. 
Это было средство, с помощью которого Павел и Сила запускали свои духовные оружия 
против твердынь, заключивших их в тюрьму. 

Павел говорил во 2 Коринфянам 10:4: "Оружия воинствования нашего ... сильные Богом 
на разрушение твердынь". И находясь в тюрьме в Филиппах, этот человек практиковал то, 
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о чем проповедовал. Он буквально разрушил твердыни силой хвалы. Он привел в действие 
свои оружия, так что поколебалось основание темницы (Деян. 16:19-40). 

Эта история является великим посланием для каждого из нас, в то же время являясь и 
притчей. В жизни многих людей все вокруг темно. Полночь. Полночь из-за болезней и не-
мощей, полночь из-за дьявольского угнетения, полночь из-за проблем в браке, полночь из-
за непреодолимых искушений, полночь из-за финансового бремени. 

Но Деяния 16:25 гласят: "Около полуночи Павел и Сила, молясь, воспевали Бога". Посре-
ди тьмы, посреди боли они славили Бога. Они запускали свои духовные ракеты, оснащен-
ные боеголовками – Словом, Именем и Кровью. Они принесли жертву хвалы, и их тюрьма, 
твердыня, поколебалась, и они освободились. Это то, что хвала и поклонение могут сделать 
для нас сегодня. 
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8. БЛАГОДАРЕНИЕ, ХВАЛА И ПОКЛОНЕНИЕ 
 

 

 

 

Многие христиане употребляют слова "благодарение", "хвала" и "поклонение" в качест-
ве синонимов. Но мы должны четко осознавать, что эти три слова имеют различные значе-
ния. Благодарение отличается от хвалы, которая в свою очередь отличается от поклонения. 
Благодарение имеет отношение к делам Бога, к тому, что Он сделал. Хвала имеет отноше-
ние к характеру Бога, к тому, Кто Он есть. Поклонение относится непосредственно к свято-
сти Бога. 

1. Значение и цель благодарения 

Благодарение – это понятие из Нового Завета. Хвала – это слово из Ветхого Завета. Но-
вый Завет обычно говорит о благодарении, которое идет из чьего-либо сердца, и это нечто 
очень личное. Это определение идет из греческого языка, на котором написан Новый Завет. 

Все еврейские термины из Ветхого Завета, касающиеся хвалы, имеют характер публич-
ного, открытого проявления. Благодарение может быть тихим и уединенным, а хвала все-
гда произносится громко и публично. Благодарение рождается тогда, когда мы шепчем мо-
литву благодарности Богу. А хвала – тогда, когда мы благодарим Бога публично, говоря 
другим, что Он сделал для нас. 

В еврейском языке, оказывается, нет слова со значением "благодарю". В русском же пе-
реводе часто встречаются слова "благодарность" или "благодарение", но эти слова исполь-
зуются лишь в качестве объяснения. В культуре Ветхого Завета вместо слова "благодар-
ность" использовалось "хвала". Слово, часто переводимое как "благодарение" в Ветхом 
Завете, имеет отношение к слову "рука". Еврейское понятие "благодарить" – это протянуть 
или поднять руку к Богу. 

В греческом оригинале Нового Завета словом, переводимым как "благодарение", явля-
ется слово CHARIS (харис). Это слово является корнем слова "харизматический" и отно-
сится к слову "благодать". Другими словами, благодарение – это ответ на Божью благодать 
в нашей жизни. 

 

Мы должны благодарить 
Слово Божье утверждает в 1 Фессалоникийцам 5:16-19: 

Всегда радуйтесь. Непрестанно молитесь. За все благодарите: ибо такова о вас воля 
Божия во Христе Иисусе. Духа не угашайте. 

Это есть воля Божья для нас. Если мы не благодарим, мы не поступаем по воле Божьей. 
Существует много путаницы относительно этого места Писания. Многие люди приписы-
вают Богу все, что происходит в их жизни, и они считают, что это воля Божья для них. 

Но это поднимает серьезный вопрос. Кого мы должны благодарить в том случае, когда 
погиб наш друг? Когда кто-либо умирает от рака? При буквальном понимании кажется, что 
это то, о чем говорит этот стих. Некоторые люди ошибочно полагают, что все происходя-
щее, плохое или хорошее, исходит от Бога. Если это так, тогда я должен благодарить Бога, 
когда мой знакомый умирает и идет в ад! Но это не может являться истиной. 
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В 1 Иоанна 3:8 провозглашается: "... Для сего-то и явился Сын Божий, чтобы разру-
шить дела диавола". Если Иисус пришел, чтобы разрушить дела дьявола, отсюда следует, 
что дьявол что-то делает. Что же он делает? Иисус описал дела дьявола в Евангелии от Ио-
анна 10:10: "Вор приходит только для того, чтобы украсть, убить и погубить; Я пришел 
для того, чтоб имели жизнь и имели с избытком". Дела дьявольские суть воровство, убий-
ство и разрушение. 

Библия не говорит нам о том, чтобы мы благодарили Бога за дела дьявола. Мы должны 
благодарить Бога за то, что делает Бог. Нам пора прекратить клеймить Бога за то, что дела-
ет дьявол. 

В 1 Фессалоникийцам 5:18 читаем: "Благодарите Бога в любых обстоятельствах: ибо 
такова о вас воля Божия во Христе Иисусе" (Новый перевод с греческого текста – Прим. 
переводчика). Заметьте слово "в". Оно отличается от слова "за". Нам не сказано благода-
рить за все, что происходит, но мы должны благодарить в любых обстоятельствах, что бы 
ни случилось. 

Мы благодарим во время болезней, говоря: "ранами Его вы исцелились" (1 Петра 2:24). 
Я благодарю за то, что Он взял на Себя мои немощи и понес мои болезни (Матф. 8:17). Я 
благодарю в соответствии с Исходом 15:26: "Я Господь, целитель твой". Другими словами, 
мы благодарим за Божий ответ на атаку сатаны. Это празднование победы Христа. 

Мы также можем благодарить за Слово Божье. Мы не благодарим за то, что связывает 
нас; мы благодарим за то, что больше нет необходимости для нас оставаться связанными. 
Именно Слово Божье освобождает нас, и наше благодарение приносит силу этого Слова в 
нашу жизнь. Это возгревает нашу веру и готовит нас к проявлению чудодейственной силы 
Божьей. 

 

Благодарение – это плод Духа Святого 
В сущности благодарение – это выражение полноты Духа Святого. Ефесянам 5:17-20 

утверждает: 

Итак не будьте нерассудительны, но познавайте, что есть воля Божия. И не упивай-
тесь вином, от которого бывает распутство; но исполняйтесь Духом, назидая самих себя 
псалмами и славословиями и песнопениями духовными, поя и воспевая в сердцах ваших Гос-
поду, благодаря всегда за все Бога и Отца, во имя Господа нашего Иисуса Христа. 

Очень важно для нас, чтобы мы увидели, что Павел хочет сказать нам здесь. В стихе 17 
он говорит, чтобы мы познавали волю Божью. А затем он перечисляет, что есть воля Бога: 
исполняться Духом и не упиваться вином. Итак, для христианина так же вредно не быть 
исполненным Духом, как и упиваться вином. В стихе 19 Павел говорит, что мы можем ис-
полнять волю Божью, назидая себя и друг друга псалмами и славословиями, песнопениями 
духовными. 

Одно из проявлений того, что ты исполнен Духом, – это благодарение Богу. Благодар-
ность – это отражение наполняющего тебя Духа Святого. Не думай, что ты исполнен Ду-
хом, если ты не тот, кто постоянно благодарит Господа. В Евангелии от Матфея 12:34 ска-
зано: "Ибо от избытка сердца говорят уста". Если сердце наполнено благодарением, это 
будет исходить из твоих уст. 

Мы должны благодарить Бога в любых обстоятельствах. Неблагодарный человек просто 
не исполнен Духом Святым. Помазание Духа Святого будет постоянно проявляться в бла-
годарении, исходящем из наших уст. Если мы хотим двигаться в исцелении, если мы хотим 
увидеть проявление силы Божьей, тогда благодарение вызовет помазание Духа Святого. 
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Когда такое благодарение исходит из наших уст, мы готовим своего внутреннего человека 
к тому, что будет делать Бог в Духе. 

Псалом 99:4-5 утверждает, что мы призваны входить во врата Его со славословием и 
благодарением, во дворы Его – с хвалою, чтобы благодарить Его. Первой ступенью нашего 
приближения к Богу является благодарение. Именно так мы входим в Его врата. В Псалме 
99:5 сказано, почему мы должны благодарить Господа: так как Он благ, Его любовь и ми-
лость бесконечны, Его истина и верность переходит из рода в род. Мы славим Бога не по 
тому, как мы Его чувствуем, а по тому, Какой Он есть. 

Важный стих, говорящий о благодарении, находится в Филиппийцах 4:6-7: "Не заботь-
тесь ни о чем, но всегда в молитве и прошении с благодарением открывайте свои желания 
пред Богом, – И мир Божий, который превыше всякого ума, соблюдет сердца ваши и по-
мышления ваши во Христе Иисусе". 

Обратите внимание в этом месте Писания на взаимосвязь между прошением и благода-
рением. Прошение означает просто молитвенную просьбу. И большинство из нас регуляр-
но приносят свои просьбы Господу, прося Его обеспечить наши различные нужды. Здесь 
же Павел поясняет, что этому виду молитвы должно предшествовать благодарение. 

Благодарение должно распространяться на все, что мы делаем, особенно на наши мо-
литвы. Мы не должны просить Бога о чем-либо, не поблагодарив Его вначале за то, что Он 
уже сделал для нас. Этот принцип готовит наше сердце для великой веры. Легко увидеть, 
что, когда мы благодарим Бога за Его великие дела в прошлом, мы готовим свой дух, что-
бы поверить, что если Он сделал нечто великое в прошлом, то Он также может сделать по-
добное в настоящем. Благодарение – это первый шаг к великой вере. 

В самом деле, если бы мы составили перечень событий, произошедших в нашей жизни в 
недавнем прошлом, за которое мы можем благодарить Господа, и перечисляли этот список 
перед Ним в наших молитвах, мы бы увидели намного больше ответов на наши молитвы, 
чем до сих пор. Делая это, невозможно не ощутить мощный прилив веры во внутреннем 
человеке. Это естественным образом готовит нас к чудесам исцеления. 

 

Благодарение укрепляет веру 
Благодарение раскручивает колеса веры в нашем духе. Существует определенное коли-

чество инерции в нашей вере, которую нужно преодолеть. Благодарение – это действие, 
которое мы предпринимаем против этой инерции, чтобы активизировать нашу веру. Когда 
мы начинаем перечислять, что сделал для нас Бог, то не потребуется много времени, чтобы 
возгреть нашу веру в то, что Он будет делать сейчас. 

Я уверен, что дьявол ненавидит благодарение. Сила благодарения, исходящая из нашего 
личного свидетельства, гораздо больше того, что мы можем себе представить. В различных 
местах Нового Завета Павел свидетельствует о том, что Бог сделал в его жизни. Он был 
поглощен мыслями о Божьих делах по отношению к нему. 

Благодарение помогает нам сосредоточиться не на проблеме, а на ответе. Когда мы пре-
возносим Бога, это напоминает нам, что мы действительно победители. Дьявол будет ста-
раться удерживать наши мысли на реальности происходящего. Он будет подбрасывать нам 
мысли, полные страха, но благодарение радикально поворачивает весь процесс мышления 
и направляет его в Божье русло. Я наблюдал этот принцип в действии на протяжении мно-
гих лет в жизни и служении многих людей, используемых Богом. 

Благодарение необходимо, чтобы наша вера становилась крепче. Заметьте, в Филлипий-
цах 4:6 Павел говорит: "... но всегда в молитве и прошении с благодарением..." Это не было 
просто каким-то учением Павла, это было то, что он сам делал постоянно. 
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Все молитвы Павла о верующих начинаются с благодарения. В Римлянах 1:8 он гово-
рит: "Прежде всего благодарю Бога моего чрез Иисуса Христа за всех вас..."; в Ефесянах 
1:16 он пишет: "Непрестанно благодарю за вас Бога..."; в Филлипийцах 1:3: "Благодарю 
Бога моего при всяком воспоминании о вас";  в Колоссянах 1:3: "... Благодарим Бога и Отца 
Господа нашего Иисуса Христа, всегда молясь о вас";  в 1 Фессалоникийцам 1:2: "Всегда 
благодарим Бога за всех вас..."; во 2 Тимофею 1:3: "Благодарю Бога..." Павел всегда благо-
дарил Бога, прежде чем ходатайствовать за людей, к которым он посылал свои письма. 

Благодарение также играло важную роль в жизни Иисуса Христа. В Евангелии от Иоан-
на 6 находится чудесная история о том, как Иисус накормил пять тысяч. Великое множест-
во людей следовало за Ним некоторое время. Иисус хотел накормить их и велел своим уче-
никам найти для них пищу. 

Андрей нашел мальчика, у которого было пять хлебов и две рыбки, и принес эту пищу 
Иисусу. Иисус взял хлебы и, воздав благодарение, раздал ученикам, чтобы те в свою оче-
редь раздали людям. Иисус даже не молился. Он просто поблагодарил Отца. Его благода-
рение немедленно произвело чудо насыщения по крайней мере пяти тысяч людей. 

 

Благодарение вызывает чудеса 
Иисус не совершил это чудо как Сын Божий. В соответствии с Деяниями 10:38 Бог по-

мазал Иисуса Духом Святым и силою. Это чудо совершил Дух Святой через Иисуса, и 
именно благодарение вызвало действие Духа Святого в Иисусе на это чудо. Таким образом, 
благодарение является пусковым механизмом, готовящим нас к чудодейственной силе Бо-
га. 

В Евангелии от Иоанна 11 находится история о том, как Иисус воскресил Лазаря из 
мертвых. Когда Иисус пришел в Вифанию, люди сетовали на то, что Он не прибыл раньше, 
так как чувствовали, что Он, возможно, исцелил бы Лазаря и не дал бы ему умереть. Иисус 
был расстроен их неверием и сказал, чтобы они откатили камень от входа в гробницу. 

Когда камень был отвален, Иисус возвел очи к небу и сказал: "Отче! благодарю Тебя, 
что Ты услышал Меня". Он просто поблагодарил, и это благодарение было спусковым ме-
ханизмом для совершения величайшего чуда в Его служении. Лазарь воскрес из мертвых 
тогда, когда Иисус воздал благодарение. 

Во многих местах Нового Завета мы видим, что благодарение, происходившее в жизни 
Иисуса, являлось прелюдией к проявлению чудодейственной силы. В Евангелии от Луки 
17 описывается история о десяти прокаженных, пришедших к Иисусу для исцеления. Он 
велел им пойти и показаться священникам, и когда они сделали это, то исцелились. Стих 15 
гласит: "Один же из них, видя, что исцелен, возвратился, громким голосом прославляя Бо-
га". Он возвратился и поблагодарил Бога. И Иисус сказал ему: "Встань, иди; вера твоя 
спасла тебя". 

Давайте обратим внимание на следующий факт из этой истории. Все десять прокажен-
ных были очищены. Все они были исцелены физически, но нечто особое произошло с од-
ним из них. Очень интересной является фраза "вера твоя спасла тебя". Слово, которое ис-
пользует здесь Иисус, по-гречески звучит sozo, что значит "спасти". Это всеобъемлющее 
слово для понятия "спасение". Оно включает в себя спасение души так же, как и исцеление 
тела. То, что Иисус говорит здесь этому человеку, означает, что его душа спасена через то, 
что он поблагодарил Иисуса. Его взаимоотношения с Богом стали правильными через бла-
годарение за свое исцеление. 

Благодарность Богу за то, что Он сделал для нас в прошлом, утверждает этот факт на-
всегда. Если вы исцелились и хотите остаться исцеленным, не переставайте благодарить 
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Бога за свое исцеление. Это сделает его постоянным. Отсюда можно извлечь большой урок 
о процессе спасения вообще. Благодарение приводит в действие Божий процесс спасения в 
нашей жизни. В Ветхом Завете есть яркая история, которая прекрасно иллюстрирует прин-
цип благодарения. Эта история находится в Книге пророка Ионы. 

Для Ионы было огромной жертвой благодарить Бога в той ситуации, в которой он нахо-
дился. Но именно благодарение заставило его веру двигаться. Нам очень трудно славить 
Бога, когда мы находимся в подобных обстоятельствах. Ты можешь чувствовать себя так, 
как будто находишься в желудке огромной рыбы. Ты можешь чувствовать себя так, как 
будто твоя шея обмотана водорослями, и ты вот-вот умрешь. Но если ты начнешь благода-
рить Бога в любых обстоятельствах, независимо от того, насколько тяжелы они для тебя, 
вера начнет двигаться в твоем духе и приготовит тебя к чуду от Бога. 

 

Значение и цель хвалы 
Псалмы Давида можно разделить на две группы: псалмы описательной хвалы и псалмы 

провозглашающей хвалы. В Псалмах провозглашающей хвалы ударение стоит на том, что 
Бог сделал для Своего народа. Эти псалмы провозглашают славу Божью. Благодарение от-
носится непосредственно к псалмам провозглашающей хвалы. В псалмах описательной 
хвалы Псалмопевец превозносит личность Бога, Его качества, сущность того, Кто Он есть. 

Взаимоотношения с Богом не могут существовать без хвалы. Не бывает безликого спо-
соба выражения хвалы Всемогущему Богу. Из всех Книг Ветхого Завета Псалмы наиболее 
читаемы в христианских семьях. Там мы находим выражение нашим внутренним мыслям, 
нашим переживаниям великой радости и таким временам ужаса, когда кажется, что мы 
оторваны от Бога. В псалмах есть все - музыка, красота, мудрость, теология и опыт. 

Слово "псалмы" – это транслитерация греческого названия Книги Псалмов (транслите-
рация – перевод по буквам – Прим. переводчика). Греческое слово psalmoi было переведено 
на русский язык как "псалмы". Греческое слово буквально означает "перебирание пальцами 
струн гитары или какого-либо струнного инструмента". Затем это слово обрело расширен-
ное значение "песни со струнным аккомпанементом". Таким образом, греческое название 
этой Книги означает: "священные песни, поющиеся под музыкальный аккомпанемент". 
Псалмы – это книга музыки. По-еврейски слово "псалом" звучит как tehilim и является му-
зыкальным термином. Самая длинная Книга в Библии – это книга музыки. 

Иногда псалмы выражают горькую жалобу, но даже такие псалмы оканчиваются хва-
лой. Хвала в определении Уэбстера означает "акт прославления или превозношения Бога" 
(Webster's Third New International Dictionary). Хвала – это когда говорят хорошо о ком-либо, 
превозносят или величают чьи-то достоинства. Хвала рождается в близких взаимоотноше-
ниях с Богом и всегда должна быть произнесена вслух. Она не может быть беззвучной. 
Благодарение произносится тогда, когда мы шепчем молитву благодарности Богу. Хвала – 
когда мы говорим кому-либо другому о доброте Бога. 

 

Слова хвалы 
Лучшим способом понять, что означает хвала, является исследование слов, используе-

мых для прославления в Ветхом Завете, в частности, в Псалмах. Первое слово хвалы в ев-
рейском оригинале - это. С помощью транслитерации в русском языке образовалось слово 
"аллилуйя". Это слово буквально означает "слава Господу" или "слава Yah". Yah – это со-
кращенная форма Ветхозаветного Yahweh (Яхве), переведенное в русской Библии как Ие-
гова. 
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Слово halal означает "хвалиться, быть возбужденным и радостным". Это слово подразу-
мевает потрясающий взрыв энтузиазма во время прославления. Это то, что делает человек, 
когда его любимая спортивная команда вырывает победу на последних 15 секундах игры. 
Если это настоящий болельщик, он вскочит на ноги, поднимет вверх руки и закричит по-
бедным голосом. Это и есть сущность значения слова halal. 

Очень немногие из нас когда-либо славили Господа подобным образом. Мы должны 
хвалиться подвигами Бога и превозносить Его величие с подобным энтузиазмом и возбуж-
дением, тогда как другие могут посчитать это глупостью. Человек, славящий Бога подоб-
ным образом, охвачен любовью, которую он чувствует к Господу. Перед Господом это не 
выглядит глупо. Так могут думать все, но не Бог. Таково значение слова halal. 

Следующее слово yadah означает "признавать публично", как в Псалме 137:1: "Славлю 
Тебя всем сердцем моим, пред богами пою Тебе". Лучшим переводом глагола "славить" или 
"благодарить" в этом случае было бы "публично признавать". Это слово выражает сущ-
ность значения хвалы. Оно говорит другим о том, что сделал Бог. Этот глагол имеет корен-
ное значение "возносить руку вверх". Оно подразумевает поклонение с поднятыми руками. 

Это слово используется во 2 Паралипоменон 20:19-21, где левиты выступили впереди 
вооруженной армии, славя Господа. На месте слова "славить" в еврейском оригинале стоит 
yadah. Когда левиты вышли вперед, они подняли свои руки в мощном порыве. Левиты вы-
ражали свою хвалу Богу поднятыми вверх руками, и мы знаем, что произошло: вражеские 
армии истребили друг друга. 

Наши руки очень много говорят о нашей личности. Мы можем сжать кулак и ударить 
кого-либо. Мы можем возложить наши руки на кого-либо для благословения. Или мы мо-
жем поднять наши руки, прославляя Бога. Псалом 62:5 гласит: "Так благословлю тебя в 
жизни моей; во имя Твое вознесу руки мои". 

Следующее слово в еврейском оригинале – barak. Слово barak просто означает "благо-
словлять". Это одно из самых интересных слов хвалы в Ветхом Завете. Мы все благослов-
лены Богом. Он дал нам дар вечной жизни. Он исцелил наши тела. Он благословил нас 
семьями и финансовым обеспечением. 

Мы благословлены, но встает вопрос: как мы можем благословить Бога? Псалом 102:1-2 
говорит: "Благослови, душа моя, Господа, и вся внутренность моя - святое имя Его. Благо-
слови, душа моя, Господа, и не забывай всех [или ни одного из] благодеяний Его". Мы бла-
гословляем Господа тем, что не забываем Его и не забываем Его благословений. Псалом 
102 дальше перечисляет эти благословения: милость, щедроты, насыщение, избавление, 
исцеление, обновление. Мы благословляем Господа, помня обо всех этих благодеяниях. 
Слово barak подразумевает преклонение пред Богом и благословение Его как проявление 
обожания и поклонения. Это ответная реакция во всех нас, кто хочет склониться в присут-
ствии Господа, особенно в молитве. В Псалме 71:9-15 Бог обещает избавить душу нищего 
и убогого, если они поклонятся перед Ним, и во время поклонения будут ожидать получе-
ния Его благословений. Значение этого слова очень простое: если мы склонимся перед Ним 
и в таком положении будем ожидать получения Его обетований, то мы их получим. 

Следующее слово хвалы – zamar. Это один из музыкальных глаголов, используемых для 
прославления в Книге Псалмов. Это слово содержит идею присутствия музыки в прослав-
лении Бога, как в Псалме 91:2: "Благо есть славить Господа [публичное признание Иеговы] 
и петь имени Твоему, Всевышний". Невозможно понять хвалу без понимания ее отношения 
к музыке. 

Музыка была выдающимся выражением хвалы детей Божьих в Ветхом Завете. Невоз-
можно славить Господа громко продолжительный период времени без привлечения музы-
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ки. Слово zamar означает "дотрагиваться до струн" и относится к хвале, которая включает в 
себя прославление на струнах, как это описано в Псалме 149. 

Следующее слово хвалы – shabach. Это слово находим в Псалме 116:1: "Хвалите Госпо-
да все народы, прославляйте Его, все племена". Слово "хвалите" в данном контексте озна-
чает восхвалять, прославлять возвышенно должным образом. Shabach также означает 
громкое обращение, восклицание, провозглашение триумфа и славы. В Псалме 62:4-5 Да-
вид говорит: "Ибо милость Твоя лучше, нежели жизнь. Уста мои восхвалят Тебя 
[shabach]. Так благословлю Тебя в жизни моей..." Это подходящее время, чтобы обратиться 
к Богу с громким восклицанием. Это есть shabach. Это такая хвала, которая заставляет дья-
вола замолчать. 

Следующее еврейское слово для хвалы – это towdah. Оно относится к слову yadah. В не-
которых современных переводах Библии это слово звучит как "благодарение". Оно также 
подразумевает возношение рук в поклонении. Это слово используется в Книге Псалмов как 
выражение благодарности Богу за то, чего еще не произошло, как и за то, что уже совер-
шилось. Псалом-49:23 говорит: "Кто приносит в жертву хвалу, тот чтит Меня, и кто 
наблюдает за путем своим, тому явлю Я спасение Божие". На месте слова хвала в еврей-
ском оригинале стоит, имеющее дополнительное значение жертвоприношения. 

Towdah непосредственно относится к понятию жертвоприношения, когда речь идет о 
хвале. Если мы хотим принести в жертву хвалу сейчас, тогда мы увидим проявление спасе-
ния Божьего. Мы славим Его перед тем, как что-либо произойдет. В слове подразумевается 
жертва хвалы как акт веры, особенно в этом стихе. 

Towdah, таким образом, – это жертва хвалы, когда мы радуемся чему-либо, что обетова-
но в Слове, но что еще не произошло. Использование Слова подобным образом несет в се-
бе великую духовную силу. Это то, что происходит во время моей хвалы, когда я поощряю 
людей, стоящих в очереди на исцеление, славить Господа до того, как какое-либо исцеле-
ние проявится физически. 

Когда люди поднимают свои сердца и руки в хвале к Господу, это содержит в себе оп-
ределенную жертву, особенно если они страдают очень тяжелыми болезнями. В плотском 
разуме в это время будет происходить борьба, так как он будет высмеивать само это дейст-
вие. Но великая вера содержится в towdah как в хвале. Это та жертва, которую Бог возна-
граждает совершением Своего чуда. 

Tehillah – это следующее еврейское слово, означающее "петь, прославлять". Tehillah – 
это пение halal (аллилуйя). Это слово употреблено в Псалме-21:4, где мы читаем, что Бог 
живет среди славословий (хвалы) Своего народа. Бог проявляет Себя среди жизнерадост-
ного пения хвалы. 

Во 2 Паралипоменон 20:22, когда Израиль начал петь, восклицать и славословить, Гос-
подь возбудил несогласие между его врагами. Это подразумевает особый вид пения, ис-
полнение неподготовленных, неотрепетированных песен. Возможно, это было как раз то, 
что мы называем сегодня "пение в духе". Это выражение хвалы производит величественное 
единение тела Христова. Другие места, где употребляется слово tehillah, находятся в Псал-
ме 33:2, Псалме 39:4 и Псалме 65:2. 

Следующее еврейское слово для хвалы – это ruah. Это слово означает "громко воскли-
цать с радостью". В Ветхом Завете верующему не составляло большого труда стать очень 
радостным и возбужденным от реальности его взаимоотношений с Богом, как об этом ска-
зано в Псалме 94:1: "... воспоем Господу, воскликнем твердыне спасения нашего!" , и в 
Псалме 99:1: "Воскликните Господу, вся земля!"  Здесь присутствует определенная подлин-
ность, достоверность и глубина, выраженная этим глаголом. 
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В Псалмах можно обнаружить много других слов, которые также относятся к хвале. На-
пример, слово qara – Псалом 115:8: "Тебе принесу жертву хвалы, и имя Господне призову". 
Здесь говорится об объявлении, провозглашении имени Господа. Сходны по смыслу слова 
nagad и basar, которые означают "провозглашать, объявлять, заявлять". Еврейское слово 
rum означает "превозносить". 

Основное, что необходимо отметить во всех этих глаголах Ветхого Завета, переводимых 
как "хвалить, прославлять", является то, что это слова, содержащие звучание. Хвала в Вет-
хом Завете всегда сопровождается звучанием. Она произносится вслух, она публична и вы-
зывает радостное возбуждение. 

Исследование Псалтири ясно показывает, что прославлению должно уделяться большое 
внимание в наших церковных служениях. Мы должны иметь возможность служить друг 
другу, находясь в хвале и прославлении. Мы должны использовать наши уста, чтобы сла-
вить Его имя. Благодарение больше относится к тому, что сделал Бог, тогда как хвала име-
ет отношение к тому, Кем является Бог. Это разделение не является абсолютным, но оно в 
достаточной степени справедливо. 

 

Значение и цель поклонения 
Поклонение в глагольной форме означает "воздавать почтение или уважение". Сущест-

вует также много синонимов, которые помогут нам понять значение этого слова. Это такие 
слова, как "обожать, быть в восторге, почитать, величать, благоговеть, преклоняться, пре-
возносить". 

Находящееся в Ветхом Завете еврейское слово, переводимое как поклонение, – это 
shachah. Оно означает "преклониться, сделать поклон, пасть ниц, смиренно умолять". Не-
возможно понять поклонение без рассмотрения того, как оно относится к положению на-
шего тела. Иногда оно проявляется в протягивании наших рук к Богу. Иногда – в колено-
преклонении. В Левит 9:24 люди падали на лице свое перед силой Господа. 

В Новом Завете для слова "поклонение" чаще всего используется слово proskuneo. Это 
слово употреблено там более 50 раз. Оно представляет собой комбинацию двух отдельных 
греческих слов – pros, показывающее, что действие имеет направление и kuneo, означаю-
щее "целовать". Значение слова proskuneo наглядно проиллюстрировано, когда женщина 
омыла ноги Иисуса своими слезами и затем целовала Его ноги. 

 

Человек сотворен для поклонения 
Естество человека неразрывно связано с поклонением, это часть его природы. Выбор не 

в том, будет ли он поклоняться, а в том, кому он будет поклоняться. В Писании Бог требует 
поклонения Себе. Он не будет делить наше поклонение с кем-либо или чем-либо другим. 

Когда дьявол старался искушать Иисуса в пустыне, он говорил: "Все эти царства мира 
дам Тебе, если падши поклонишься мне". Иисус отвечал так: "Отойди от Меня, сатана; 
ибо написано: "Господу Богу твоему поклоняйся и Ему одному служи" (Матф. 4:10). 

Это место Писания наглядно показывает великий принцип поклонения. Чему бы мы ни 
поклонялись, в конце концов мы будем этому служить. Чем больше мы поклоняемся чему-
либо или кому-либо, тем больше возрастает наша преданность и тем больше мы начинаем 
походить на объект нашего поклонения. 

Поклонение заложено в нашем естестве. Мы не можем изменить нашу природу. Наша 
природа требует, чтобы мы поклонялись. Выбор только в том, будем ли мы поклоняться 
Богу или кому-либо/чему-либо другому. Если мы окинем взглядом прошлое столетие, мы 
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увидим, что человек поклонялся многим вещам вместо Бога. Он поклонялся деревянным 
идолам, он поклонялся своим физическим увлечениям, он поклонялся деньгам и собствен-
ности, он поклонялся политическим лидерам и ложным религиям. 

Конечно же, всякое ложное поклонение диктуется и контролируется сатаной. В сущно-
сти, когда мы поклоняемся неправильным вещам, мы на самом деле поклоняемся дьяволу. 

В истории о женщине у колодца, описанной в Евангелии от Иоанна 4, мы имеем класси-
ческий пример поклонения. Иисус пошел со своими учениками в Галилею. Путь их проле-
гал через один из городов Самарии. Они подошли к колодцу Иакова, находящемуся за го-
родом, где Иисус сел передохнуть, пока ученики ходили в город за пищей. Иисус был 
удивлен, увидев женщину, идущую почерпнуть воды из колодца в жаркий полдень. Все 
другие женщины города ходили за водой рано утром. Иисус начал разговор с этой женщи-
ной. 

Как оказалось, она имела пять мужей, и тот мужчина, с которым она жила в данный мо-
мент, не был ее мужем. Было видно, что в ее духе находилось страстное желание. Иисус 
знал, что не ее развращенность была причиной такого желания. На самом деле ее дух стре-
мился к Богу, у нее было страстное желание поклонения. Поэтому Иисус повел разговор о 
поклонении. 

Иисус знал, что было недостаточно осудить эту женщину за ее аморальное поведение. 
Он должен был удовлетворить нужду, находящуюся глубоко в ее духе, поэтому Он и ска-
зал ей в Евангелии от Иоанна 4:23: "Но настанет время, и настало уже, когда истинные 
поклонники будут поклоняться Отцу в духе и истине, ибо таких поклонников Отец ищет 
Себе". 

Это удивительный факт, что Бог ищет людей для поклонения Себе. Сам факт, что мож-
но поклоняться Богу, дает неограниченные возможности для каждого из нас. Тот факт, что 
великий Бог вселенной нуждается в поклонении смиренных существ, даже трудно охватить 
разумом. 

 

Поклонение в духе и истине 
Обратите внимание на фразу "в духе и истине". "В истине" означает полную открытость 

и честность перед Богом, когда мы ничего не прячем от Него. Это подразумевает освеще-
ние всей нашей жизни Божественным прожектором Его Святого Духа. "В духе" относится 
к части полноты человеческой личности. 

В 1 Фессалоникийцам 5:23 Писание говорит о человеке как о триедином существе, со-
стоящем из духа, души и тела. Тело человека сообщается с окружающим его миром по-
средством пяти органов чувств. Его тело ощущает мир. Душа человека ощущает себя. Дух 
человеческий ощущает Бога. Бог есть Дух, и поклоняющиеся Ему должны поклоняться в 
духе и истине. 

Единственным видом поклонения является поклонение через дух. Поклоняются не тело 
и не душа, а дух. 

Те, кто является истинным поклонником, несут свой дух навстречу Богу и делают это в 
соответствии со Словом Божьим. Павел говорит в Ефесянах 5:18: "И не упивайтесь вином, 
от которого бывает распутство; но исполняйтесь Духом". Исполнение Духом неизбежно 
ведет к поклонению. Это страстное желание внутри человеческого духа ведет одних людей 
к пьянству, тогда как других – к Богу. 

Когда Иисус начал разговор с женщиной у колодца, она всячески старалась уйти от 
предмета разговора. Она пыталась увести разговор в сторону, говоря о национальном во-
просе между иудеями и самарянами. Иисус возвратил ее к предмету поклонения. Она заго-
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ворила о происхождении колодца и о том, как этот колодец достался им от Иакова, но Ии-
сус опять возвратил ее к поклонению. 

Когда Иисус говорил о живой воде, она подумала, что Он имеет в виду физическую во-
ду, и попросила обеспечить свою естественную потребность в воде. Тогда Иисус заговорил 
о ее муже. В конце концов, она пыталась снова увести разговор в сторону обсуждением 
определенного пророчества. Иисус вновь возвратил ее к поклонению. 

Это классический тест для каждого из нас. Некоторые из нас обсуждают расы и нацио-
нальности, другие обсуждают церковные здания, третьи обсуждают естественные потреб-
ности или пророчества. Мы делаем все, что только можем, чтобы уйти от предмета нашего 
обсуждения, каким является поклонение. 

Иисус противопоставил той женщине такое утверждение: "Но настанет время, и на-
стало уже, когда истинные поклонники будут поклоняться Отцу в духе и истине, ибо та-
ких поклонников Отец ищет Себе". Час поклонения Богу уже настал. Не вчера или завтра, 
но сейчас. Нам не нужно ждать воскресенья. Нам не нужно ждать того времени, когда мы 
займем свое место на скамейке в церкви. Бог доступен нам в любое время. 

Очень трудно описать, что представляет собой поклонение. Намного легче описать то, 
что оно производит. В поклонении мы совершаем поклоны, становимся на колени, мы даже 
можем лежать ничком на своем лице, однако же ни поклоны, ни коленопреклонения, ни 
лежания ничком не делают полонение тем, чем оно является на самом деле. 

Поклонение – это наше ответное действие на взаимоотношения с Богом, но такое взаи-
моотношение – это нечто очень личное, и крайне трудно объяснить другому человеку, чем 
это является для тебя. Поклонение подразумевает общение. Оно подразумевает личное от-
кровение Бога определенной личности. Но в основном это излияние внутренних мыслей 
Богу, часто сопровождающееся эмоциональными и выразительными движениями тела. Но 
всегда мы должны помнить, что почти невозможно описать словами те внутренние чувства 
и ощущения, которые вызывает взаимоотношение. Как сказал один древний шотландец, 
"лучше чувствовать это, чем говорить об этом". 

 

Двигаясь в Божьем присутствии 
Благодарение, хвалу и поклонение можно сравнить с тремя местами скинии Моисея. 

Внешний двор представляет благодарение; святилище представляет хвала; и Святое Свя-
тых представляет поклонение. 

В соответствии с Псалмом 99 мы входим во врата Его со славословием (или с благода-
рением). Благодарение говорит о том, что Бог сделал. Когда мы входим во внешний двор 
скинии, готовя себя войти во Святое Святых, мы начинаем перечислять то, что Господь 
сделал для нас. Это есть работа нашего тела. Это включает в себя возношение рук, возмож-
ные хлопки руками, громкие восклицания, возбуждение и избыток чувств, которыми отме-
чается начало обращения к Господу. 

Затем мы входим во святилище, где приносим жертву хвалы. Хвала – это действие воли, 
которое представлено в виде стола хлебоприношения во святилище. Это также проистекает 
из освященного разума, который представлен в виде золотого подсвечника. Разум зажига-
ется Духом Святым, освященный силой молитвенного языка. Такая хвала подобна прият-
ному благоуханию, идущему с золотого алтаря воскурений, который представляет наши 
эмоции. 

Сначала мы проявляем желание славить Бога, затем мы освящаем наш разум силой Ду-
ха, и тогда наши эмоции захватывают нас и проводят через завесу в присутствие Бога в по-
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клонении. Когда мы подходим к этому финальному действию поклонения, приходит Боже-
ственное приглашение от Самого Господа, которое помогает нам пройти через завесу. 

Ни один человек не может запрограммировать себя для поклонения. Актом человече-
ской воли является благодарить Бога, актом человеческой воли является хвалить Бога. Ак-
том Божественной воли является пригласить нас в Свое присутствие в поклонении, и толь-
ко тогда наши взаимоотношения с Богом завершаются поклонением, когда мы чувствуем 
всем своим существом, что мы там, где есть Он, и Он там, где находимся мы. 
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9. ПРИНЦИПЫ ХВАЛЫ 
 

 

 

 

Хвала заставляет дьявола умолкнуть 
Это один из наиболее важных фактов для ведения практической христианской жизни. 

Каждому верующему необходимо научиться, как заставить дьявола закрыть свой рот. Хва-
ла - это способ заставить его умолкнуть. Хвала остановит давление его злых мыслей. Хвала 
введет в действие оружие Бога против атак врага. 

Псалом 8:2-3 провозглашает: 

Господи, Боже наш! как величественно имя Твое по всей земле! Слава Твоя простира-
ется превыше небес! Из уст младенцев и грудных детей Ты устроил хвалу, ради врагов 
Твоих, дабы сделать безмолвным врага и мстителя. 

Мы рассмотрим эти два стиха по пунктам. В стихе 2 Давид говорит: "Как величественно 
имя Твое по всей земле". Обратите внимание, что в качестве оружия Давид использует 
здесь Имя Господа. Средством, запускающим Имя против твердынь, является запускаемая 
ракета хвалы. 

Итак, как только мы начинаем читать этот Псалом, сразу же становится ясно, что Давид 
вступает в духовную войну. Затем он говорит: "Из уст младенцев и грудных детей Ты уст-
роил хвалу ради врагов Твоих" (в английской Библии King James Version это место Писания 
звучит так: "Из уст младенцев и грудных детей Ты устроил силу..." – Прим. переводчика). 
Обратите внимание: слово "врагов" употреблено здесь во множественном числе. Я пола-
гаю, что это относится непосредственно к злым духам, которых сатана использует в каче-
стве инструмента для борьбы против верующих. Каждый из нас подвергается атаке со сто-
роны злых духов. 

Но заметьте, что в следующей фразе, "дабы сделать безмолвным врага и мстителя", 
Давид говорит здесь о враге в единственном числе. Это относится непосредственно к сата-
не. 

Так как сатана и его многочисленные бесовские духи выходят на борьбу против верую-
щих, Бог определил способ, с помощью которого верующие могут заставить их замолчать. 
Этот стих говорит: "дабы сделать безмолвным". Практически перевод этого места 

Писания мог бы звучать так: "дабы заставить дьявола закрыть свой рот". Необходима 
огромная сила, чтобы сделать возможным для верующего заставить дьявола умолкнуть, и 
эта сила исходит "из уст младенцев и грудных детей". 

В Евангелии от Матфея 21:16 мы находим интересное параллельное место этому стиху. 
Здесь описывается момент триумфального въезда Иисуса в Иерусалим. Люди приветство-
вали Иисуса, когда Он ехал на осленке от горы Елеонской. Множество народа постилали 
свои одежды по дороге, а другие резали ветви с деревьев. Все восклицали: "Осанна Сыну 
Давидову!"  Когда Иисус вошел в Иерусалим, то пошел в храм Божий и выгнал всех про-
дающих и покупающих в храме, а также меновщиков. Сопровождавшие Его дети громко 
восклицали и делали много шума. 

Матфея 21:15 говорит о том, что первосвященники и книжники сильно вознегодовали, 
когда увидели детей, славящих Его подобным образом. Они приступили к Иисусу и сказа-
ли: "Слышишь ли, что они говорят?" Иисус ответил им цитатой из Псалма 8:3, но Он из-
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менил слова, написанные Давидом. Итак, Он ответил: "Да! Разве вы никогда не читали: "из 
уст младенцев и грудных детей Ты устроил хвалу"?" Интересно сравнить эти два стиха. В 
английской Библии King James Version Давид говорит: "из уст младенцев и грудных детей 
Ты устроил силу". А Иисус говорит: "Ты устроил хвалу". 

Это очень простое и вместе с тем направленное учение Иисуса. Так как Иисус является 
Словом Божьим, у Него есть право интерпретировать Писание. Он не ошибся, цитируя Да-
вида. Он скорее интерпретировал, то есть истолковал то, что старался сказать Давид. 

Сила в борьбе с дьяволом, определенная для нас Богом, вступает в действие тогда, когда 
мы начинаем хвалу. Хвала – это сила, определенная Богом. Но, чтобы она стала реально-
стью, мы должны стать как дети. Иисус сказал однажды о Своих учениках: "Славлю Тебя, 
Отче, что Ты утаил сие от мудрых и разумных и открыл то младенцам". 

Петр говорит: "Как новорожденные младенцы, возлюбите чистое словесное молоко, да-
бы от него возрасти вам во спасение". Большинство из нас как духовные младенцы. Ка-
жется, что мы легко можем быть обмануты дьяволом. Как же тогда мы сделаем его без-
молвным? Сила Божья, определенная Его народу для борьбы, – это хвала. Чем слабее мы, 
как новорожденные младенцы, тем больше прославляется Бог. 

 

Хвала идет из уст 
Обратите внимание на использование в этом стихе слова "уста". Все духовные оружия 

имеют только одну пусковую установку, что есть наши уста. Уста являются центром всех 
духовных битв, и в этом стихе читаем, что оружия Божьи запускаются из уст младенцев и 
грудных детей. 

В Откровении 16:13 сказано: "И видел я выходящих из уст дракона и из уст зверя и из 
уст лжепророка трех духов нечистых, подобных жабам". Уста могут запускать дьяволь-
ские оружия точно так же, как и Божье оружия. Все духовные оружия запускаются через 
уста. 

Здесь содержится один очень важный урок. Нужно тщательно наблюдать за своими ус-
тами, так как независимо от того, что мы произносим нашими устами, мы запускаем ору-
жие того или иного вида. Эти оружия должны быть Божьими, а не дьявольскими. Если мы 
неправильно используем наши уста, тем самым мы делаем невозможным для себя выиграть 
битву. 

То, что исходит из наших уст, немедленно начинает борьбу с врагом, поэтому для ве-
рующего так важен вызов, который хвала бросает дьяволу. Воля Бога в том, чтобы верую-
щий развивал этот вид силы, так как только тогда будет непосредственный эффект: это 
принудит дьявола умолкнуть. Тогда он не сможет заполонить наш разум своими мыслями, 
а наши уста – загрязнить своими словами. 

Важно, чтобы во время служения избавления людей создавалась атмосфера хвалы. Я 
присутствовал на служениях, когда атмосфера хвалы Богу вынуждала кричать тех злых 
духов, которыми были одержимы люди. Хвала вызывала такое их негодование, что они не 
могли удержаться от ответной реакции. Это очень просто открывало, что это были за духи 
и над кем они имели власть, и тогда слово избавления освобождало этих людей. 

Так важно следить за тем, что исходит из наших уст. Наши уста постоянно голосуют за 
кого-то. Когда мы славим Господа, – мы отдаем свой голос за Бога и против дьявола. Это 
приводит нас к мощной духовной победе. 

 



 72 

Хвала – это одежда Духа 
Исаия 61:3 говорит о "славной одежде – вместо унылого духа" (в King James Version 

это место Писания звучит как "одежда хвалы – вместо духа уныния" –  Прим. переводчи-
ка). После искушений в пустыне Иисус пришел в синагогу в Назарете и процитировал там 
Исаию 61. Раввин пригласил Его прочитать Писание, и Он прочел место из Исаии, закон-
чив словами: "... ныне исполнилось писание это, слышанное вами". Очевидно, что здесь мы 
имеем дело с пророческим местом Писания. 

В Исаии 61:3 находится продолжение проповеди о благой вести, т.е. о том, что Бог по-
слал Христа служить всем верующим в Него. Бог дает украшение вместо пепла, елей радо-
сти – вместо плача, одежду хвалы – вместо духа уныния. 

Это три стороны Евангелия. Когда мы проповедуем Евангелие Христа, мы даем укра-
шение вместо печали и пепла. Евангелие – это елей радости, даваемый вместо плача. Елей 
здесь означает Духа Святого. А вместо духа уныния - у нас теперь одежда хвалы. 

В современном обществе многие люди борются против духа уныния. Этот дух больше, 
чем просто уныние. Современным языком мы бы назвали его духом депрессии. Это боль-
ше, чем просто чье-то влияние. Это реально существующее начальство, твердыня дьявола. 
Это злая личность, дух, захватывающий сердца и умы людей, когда они смотрят на нега-
тивные стороны жизни. Это дух, который связывает, обескураживает, дает депрессию. Это 
не просто чье-то отношение, но реальный злой дух. 

Как нам освободиться от этого духовного бремени? В своих путешествиях я заметил, 
что это один из наиболее распространенных духов, связывающих людей. Хвала – это ду-
ховная одежда, и каждый верующий должен носить эту одежду во всякое время. Мы бук-
вально должны надеть на себя эту одежду. И вновь это имеет непосредственное отношение 
к акту нашей воли в прославлении Бога. 

Каждое утро, когда мы просыпаемся и встаем с постели, нам необходимо решить, какую 
одежду мы сегодня наденем. Мы идем к шкафу и принимаем определенное решение. Точно 
так же мы должны решить для себя надеть одежду хвалы, когда мы выступаем против духа 
депрессии, который старается связать каждого из нас. 

Как видите, наша хвала создает атмосферу, которая приводит в замешательство сатану, 
так как его целью является наше поклонение. Больше всего на свете сатана желает заполу-
чить поклонение людей. И когда мы решаем, что отдадим свое поклонение только Богу, 
ничто другое в целом мире не бесит его больше этого. Он вынужден уйти, когда мы созда-
ем атмосферу хвалы. Мы заставляем его нервничать намного больше, чем он может заста-
вить нас. И очень важно, чтобы мы осознавали это. 

 

Хвала ведет верующего к триумфу Христа 
Псалом 105:47 гласит: "Спаси нас, Господи, Боже наш, и собери нас от народов, дабы 

славить святое имя Твое, хвалиться Твоею славою" (в King James Version – "... праздно-
вать триумф в твоей славе" –  Прим. переводчика). Этот стих относится не только к Из-
раилю, но и ко всей Церкви. Мы должны праздновать триумф в славе Бога. 

Существует большая разница между победой и триумфом. Победа – это осуществление 
поражения врага. Это когда мы выигрываем битву и заставляем дьявола замолчать. Поня-
тие триумф включает в себя гораздо больше значения, чем просто победа. Победа делает 
возможным триумф, но триумф – это торжествование и празднование победы уже завое-
ванной. 



 73 

В Колоссянах 2:15 говорится: "Отняв силы у начальств и властей, властно подверг их 
позору, восторжествовав над ними Собою". Это то, что Бог сделал для нас во Христе Ии-
сусе. Этот стих относится к начальствам и властям. В предыдущей главе я описывал их как 
падших князей, действующих на различных уровнях власти царства сатаны. 

Этот стих говорит, что Иисус отнял силы у этих начальств и властей. Это означает, что 
Он парализовал их и снял с них власть, как одежду. Через крест Иисуса Бог отнял у сатаны 
всю его силу, и Иисус восторжествовал над сатаной. 

Во 2 Коринфянам 2:14 сказано по этому поводу: "Но благодарение Богу, Который все-
гда дает нам торжествовать во Христе и благоухание познания о Себе распространяет 
нами во всяком месте". Триумф торжества, который заключается в том, что Иисус отнял у 
сатаны все его силы, передан Христом Церкви. 

Когда мы находимся во Христе, мы входим в Его триумф. Обратите внимание, что не 
существует времени или места, когда бы Бог не давал бы нам торжествовать. Бог всегда 
желает, чтобы мы праздновали триумф во Христе. 

Важно снова отметить разницу между победой и триумфом. Иисус одержал победу на 
кресте. Он не просит нас бороться за победу. Устаревшие проповеди, которые наставляли 
святых бороться за победу, не имеют основания в Писании. Ты не можешь завоевать побе-
ду, которая уже завоевана. Однако мы приглашены к участию в триумфе победы, и это 
очень важное уточнение. Мы можем участвовать в триумфе Христа. Это воля Божья, чтобы 
мы торжествовали во Христе. 

Когда Павел использует термин "триумф", он имеет в виду римский обычай. Вильям 
Шекспир был знаком с этим римским обычаем. В его пьесе "Юлий Цезарь" именно посре-
ди римского триумфа Кассио и Брут сговариваются убить Юлия Цезаря. 

Заметьте, триумф – это была высочайшая честь, которой мог быть награжден любой 
удачливый римский генерал. Если он совершал выдающиеся подвиги во имя Римской им-
перии, если он был успешен в своих битвах, если он наголову разбивал своих врагов, то по 
возвращении в Рим, Сенат высказывался за триумф в его честь. Как видите, триумф – это 
было празднование, торжествование победы. 

Триумф устраивался особым образом. Генерал садился в особую триумфальную колес-
ницу, запряженную двумя лошадьми, и проезжал по всем улицам Рима. Такой день объяв-
лялся праздником в городе, и римляне обычно выходили на улицы и аплодировали генера-
лу, когда он проезжал мимо. 

Позади колесницы вели тех, кто являлся доказательством побед этого генерала. Прави-
тели завоеванных народов были построены в линию как пленники и шли в цепях за колес-
ницей. Чин за чином шли побежденные армейские генералы, майоры, капитаны, лейтенан-
ты. Вели даже диких животных, характерных для этой завоеванной страны. Смысл этого 
заключался в том, чтобы создать видимые свидетельства того, что завоевал этот человек. 

Павел использует аналогию триумфа, чтобы ярче показать нашу победу. В Колоссянах 
2:15 он говорит, что сатана и его силы, власти, начальства, мироправители тьмы, духи зло-
бы поднебесной идут за колесницей Иисуса как доказательство их поражения. Они полно-
стью обезоружены. У них нет больше силы. И теперь во 2 Коринфянам 2:14 Павел говорит, 
что Бог всегда дает нам торжествовать во Христе. Воля Божья в том, чтобы мы присоеди-
нились к пышному празднованию триумфа со Христом. 

Чтобы сделать это, мы должны принять определенное условие. Мы не молимся Богу для 
того, чтобы Он дал нам победу. Наша хвала делает нас участниками победного торжества. 
Мы празднуем триумф своей хвалой. Битва уже выиграна, и выиграна в прошедшем време-
ни. Наша хвала ведет нас в торжество победы, которая уже выиграна. 
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Наша триумфальная хвала начинает исповедовать исцеление нашему телу. Когда мы 
благодарим Бога за совершенную Им работу, которая также относится к нашим финансам, 
мы празднуем тот факт, что во Христе мы побеждаем свои финансовые проблемы. То же 
самое можно сказать и о межличностных взаимоотношениях между мужем и женой, роди-
телями и детьми. 

Триумф непосредственно относится к нашей хвале. Наша хвала ведет нас в место три-
умфа. Мы не ведем битву своей хвалой. Мы славим Бога за то, что битва уже выиграна. 
Вот в чем ключ. 

Мы находимся в колеснице с Иисусом. Но как нам попасть туда? Мы попадаем в колес-
ницу Иисуса, когда празднуем Его победу. Хвала - это празднование победы. Когда мы от-
крываем свои церковные служения, празднуя победу, тогда становится фактом, что болезнь 
побеждена, финансовые проблемы разбиты, демоническое давление разрушено, а мы осво-
бождены и будем свободны до тех пор, пока мы торжествуем триумф. И тогда хвала мощ-
ным потоком высвобождает нашу веру. 

Когда мы славим Бога за то, что Он для нас сделал, мы буквально делаем шаг в эту ко-
лесницу и занимаем свое место со Христом. Мы прекращаем плакать, беспокоиться, клян-
чить и выпрашивать. Мы изменяем состояние нашей веры, и наша вера начинает торжест-
вовать. Она говорит: "Я была исцелена 2000 лет назад во Христе". Слава Господу! 

 

Хвала несет откровение 
Откровение идет через хвалу. Псалом 48:5 говорит: "Приклоню ухо мое к притче; на 

гуслях открою загадку мою". Когда пророческое помазание сходило на Давида, он часто 
говорил "загадками". Он говорил такое, что сам не всегда понимал. Это часто случается, 
когда дух пророчества сходит на кого-либо во время хвалы. Могут быть произнесены такие 
вещи, которые нелегко понять. Когда Давид играл на гуслях, когда он пел и славил Госпо-
да, Писание ясно показывает, что в такое время загадки открывались. 

Интересно отметить взаимосвязь между духом пророка и музыкантом. В Ветхозаветное 
время пророки также являлись и музыкантами, и я думаю, что это относится и к Новоза-
ветной церкви. 

Содержалось нечто особое в акте хвалы и музыке, что открывало сердце Давида к вос-
приятию откровения от Бога. Он входил в поклонение, и Бог отвечал ему откровением. Та-
ким образом, хвала становилась путем, через который Слово Божье открывалось Давиду. 
Объяснялось пророческое помазание. Точно так же и сегодня Писание открывается народу 
Божьему через хвалу и поклонение. 

Хвала готовит тебя к пониманию тончайших значений Слова Божьего. Она готовит тебя 
к откровению ремы Слова Божьего. Когда мы находим места Писания, которые трудны для 
нашего понимания, то мы начинаем хвалу, одновременно размышляя над этим местом. Од-
на из сторон хвалы заключается в том, что с ее помощью мы можем войти в присутствие 
Божье, где Его Святой Дух прольет Свой свет на эту загадку. Он откроет Свое Слово Сво-
ему народу. Хвала непосредственно относится к откровению ремы Слова Божьего. 

Хвала и поклонение готовят наши сердца к восприятию этой ремы. Они готовят челове-
ческий дух, чтобы услышать то, что Бог хочет передать нам. Интересно отметить в этом 
отношении, что в Евангелии от Матфея 4:4 Иисус, отвечая дьяволу на искушение сделать 
из камней хлеб, говорит: "Не хлебом одним будет жить человек, но всяким словом [ре-
мой], исходящим [сейчас] из уст Божиих". 

Это есть сегодняшнее Слово Божье, идущее к каждому из нас. Сегодняшнее откровение 
Духа Святого, непосредственно относящееся к нашим обстоятельствам. Хвала открывает 
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нас и готовит нас к восприятию ремы Слова Божьего, и это в свою очередь несет великое 
откровение Духа Святого в наши сердца. 

 

Хвала готовит нас к чудесам 
Когда дьявол восстанет против нас, хвала всегда поможет нам найти выход. Псалом 

49:23 гласит: "Кто приносит в жертву хвалу, тот чтит Меня, и кто наблюдает за путем 
своим, тому явлю Я спасение Божие". 

Слово "спасение" здесь, в Ветхом Завете, как и в Новом Завете, относится к чему-то 
большему, чем просто спасению души. Оно относится к Божественному исцелению и ко 
многим другим ситуациям, в которых Бог нам помогает. Оно также относится непосредст-
венно к избавлению во время атаки сатаны. Этот стих показывает, что когда мы принесем в 
жертву хвалу и прославим Бога, Он явит нам Свое спасение. Он придет к нам и избавит 
нас. Он освободит нас. 

Когда мы приносим в жертву хвалу Богу, мы должны искать проявление Его спасения и 
освобождения. Когда мы славим Бога, мы готовим путь для Его вмешательства. Два клас-
сических примера этому можно найти в истории об Ионе и в истории о Павле и Силе. 

История об Ионе находится в его Книге. Факты очень просты. Бог призвал Иону нести 
Его Евангелие народу Ниневии. Иона не любил ниневитян и хотел убежать от призыва 
Божьего в его жизни. Библия говорит, что Иона нашел корабль в Иоппии, чтобы бежать в 
Фарсис от того, к чему призвал его Бог. 

Но как только корабль отплыл, сразу же на море сделалась великая буря. Казалось, что 
корабль вот-вот разобьется. Корабельщики бросили жребий и пошли к Ионе, когда жребий 
пал на него. Они сказали ему: "За что постигла нас эта беда? Что ты сделал неправильно?" 
Он ответил им, что он еврей и бежит от Бога. Корабельщики испугались и решили выбро-
сить его в море. 

Библия говорит, что Господь приготовил большую рыбу, чтобы та проглотила Иону. 
Иона пробыл во чреве этой рыбы три дня и три ночи. Трудно представить весь ужас его 
положения. Морские водоросли обвили его шею, желудочный сок этой рыбы разъедал его 
плоть. Это была очень неудобная ситуация. 

Во второй главе Библия описывает молитву, которой Иона молился из чрева рыбы. Он 
жалуется, что воды объяли его и морскою травою обвита голова его. Однако в стихе 9 он 
своими словами нажимает горячую духовную кнопку. Предыдущие стихи его молитвы бы-
ли наполнены жалобами, но здесь он говорит: "А я гласом хвалы принесу Тебе жертву; что 
обещал, то исполню. У Господа спасение!"  В следующем стихе Библия говорит, что "ска-
зал Господь киту, и он изверг Иону на сушу". 

Нечто в молитве Ионы привело его к избавлению. Когда Иона принес Господу жертву 
хвалы, рыба не смогла больше удерживать его. Мораль этой истории очевидна: когда мы 
находимся на дне "чрева рыбы", когда кажется, что все о нас забыли, когда трудно что-
либо делать, то все, что нам нужно, это молиться. В своей молитве мы не должны жало-
ваться, а должны принести жертву хвалы Господу. Когда мы делаем это с послушанием, 
тогда Бог Сам разбирается с источником наших жалоб, и мы находим избавление. 

Другая иллюстрация хвалы, как пути к избавлению, находится в истории о Павле и Силе 
в 16 главе Деяний. После долгих преследований жителями Филипп, будучи избиты, Павел 
и Сила были брошены в темницу. Деяния 16:25 говорит о том, что они там делали: "Около 
полуночи Павел и Сила, молясь, воспевали Бога". 

Представим себе, что они могли бы говорить Богу в эту ночь. Они могли бы жаловаться. 
Они могли бы перечислить все проблемы, которые свалились на них во время их миссио-
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нерского служения. Они могли бы просить у Господа дать им другую работу. Но они моли-
лись и пели хвалу Богу. 

Они не делали это тихо. Библия говорит так: "узники же слушали их". Они пели громко. 
В греческом оригинале в этой фразе сказано, что узники слушали их с огромным любопыт-
ством. Должно быть, они были очень удивлены хвалой, исходящей от узников, так сильно 
избитых. Возможно, они думали, что эти два миссионера сошли с ума. 

Деяния 16:26 утверждает: "Вдруг сделалось великое землетрясение, так что поколеба-
лось основание темницы; тотчас отворились все двери, и у всех узы ослабели". Это гово-
рит о том факте, что Бог ответил на их хвалу. Хвала – это способ привести Бога в твою си-
туацию. Хвала – это способ привлечь чудодейственную силу Бога в твою жизнь. 

Но я хочу снова обратить ваше внимание на то, что это должна быть жертва. Это то, что 
не является естественной нашей реакцией на трудности жизни. Если все хорошо, то хвала 
Господу не будет являться жертвой. Но Бог восхищается, когда ты приносишь жертву хва-
лы Ему. Это потрясающий шаг веры, и Бог вознаграждает такую веру чудесами. 

 

Бог живет среди нашей хвалы 
Псалом 21:4 провозглашает: "Но Ты, Святый, живешь среди славословий Израиля" (в 

King James Version – "... среди хвалы Израиля" – Прим. переводчика). Бог живет среди хва-
лы Своего народа. Слово "живет" в еврейском означает "поселиться и проживать в каком-
либо месте". Шведская Библия содержит прекрасный перевод этого стиха, который гласит: 
"Ты посажен на трон из хвалы Израиля". 

Бог – всегда Царь, независимо от того, славим мы его или нет. Он достоин хвалы, неза-
висимо от того, получает Он эту хвалу или нет. Но когда мы славим Его, мы возводим Ему 
трон, чтобы Он сидел там, где находимся мы. Хвала совершенно необходима для того, что-
бы сила присутствия Божьего сошла в наше церковное служение. 

Когда мы соединяемся в хвале Ему, то кроме того, что хвала создает практическую цен-
ность в сердцах людей, мы буквально возводим трон Царю. Когда мы жертвуем Ему такой 
трон, мы можем с уверенностью ожидать, что Он придет и займет этот трон. Он буквально 
будет жить среди нашей хвалы. Хвала – это трон, на котором сидит Царь царей, находясь 
посреди нас. 

Противоположная ситуация также имеет место. Если мы не славим Бога, мы отказываем 
в троне Царю. Вот почему любое церковное служение без хвалы буквально бессмысленно. 
Если мы идем в церковь, чтобы войти в присутствие Божье, и не возводим Ему трон из 
своей хвалы, тогда наше служение лишено смысла и не имеет никакого значения. Это не 
приводит ни к чему хорошему. Трона нет, поэтому Царь там не присутствует. 

Очевидно, что Писание говорит, что там, где двое или трое собраны в Его имя, там и Он 
посреди них. Заметьте, однако, здесь сказано: в Его имя. Должно быть единство в имени, и 
это единство исходит из среды хвалы. Хвала создает единство в сердцах верующих и воз-
водит трон для Царя. 

Бог есть святой Бог, Он не может и не будет жить в несвятой атмосфере. Часто атмо-
сфера загрязняется нечистыми речами и нечистыми мыслями. Когда все мы входим в хва-
лу, эта хвала буквально освящает атмосферу. Она изменяет наши негативные мысли на 
мысли Бога. 

Когда мы начинаем превозносить Его могущественные дела, величать Его имя и Его 
сущность, мы начинаем мыслить Божьими мыслями. Когда мы делаем это, загрязненная 
атмосфера нашего разума и те твердыни, которые действуют в сверхъестественных облас-
тях вокруг нас, полностью преобразуются актом хвалы. 
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Хвала – это путь в Божье присутствие 
Когда христиане начинают молиться, они часто чувствуют, что они очень далеко от Бо-

га. Они могут быть совершенно правы в своем учении и иметь хорошее знание Писания, но 
они могут не иметь чувства общения с Богом. В действительности они не знают Его лично. 

Каждый из нас имеет большое желание попасть в присутствие Божье. Мы можем боять-
ся Его, но каждый из нас желает быть в Его присутствии. Писание очень ясно говорит о 
том, что хвала - это единственная дорога, ведущая к Богу. Псалом 99:4 утверждает: "Вхо-
дите во врата Его со славословием [благодарением], во дворы Его – с хвалою. Славьте 
Его, благословляйте имя Его!" 

Путь через врата – это благодарение, путь во дворы – это хвала. Если мы хотим войти, 
другого пути нет. Мы должны пойти дорогой хвалы. Хвала и пение предусмотрены прави-
лами этикета в обществе Царя. Псалмопевец пишет: "приходите в Его присутствие с пени-
ем". 

 

Протокол хвалы 
В 1974 году Господь сильно впечатлил меня во время концерта в римско-католической 

церкви в Тампе, штат Флорида, когда Он вел нас служить среди римских католиков по 
всему миру. Я боролся против этой Его воли. У меня был целый набор протестантских "ар-
гументов" против римских католиков, но я не мог избежать Божьего призыва служить этим 
людям. 

Три месяца спустя мы были в храме Святой Анны в Варшаве, Польше. Во время нашего 
первого концерта в церкви из присутствующих 2500 человек 350 откликнулось принять 
Господство Христа в их жизни. 

Тремя днями позже кардинал, примас польского народа, Штефан Кардинал Выжинский, 
пригласил нас петь во всех их главных храмах (примас (от лат. primas – первенствую-
щий), в католической и англиканской церквах – почетный титул главнейших епископов. – 
Прим. переводчика). Он проинформировал меня, что коммунистическое правительство 
тщательно контролировало школьную систему обучения. Они говорили студентам, что Бог 
мертв. Но он сказал, что они будут слушать нашу музыку и прославление. Он открыл нам 
доступ в церкви всей страны. В следующем, 1975, году мы служили огромной массе из 
100.000 человек на знаменитом фестивале Черной Мадонны в Ченстохове, Польша. И сно-
ва в 1976 году мы пели на том же фестивале, где присутствовало около четверти миллиона 
человек. На этом фестивале был кардинал с юга Польши по имени Кароль Кардинал Вой-
тыла. Он слушал, как мы пели и проповедовали, а затем пригласил нас к себе домой для 
общения. Ему нравились молодые люди и ему понравилась наша музыка. 

Когда лидер нашей группы Джоэл Весанен попросил его написать нам рекомендатель-
ное письмо, он колебался, говоря, что он всего лишь малоизвестный кардинал с юга Поль-
ши, о котором на Западе вряд ли кто-либо слышал. Несмотря на это, он написал нам пись-
мо-благословение. Можете себе представить наше удивление, когда три года спустя он 
стал Папой Иоанном Павлом-II, главой Римской Католической церкви. 

В 1980 году Папа Иоанн Павел-II пригласил нас на специальный концерт в Ватикане в 
Римлянах 13 августа 1980 года мы пели для 60 000 человек. Это был великий момент, ко-
торый я никогда не забуду. 

Но меня сильно впечатлил тот факт, что личный секретарь Папы, монсеньор Мондуччи, 
удостоверился, что я проинформирован о протоколе, т.е. необходимом этикете поведения, 
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чтобы быть готовым для встречи с человеком его положения. Он отвел меня в сторону и 
проинструктировал о том, как протестант может обращаться к Папе, какие слова будут 
уместны. Я нашел это очень интересным, и это в самом деле сделало атмосферу непринуж-
денной. 

Этот процесс протокола необходим для встречи руководителей различных стран. Суще-
ствует протокол для встреч с королевой Англии, для встреч с президентом Соединенных 
Штатов. Точно так же существует протокол для встречи с Царем царей, который заключа-
ется в том, чтобы входить в Его присутствие с хвалой и пением. 

Исаия 60:18 описывает город Божий, где "будешь называть стены твои спасением и 
ворота твои – славою [хвалой]".  Бог окружен городом, стеной, имя которой – спасение. 
Дорога в этот город лежит через ворота хвалы. Книга Откровений говорит нам, что нет 
другого пути в этот город, как только через ворота, а каждые ворота на небесах называются 
воротами хвалы. Иного доступа нет. 

Так часто христиане приходят к Богу, стараясь войти в Его присутствие и в ощущение 
Его присутствия, и они приносят только свои жалобы, свои проблемы и свои просьбы. Но 
это не тот путь. Мы не сможем иметь доступ к Богу, неся с собой петицию наших жалоб. 
Мы начинаем с хвалы. Это есть путь, чтобы войти в Его присутствие. 
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10. ЖЕРТВА ХВАЛЫ 
 

 

 

 

Идея жертвы встречается повсюду в Библии. Понятие жертвы было установлено в Вет-
хом Завете и впервые упоминается сразу же после грехопадения Адама и Евы. 

Бог ожидал от Каина и Авеля принесения Ему жертвы. Авель принес в жертву живот-
ное, и это было угодно Господу. Каин принес Господу в жертву первую часть своего уро-
жая, плоды земли, но это не было принято. Как результат, Каин из зависти убил Авеля. 

Первое убийство по Библии произошло из-за религиозного разделения. Это стало об-
разцом в разделении между истинной и ложной верой, происходившем на протяжении всей 
истории. Те, кто приходил к Богу с плодом своих рук, всегда боролись с теми, кто шел к 
Богу по принципу веры. Дух Каина и дух Авеля и поныне все еще живут в Церкви. 

Важно отметить, что Бог требует жертвоприношения. Когда Бог говорит о жертве, Он 
просит людей принести самое лучшее в их существе и представить это особым образом в 
качестве жертвы Господу. 

В скинии Моисея Богу приносили несколько видов жертвенных животных. Первосвя-
щенник должен был принести в жертву тельца, чтобы очиститься от своих собственных 
грехов. Народный правитель должен был принести в жертву овна. Остальные люди могли 
приносить агнца или козла. Во времена Иисуса бедные люди часто приносили в храм голу-
бей. 

Но цель, с которой делалось каждое жертвоприношение, оставалась неизменной. Бог 
требовал пролития невинной крови для покрытия человеческого греха. Он установил этот 
принцип, когда Сам пролил кровь невинных животных и взял их шкуры, чтобы покрыть 
наготу Адама и Евы в саду. Это то, что внушает благоговейный страх. Святость Бога не 
может быть осквернена. Его святость должна быть примирена, умилостивлена. Чтобы сде-
лать это, должна была пролиться кровь невинной жертвы. 

Божьи законы не изменились. Когда Иисус Христос умер на кресте за наши грехи 2000 
лет назад, Он умилостивил святость Бога. Он удовлетворил Божью справедливость. Кровь, 
принесенная в жертву на Голгофе, стала последней жертвой за людские грехи. 

Хотя необходимость в жертве с кровью завершилась на Голгофе, принцип жертвы не 
был аннулирован в Новом Завете. Принцип жертвы берет свое начало в сердце Бога. Бог 
продолжает требовать жертву от Своих детей. В Евреях 13:15 сказано: "Итак будем чрез 
Него непрестанно приносить Богу жер-тву хвалы, то есть, плод уст, прославляющих имя 
Его". 

Бог знает, что мы должны давать для того, чтобы получать. Он хочет, чтобы мы имели 
избыток, но сначала Он требует жертвы определенного вида. Это то, что происходит, когда 
мы даем Господу. Мы приносим жертву, мы даем, отрывая нечто от сердца, и наша жертва 
вводит в действие законы Бога. В свою очередь, Бог благословляет нас, и мы получаем Его 
изобилие. 
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Испытание веры Авраама 
Авраам и Давид четко понимали принципы жертвоприношения. Авраам, отец веры, хо-

дил с Богом много лет. Когда ему было 75 лет, Бог обещал Аврааму и Сарре, что у них бу-
дет сын. 24 года они продолжали верить Богу, но ничего не происходило. 

В конце концов они решили, что должны сами найти выход. Авраам взял за себя Агарь, 
служанку жены, и родился Измаил. Многие из нас стараются предложить Богу Измаила, 
когда Он требует Исаака, сына веры. 

Наконец, когда Аврааму было 99 лет, Бог явился ему и Сарре и сказал им, что через год 
у них будет сын. Год спустя родился Исаак. Имя Исаак означало "смех". Авраам и Сарра 
смеялись, когда Бог говорил им о будущем сыне. Но когда родился Исаак, то Бог был тем, 
Кто смеялся последним. 

Исаак был радостью для сердца его отца Авраама. Многие годы Авраам смотрел на 
звезды небесные и на песок в пустыне и вспоминал обетование Бога. Бог сказал: "Я умно-
жу твое семя, как звезды на небе и как песок морской". Теперь обетование исполнилось. 
Сердце Авраама преизобиловало радостью. Никогда еще не было такого прекрасного ре-
бенка, как Исаак. Никогда еще не было такого красивого и статного юноши. 

Но однажды, как записано в Бытии 22, Бог пришел к Аврааму и сказал: "Возьми сына 
твоего, единственного твоего, которого ты любишь, Исаака; и пойди в землю Мориа, и 
там принеси его во всесожжение на одной из гор, о которой Я скажу тебе". В полном 
послушании Авраам немедленно оседлал своих животных, взял своего сына и еще не-
сколько молодых людей, и пошел в место, о котором сказал ему Бог. Когда они подошли к 
горе, Авраам сказал своим отрокам: "Останьтесь вы здесь с ослом; а я и сын пойдем туда 
и поклонимся". 

У Авраама на сердце было очень тяжело. Он не знал, что произойдет, однако хотел при-
нести немедленную жертву. Он хотел отдать Богу гордость его жизни, радость его сердца, 
хотя это и казалось противоречием всем обетованиям Бога. Авраам желал быть послушным 
Божьему голосу. 

Когда Исаак и его отец восходили на гору, Исаак спросил отца: "Где же агнец для все-
сожжения?" Авраам отвечал: "Бог усмотрит Себе агнца для всесожжения, сын мой". На-
сколько пророческими оказались эти слова! Бог усмотрел Себе агнца. Иисус пришел как 
вечный Агнец Божий! 

Обратите внимание на послушание Авраама, когда он берет своего сына, строит алтарь, 
раскладывает там дрова и затем связывает своего сына Исаака и кладет его на алтарь. Ав-
раам поднимает нож над своим сыном. 

Внезапно ангел Господень останавливает Авраама и говорит ему, что Бог доволен, так 
как Авраам ничего не утаил от Господа. Это классический пример истинной жертвы. Это 
была такая жертва, которая тронула сердце Бога. У Бога появилась возможность благосло-
вить семя Авраама и произвести от него великий народ, потому что Авраам понял Божий 
принцип жертвы. Авраам дал первым, а затем получил сам. 

 

Давид и жертва Орны 
Следующий великий пример жертвоприношения можно увидеть в жизни Давида. В 1 

Царств 24 и 1 Паралипоменон 21 Давид, вопреки повелению Бога, согрешил, исчислив на-
род Израиля. Гнев Божий обрушился на него, и Господь послал моровую язву на Израиль. 
Ангел смерти протянул свою руку над Иерусалимом, чтобы разрушить его. Библия гово-
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рит, что Давид сокрушался и раскаивался перед Богом. Бог ответил на раскаяние Давида и 
приказал ему принести жертву особым образом и в особом месте. 

Господь велел построить алтарь на гумне Орны Иевусеянина. Это был замаскированный 
вызов. Орна был фермером, занимавшимся обмолотом зерна. Если Давид должен был по-
строить алтарь посреди гумна, это прекратило бы всякие фермерские дела Орны. 

Когда Орна понял, что это было повеление Давиду от Бога, то он немедленно предло-
жил свое гумно Давиду бесплатно. Он просил Давида взять его гумно и даже предложил 
своих собственных волов для всесожжения, а молотильные инструменты – на дрова для 
жертвоприношения. 

Давид в этом месте повстречался с большим искушением. Все, что требовал Бог, было 
предложено Орной. И Давид сознавал, что волы, молотильные инструменты, гумно – все 
принадлежало Орне. Но Бог требовал жертвы от Давида, а не от Орны. Что за искушение 
это было для Давида! Ведь это был легкий путь удовлетворить Бога без какого-либо ущер-
ба для своего собственного благополучия. 

Как часто то же самое искушение приходит и к нам. Наш день расписан по минутам. 
Мы озабочены лишь собственными делами. И когда мы приходим в дом Господень, то 
предпочитаем, чтобы пастор, музыкальный руководитель, или хор приносили жертву по-
клонения за нас. 

Давид ясно понимал, что смысл этого жертвоприношения заключается в нем самом. Он 
должен был принести жертву. Он сознавал, что было бы оскорбительно предлагать Богу 
жертву, за которую он ничего не заплатил. Поэтому Давид принес жертву, которая дейст-
вительно была жертвой для него. Давид давал, а не только получал. Он понял суть, прин-
цип всякого жертвоприношения. Это должно коснуться нашей плоти. Это то, что мы долж-
ны делать, несмотря на свои чувства. 

 

Высокая цена искренней хвалы 
Существует цена, которую нужно заплатить, чтобы войти в хвалу и поклонение. Суще-

ствует нечто, что должно коснуться нашей жизни. И для этого есть цена. Однако же каж-
дый раз, когда мы приходим в церковь, мы встречаемся с тем, что я называю "жертвой Ор-
ны". Там может быть великолепная церковная служба, прекрасная музыка и хор. У пастора 
может быть превосходная проповедь. И так легко устроиться поудобнее на своем месте в 
церковном ряду и наслаждаться усилиями других. Но Бог повелел нам принести жертву 
хвалы. 

Это означает, что это будет нам чего-то стоить. Мы сталкиваемся с фундаментальным 
вопросом. Примем ли мы "жертву Орны", или мы войдем в жертвоприношение хвалы? 

Бог интересуется хвалой, которую мы даем Ему не только во время, когда кругом все 
хорошо. Он ждет хвалы, исходящей от нас во времена больших испытаний, трудностей, 
горя, болезней, демонического угнетения, искушения, трудностей во взаимоотношениях и 
финансовых проблем. Он все еще требует этого. Для Бога имеет огромное значение то, что 
мы приносим Ему эту жертву в трудное для нас время. Мы действуем в соответствии с 
принципом жертвы, и Бог доволен этим. 

То, что хвала и жертва стоят чего-то, проиллюстрировано в скинии Моисея в пустыне. 
Перед вхождением первосвященника во Святое Святых для встречи с Богом он подходил к 
золотому алтарю воскурений непосредственно перед завесой. Священнику необходимо 
было воскурить фимиам на этом алтаре перед тем, как идти за завесу. Если он не делал это-
го, он мог быть убит в тот же момент. 
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Фимиам в то время был очень редким и дорогим. Он состоял из четырех ингредиентов, 
привезенных из различных стран, и был изготовлен уникальным способом. Никому не раз-
решалось повторять его состав в любых других курениях. 

Бог требовал, чтобы эта жертва чего-то стоила. Это есть принцип, который удовлетво-
ряет Бога, но это как раз то, чего мы стараемся избежать. Мы славим Господа с гораздо 
большей охотой, когда это легко для нас. Мы с готовностью даем Ему нашу хвалу, когда у 
нас все хорошо. Но Бога больше интересует наша реакция, когда мы проходим испытания в 
"огненной печи". Именно тогда Он требует жертву. И именно в этот момент к нам прихо-
дят величайшие искушения. 

 

Обусловленность традициями 
Нас учили отвечать Господу на основании чувств, а не веры. Но хвала – это акт воли. 

Мы будем славить Бога несмотря на то, что мы чувствуем. Давид говорил: "Благословлю 
Господа во всякое время; хвала Ему непрестанно в устах моих". Иногда нужна действи-
тельно большая жертва для этого акта веры. Это именно тот момент, когда наши чувства и 
наша воля вступают в конфликт. 

В одной из многих книг, написанных о пробуждении на улице Азуза в 1906 году, автор 
описывает начало классического пятидесятничества. В этой книге описываются культур-
ные традиции, взращенные в этом пятидесятническом движении. Они не были оформлены 
в определенное учение, но тем не менее переходили из одного поколения в другое. Автор 
утверждает, что пятидесятники не говорят на языках, пока их не будет что-то "побуждать". 
Они не входят в хвалу и поклонение без того же "побуждения". 

Если это правда, то это значит, что многие пятидесятники верят, что говорение на язы-
ках – это функция больше эмоций, чем воли. Это неправильно. Говорение на языках – это 
акт нашей воли. Это также неправильно в отношении хвалы и поклонения. Мы славим Бога 
не только тогда, когда чувствуем побуждение, но мы славим Господа во всякое время. 
Многим из нас нужно преодолеть эту традицию. И дьявол знает, как использовать все наши 
культурные традиции в своих целях. 

Часто я сидел на церковных служениях и наблюдал, как лидер музыкальной группы или 
пастор на сцене подбадривали всех встать, хлопать в ладоши и поднимать руки во всеоб-
щем поклонении. Если я не чувствовал, что мне хочется этого, я возмущался усилиями вве-
сти меня в служение. Я стоял посреди собрания с опущенными руками, говоря самому се-
бе: "Я не буду лицемерить. Я не чувствую желания славить Бога, поэтому я не собираюсь 
это делать". 

Я был в рамках традиции, при которой вы не славите Бога, пока Дух Святой не будет 
побуждать вас для этого и вы не будете чувствовать это внутри себя. Я спорил сам с собой, 
говоря: "Терри Ло, ты не будешь лицемером. Ты не чувствуешь желания славить Бога, по-
этому не славь Его. Будешь славить тогда, когда у тебя будет на это желание". Так много 
раз я терял благословения Божьи, потому что был заключен в тюрьму своими собственны-
ми чувствами, вместо того, чтобы действовать свободно в соответствии со своей волей. 

Другая проблема во многих харизматических церквах заключается в том, что люди "во-
влечены" в хвалу и поклонение только внешне, так что остается только видимость. Люди 
поднимают руки, говорят правильные слова, употребляют необходимые выражения хвалы 
и поклонения, в то время как их мысли витают где-то далеко. Их внимание не направлено 
на Господа, но все еще поглощено событиями жизни. 
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Дисциплинированы для хвалы 
Частью жертвы хвалы является направление наших мыслей к Господу. Наша воля бук-

вально захватывает наш разум и фокусирует наше внимание на Слове и на Господе. Это 
требует жертвы, то есть определенных усилий с нашей стороны. И это должно происходить 
во время нашей повседневной жизни и каждый раз, когда мы входим в дом Господень. 

Один стих из Псалмов всегда интриговал меня. В Псалме 102:2 Давид сказал: "Благо-
слови, душа моя, Господа, и не забывай всех благодеяний Его". Давид обращается к своей 
душе. Он приказывает ей: "Душа! Благослови Господа!" В этом суть жертвы хвалы. Каждая 
церковь нуждается в постоянных учениях о том, как приносить эту жертву хвалы. 

Когда церковь научена дисциплине жертвоприношения, тогда люди знают, что, собира-
ясь вместе, они входят в дом Божий, чтобы славить. Нет необходимости вдохновлять их 
гимнами или сложной хоровой музыкой. Они приняли решение прийти в дом Божий и 
принести жертву. Когда это становится общим настроем церкви, Дух Господень сходит на 
собрание людей и они поднимаются в хвале и поклонении, готовя себя для чудес. 

 

Хвала высвобождает чудеса 
Жертва хвалы похожа на ключ зажигания в автомобиле, который запускает двигатель. С 

поворотом ключа двигатель заводится, и машина начинает движение. Точно так же благо-
словения Господни сходят на Его народ. Жертва приносит чудеса. Когда мы желаем при-
нести жертву, мы прилепляемся непосредственно к чудодейственной силе Бога. 

Я знаю, что, когда я стою перед аудиторией и люди открыто и всем сердцем начинают 
хвалу Господу несмотря на свои чувства, мы увидим чудодейственную силу Бога. Будут 
исцеления больных. Люди будут избавлены от гнетущих их злых духов. Взаимоотношения 
будут исцелены. Финансовые проблемы разрешатся. Все это обязательно произойдет. Это 
принцип жертвы, включающий чудодейственную силу Божью. 

Когда я веду аудиторию, чтобы принести жертву хвалы, в моем сердце возникает неве-
роятная вера. Я подошел к такому моменту своей молитвенной жизни, что моя молитва 
веры имеет большие ожидания. Когда я слышу жертву хвалы от других людей, я уверен без 
тени сомнения, что увижу чудеса. Никогда, ни в каком чудесном служении, которое я про-
водил, не было недостатка исцелений или проявлений Божьей силы, когда люди приносили 
искреннюю жертву хвалы. 

 

Акт воли 
Снова хочу подчеркнуть, что хвала – это жертва, которая запускает чудеса. Бог сотворил 

нашу волю свободной, то есть у нас есть возможность выбирать свой собственный путь. 
Давая нам право выбора, Бог шел на риск, так как мы можем сделать неправильный выбор. 
Нам дана возможность слушать Бога или дьявола. Нам дано разрешение отражать атаки 
сатаны Словом Божьим. Но выбор, чтобы сделать это, остается за нами. 

Жертва благодарения или жертва хвалы - это выбор каждого верующего, относящийся к 
акту нашей воли. Он непосредственно относится к силе нашего свободного волеизъявле-
ния. Вот почему жертва хвалы является фундаментальной в жизни верующего. 

Ты не можешь быть успешным христианином без осознания значения твоей воли в при-
несении жертвы благодарения и хвалы. Левит 22:29 гласит: "Если приносите Господу 
жертву благодарения, то приносите ее так, чтоб она приобрела вам благоволение" (в 
англ. Библии King James Version – "... приносите ее по своей собственной воле". – Прим. 
переводчика). Даже под законом Бог установил правила благодарения. Когда Израилю бы-
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ло сказано приносить жертву благодарения, Бог особо подчеркивал: "Вы будете приносить 
ее по своей собственной свободной воле". 

У них не было выбора в некоторых вещах, которые Бог повелел им делать. Но когда де-
ло касалось благодарения, Бог обращал их внимание на то, что они должны включать сюда 
свое свободное волеизъявление. 

В том, что мы славим Бога по своей собственной воле, есть нечто, что радует сердце 
Отца. Он ждет жертву, живую жертву. Это делает нашу жизнь святой, угодной в Его очах. 
В христианской жизни мы уверены в том, что нас ждут испытания, так же, как мы уверены 
в смерти или налогах. Они придут обязательно. В момент, когда кажется, что непреодоли-
мые обстоятельства обступили нас со всех сторон, приходит приглашение от Бога войти в 
жертву хвалы. 

Не позволяй дьяволу сделать тебя бесчувственным и равнодушным. Не позволяй ему 
отвернуть тебя от Отца. Он будет наполнять твой разум негативными мыслями. Он сделает 
все возможное, чтобы возвести твердыни внутри тебя. Но именно в этот момент жертва 
благодарения и хвалы взорвется в твоем духе и поведет тебя к чудодейственной силе Бога. 

Когда не стало моей жены Джен, мой Бог научил меня этому принципу. Мое сердце ны-
ло. Я был переполнен горем. Равнодушие и жалость к самому себе начали постепенно про-
сачиваться в мою жизнь. Дьявол говорил: "Бог так жестоко поступил с тобой. Как мог лю-
бящий Бог позволить всему этому случиться?" Меня бомбардировали дьявольские мысли и 
твердыни, стараясь потопить мой духовный корабль. Я подошел к моменту одного из са-
мых важных решений в моей жизни. 

Я опустился на колени для молитвы, и слова мои звучали как в пустоте. Дьявол сидел у 
меня на плече и шептал мне в ухо: "Терри Ло, ты лицемер. Как можешь ты славить Госпо-
да, когда внутри тебя такая боль?" Мне пришлось принять фундаментальное решение. Сло-
ва Давида из Псалма 33:2 пришли ко мне в этот момент: "Благословлю Господа во всякое 
время; хвала Ему непрестанно в устах моих". 

Я сделал свой выбор. Я сказал: "Дьявол, я буду благословлять Господа и я приказываю 
тебе закрыть рот. Я приказываю тебе оставить мои мысли в покое. Я собираюсь славить 
Господа. Ты можешь послушать, если хочешь, но я все-таки сделаю это". И затем я вошел в 
хвалу. 

Ничего не произошло внезапно. В действительности прошло два часа, прежде чем я что-
то почувствовал. Понадобилось два часа на бесплодную хвалу. Без эмоций, без чувств, без 
слез, без ощущения Бога или Его присутствия. Но я сказал: "Я буду приносить жертву". И 
тогда наступил момент, когда в моем духе произошел взрыв. Присутствие Божье заполнило 
комнату. И Бог ввел меня в принципы жертвы хвалы. 

Я знаю без тени сомнения, что Бог сделает нечто удивительное в твоем сердце, если ты 
войдешь в то же жертвоприношение. Я знаю, что ты увидишь чудо. Я знаю, что внутри те-
бя поднимется вера намного больше той, которая была раньше. Но ты должен сделать свой 
выбор. Сделай его сегод-ня. Давайте приносить Богу жертву хвалы постоянно. 
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11. ХВАЛА И ИСПОВЕДАНИЕ 
 

 

 

 

Классическим стихом, говорящим о жертве хвалы в Новом Завете, является Евреям 
13:15: "Итак будем чрез Него непрестанно приносить Богу жертву хвалы, то есть, плод 
уст, прославляющих имя Его". 

В Расширенном Переводе Библии на английском языке этот стих гласит: "Итак будем 
чрез Него постоянно и во всякое время приносить Богу жертву хвалы, то есть, плод уст, 
с благодарностью произносящих и исповедующих и прославляющих имя Его". 

Просматривая этот стих в других версиях перевода Нового Завета, я сделал интересное 
открытие. Последняя часть этого стиха в Американской Стандартной Версии звучит так: 
"... то есть, плод уст, исповедующих имени Его". В Версии Беркли Нового Завета переве-
дено: "... что есть плод уст, исповедующих во имя Его". 

Тщательное рассмотрение греческого оригинала показывает, что слово "прославляю-
щих" в русской Библии является переводом греческого слова homologeo. Это слово в бук-
вальном переводе во многих местах Нового Завета звучит как "исповедовать". Следова-
тельно, последняя часть этого стиха правильно звучала бы так: "... то есть, плод наших уст, 
исповедующих имени Его". Это является решающим уточнением в этом очень важном сти-
хе о хвале и поклонении. 

Автор Послания к Евреям говорит нам, что во Христе мы должны постоянно приносить 
Богу жертву хвалы, то есть плод уст, исповедующих имени Его. Таким образом, жертва 
хвалы в этом стихе отождествляется с плодом наших уст. Это то, что мы делаем с помо-
щью слов. Жертва хвалы должна содержать звучащее обращение к Богу. Тогда такая жерт-
ва хвалы становится исповеданием Его имени. 

Что же это означает? Слово homologeo в Толковом Словаре Слов Нового Завета 
У.И.Вайна объясняется так: "говорить то же самое, соглашаться; исповедовать, провозгла-
шать, исповедовать через признание своей вины; исповедовать или провозглашать откры-
то, говоря об этом свободно, когда такое исповедание является результатом глубокого 
осознания под действием фактов; исповедовать через празднование с хвалой". 

Здесь мы имеем откровение связи между Новозаветным исповеданием и жертвой хвалы. 
Очень немногие христиане осознают то место, которое занимает исповедание в учении Но-
вого Завета. Иисус провозгласил в Матфея 10:32: "Итак всякого, кто исповедает Меня 
пред людьми, того исповедаю и Я пред Отцем Моим Небесным". Понятие исповедания 
также упоминается в Римлянах 10:9-10; 1Тимофею 6:12 и Евреям 3:1. 

Почти всегда, когда произносится слово "исповедание", люди думают об исповедании 
грехов, прегрешений и проступков. Это негативное значение этого слова. Но с позитивной 
стороны оно означает исповедание нашей веры в Слово Божье. И в данном случае именно в 
позитивном значении употреблено слово "исповедание" автором Послания к Евреям. Ис-
поведание – это когда мы произносим своими устами то же самое, что Бог сказал в Своем 
Слове. Это буквально означает, что слова наших уст соглашаются с написанным Словом 
Божьим. 

В Псалме 115:1 Псалмопевец говорит: "Я веровал, и потому говорил". Павел использует 
это в своем учении во 2 Коринфянам 4:13: "Но, имея тот же дух веры, как написано: "я 
веровал и потому говорил", и мы веруем, потому и говорим". 
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Это является процессом исповедания. Если вера движется в нашей жизни, она должна 
найти способ выражения себя. Слова наших уст выражают веру и дают жизнь ее действию 
внутри нас. Вера, которая не говорит, является мертворожденной. 

 

Мы говорим то, во что верим 
Писание открывает, что существует непосредственная связь между нашими устами и 

нашим сердцем. В Евангелии от Матфея 2:34 Библия говорит: "от избытка сердца говорят 
уста". Что бы ни находилось в нашем сердце, это найдет способ выражения себя через на-
ши уста. Вы не сможете отделить одно от другого. Уста, наподобие водопроводного крана, 
изливают то, что уже находится внутри наших сердец. 

Если наше сердце наполнено Словом Божьим, если мы стоим в вере на том, что говорит 
Слово Божье, тогда эта вера будет выражена нашими устами. Но, с другой стороны, если 
мы наполнены неверием и страхом, если мы связаны твердынями дьявола, тогда это отра-
зится в том, что мы будем говорить нашими устами. 

Когда сатана атакует нас, он делает это с помощью мыслительных бомб. Он стремится 
установить твердыню в нашей жизни через мыслительный процесс. Он хочет, чтобы его 
злые мысли заполонили наше сердце. Он хочет, чтобы эти мысли поселились внутри нас. 
Он хочет, чтобы мы поверили в них, размышляли над ними и приняли их. Конечная цель 
дьявола – завладеть нашими устами. 

Именно уста являются центром духовной войны во вселенной. И если сердце в плену, 
сатана знает, что наши уста будут говорить от избытка нашего сердца. Если он имеет кон-
троль над устами, тогда и верующий под его контролем. У него есть возможность запус-
кать свои ракеты сплетен, мести, разделения, ненависти, страха, лжи и т.д. Делая это, он 
накрепко устанавливает свои твердыни в нашей жизни. 

Чем больше наши уста исповедуют присутствие твердыни, тем больше эта твердыня за-
хватывает и контролирует нас изнутри. Болезнь завладевает нами точно таким же образом. 

Римлянам 10:8-10 говорит об участниках исповедания. Обратите внимание, когда уста и 
сердце появляются в этих стихах: 

Но что говорит Писание? "Близко к тебе слово, в устах твоих и в сердце твоем", то 
есть слово веры, которое проповедуем. Ибо, если устами твоими будешь исповедовать 
Иисуса Господом и сердцем твоим веровать, что Бог воскресил Его из мертвых, то спа-
сешься; потому что сердцем веруют к праведности, а устами исповедуют ко спасению. 

В стихе 8 Павел упоминает сначала уста, а затем сердце. В стихе 9, опять же, сначала 
уста, затем сердце. Но в стихе-10 порядок изменен, и теперь сердце упоминается сначала, а 
затем уста. Это иллюстрирует очень важный принцип Писания. Когда мы берем Слово Бо-
жье и применяем его против атаки дьявола, реальность сатанинской твердыни очевидна. 
Если эта твердыня – болезнь в нашем теле, то нам необходимо противопоставить Слово 
Божье этой болезни. 

В соответствии с образцом, описанным в этих стихах, для успешного противостояния 
болезни мы должны вложить Слово Божье в свои уста как акт собственной воли. Испове-
дуя это, или, другими словами, говоря то же, что и Бог говорит в Своем Слове, мы прини-
маем это своим сердцем. Чем чаще мы исповедуем это своими устами, тем крепче это ут-
верждается в нашем сердце. 
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Мы верим в то, что говорим 
Затем приходит время, когда сердце откликается на то, о чем все это время говорили ус-

та. Сердце начинает верить исповеданию наших уст. Наступает момент откровения ремы, и 
сердце верит в то, что говорят уста. Тогда уста в самом деле выражают то, чем наполнено 
сердце. Этот процесс необходим для преобразования сердца. Исповедание того, что гово-
рит Слово Божье, необходимо для преобразования нашего ума. 

В еврейском языке фраза "выучить на память" звучит как "выучить устами". Это самый 
лучший способ выучить что-либо наизусть (русское "наизусть" также содержит слово 
"уста", а еще точнее – сочетание "из уст". В современном языке это первоначальное зна-
чение уже утратилось. Английское же выражение "to learn by heart" дословно переводит-
ся как "выучить сердцем". – Прим. переводчика). Я помню некоторые стихи, которые я 
должен был выучить в школе. Я повторял их снова и снова, произнося их вслух до тех пор, 
пока не выучивал их на память. 

Это и есть процесс исповедания. Если бы кто-либо спросил у вас таблицу умножения, 
вы смогли бы рассказать ее, потому что будучи ребенком вы проговаривали ее снова и сно-
ва, пока она не стала частью понимания в вашем разуме. 

То же случается и со Словом Божьим. Каждый раз, когда нас атакует дьявол, мы идем к 
Слову Божьему и начинаем его исповедовать. Конечно же, это борьба. Слово Божье гово-
рит то, что противоречит нашим чувствам. Они будут говорить нам, что это невозможно и 
что Слово Божье не может являться истиной. Но сам процесс исповедания требует, чтобы 
мы сопротивлялись своим чувствам и говорили то, что было бы в согласии со Словом 
Божьим. Рано или поздно борьба закончится, и тогда для нас станет естественным говорить 
своими устами в точности то же, что Бог говорит в Своем Слове. 

Сущность исповедания такая же, как и в жертве хвалы. Исповедание в этом контексте 
становится скорее актом воли, чем актом чувств. Жертва хвалы – это исповедание Имени 
Иисуса. И жертва хвалы, и исповедание Имени Иисуса исходят из акта воли. Чувства не 
могут диктовать нам условия. Наши чувства колеблются и уводят нас от истины Слова. 

Есть люди, которые позаимствовали истину исповедания в Писании и извратили ее. С 
таким подходом легко внедряться в разум с материальными вещами. Эмиль Куи говорил 
своим последователям, чтобы они ежедневно повторяли: "Каждый день все мои дела идут 
все лучше и лучше". Некоторые используют учение исповедания таким образом, как будто 
Бог – это космическая кукла, которая реагирует всякий раз, когда мы дергаем Его веревоч-
ку. 

Отношение к исповеданию должно быть подчинением воле Бога и Писанию. Мы можем 
исповедовать только то, что написано в Слове Божьем, что является выраженной волей Бо-
га для нас. В нашем исповедании нас должен вести Дух Божий, так чтобы это исповедание 
могло стать живой ремой. 

В Римлянах 10:10 Павел говорит: "Потому что сердцем веруют к праведности, а ус-
тами исповедуют ко спасению". Предлог "к" показывает движение или прогресс. Другими 
словами, мы, прогрессируя, движемся к различным элементам нашего спасения, если про-
должаем произносить правильное исповедание своими устами. Чтобы понять, что это озна-
чает, мы должны понимать значение термина "спасение". 

В Новом Завете греческий глагол sozo обычно переводится словом "спасать". Но значе-
ние этого глагола идет намного дальше просто прощения грехов, подразумеваемого мно-
гими из нас под этим словом. Тщательное исследование этого термина в Новом Завете по-
казывает, что оно имеет много разных значений. 
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Всеобщий эффект спасения включает в себя и наше избавление от злых духов, а также 
исцеление нашего тела и воскрешение из мертвых. Фактически, это суммирует все пре-
имущества, предусмотренные для нас в смерти Иисуса Христа на кресте. 

 

Исповедание высвобождает веру 
Наше исповедание – это путь для нашей веры. Оно становится ключом, открывающим 

богатство Божьих обетований, предусмотренных для нас. Это невероятная истина, которой 
должен держаться каждый верующий. Мы берем то, что Бог предусмотрел для нас в каж-
дой сфере нашей жизни, входя в исповедание. 

Жертва хвалы включает в себя исповедание Его Имени. Вот почему я верю, что жертва 
хвалы и поклонения введет нас во всеобъемлющее проявление полного спасения, преду-
смотренного для нас на кресте Иисусом Христом. 

В сущности, жертва хвалы – это акт исповедания Слова Божьего. Жертва хвалы говорит 
нашими устами то же, что говорит Бог в Своем Слове. Жертва хвалы воспевает слова из 
Псалмов, а также Нового Завета, вознося их как триумфальный гимн в присутствие Божье. 
Принося такую жертву, мы ставим свои чувства и симптомы болезней в одну линию с про-
возглашенным Словом Божьим и видим проявление исцеляющей силы Господа. 

Вот почему на моих собраниях всегда происходят исцеления. Когда люди входят в при-
сутствие Божье через жертву хвалы, их дух высвобождает веру в чудеса Бога. Когда все 
присутствующие возносят жертву хвалы, тогда исповедание Слова Божьего мощным пото-
ком проистекает из целого собрания людей. Это могущественное исповедание движется 
против силы твердынь, связывающих умы и тела детей Божьих. Небесное исцеление стано-
вится очевидной реальностью исповедания детей Божьих. 

Нашей хвалой, нашим торжествованием силы Божьей мы провозглашаем, что всякие 
болезни обязаны уйти. В начале мы можем колебаться, находясь в тисках между симпто-
мами и неизменяемой истиной Слова Божьего. Но хвала и поклонение приведут нас к по-
беде. 

 

Служение Иисуса 
В Послании к Евреям содержится главная тема, которая подчеркивает первосвященство 

Иисуса Христа. Это является откровением служения Иисуса по отношению к нам. Сейчас 
Он находится по правую руку Отца и ходатайствует за нас перед Отцом. Он молится за нас. 
Иисус является нашим личным представителем и гарантом исполнения Божьих обетований 
по отношению к нам. 

Тщательное исследование Послания к Евреям открывает и нечто большее. Первосвя-
щенство Иисуса Христа по отношению к нам неразрывно связано с исповеданием наших 
уст. Другими словами, исповедание, которое мы делаем здесь, на земле, определяет, на-
сколько Иисус может ходатайствовать за нас на небесах. Он делает столько, сколько по-
зволяет Ему наше исповедание. 

В Евреях 3:1 об Иисусе Христе говорится как о Первосвященнике нашего исповедания. 
Это напрямую связывает первосвященство Христа с нашим исповеданием. Именно наше 
исповедание делает Его священническое служение эффективным по отношению к нам. 

Каждый раз, когда мы делаем правильное исповедание, мы имеем всю власть Христа 
как нашего Первосвященника, стоящего за нами. Он становится гарантом того, что мы ис-
поведуем. Если мы не делаем правильного исповедания, если мы исповедуем сомнение или 
неверие, тогда у Христа нет возможности служить в качестве нашего Первосвященника. 
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Правильное исповедание взывает к Его священническому служению по отношению к нам, 
неправильное же исповедание отрезает нас от этого. 

В Евреях 4:14 автор вновь соединяет первосвященство Иисуса с нашим исповеданием: 
"Итак, имея Первосвященника великого, прошедшего небеса, Иисуса Сына Божия, будем 
твердо держаться исповедания нашего". Ударение здесь стоит на том, чтобы мы крепко 
держались нашего исповедания для того, чтобы Иисус мог продолжать Свое служение 
Первосвященника. 

Если мы приводим слова наших уст в согласие с написанным Словом Божьим, мы 
должны быть осторожны в том, чтобы не изменить этого и не отойти назад на позицию не-
верия. Многое может давить на нас в этот момент. Может казаться, что все вокруг против 
нас. Но своей верой и своим исповеданием мы продолжаем держаться того, что не изменя-
ется. 

В Евреях 10:23 в третий раз автор делает ударение на неразрывной связи между перво-
священничеством Христа и нашим исповеданием. Стих 21: "И имея великого Священника 
над домом Божиим..." Стих 23: "Будем держаться исповедания упования неуклонно..." 

В трех абзацах Послания к Евреям делается возрастающее ударение на важности под-
держивания правильного исповедания. В Евреях 3:1 сказано, что Иисус – Первосвященник 
нашего исповедания. В Евр.-4:14 нам велено твердо держаться нашего исповедания. В Ев-
реях 10:23 – держаться нашего исповедания неуклонно. 

Сказано так потому, что мы скорее всего будем подвержены всевозрастающему давле-
нию, которое будет стараться изменить или ослабить наше исповедание. Многие из нас мо-
гут свидетельствовать о том, что обычно так и происходит в жизни, поэтому предостере-
жение очень уместно. Независимо от того, какое будет давление, победа придет, если мы 
будем держаться твердо. В Евреях 10:23 у нас есть обетование: "... ибо верен Обещавший". 
Наше исповедание связывает нас с Первосвященником, Который не может измениться. 

Если мы посмотрим на предмет исповедания и поймем его, мы сможем лучше понять 
Евреям 13:15: "Итак будем чрез Него непрестанно приносить Богу жертву хвалы, то 
есть, плод уст, прославляющих [исповедующих] имя Его". Хвала описана в этом стихе как 
акт исповедания имени Господа. Это может быть определено как исповедание Имени, ис-
поведание Слова и исповедание Крови. Бог поощряют нас приносить такую жертву посто-
янно. 

Это показывает, какую огромную силу имеет хвала в жизни верующего. Твоя хвала бук-
вально разрешает Иисусу, находящемуся по правую руку Отца, делать что-то для тебя. 
Опять же, хвала - это исповедание нашими устами Имени Иисуса. Если мы делаем непра-
вильное исповедание, у Него нет возможности служить нам в качестве Первосвященника. 

Это потрясающий факт в смысле его влияния на тело Христово. Если мы отказываемся 
входить в хвалу, значит, мы отказываемся разрешить Иисусу, сидящему по правую руку 
трона Отца, сделать что-то для нас. 

Вы видите, как хитер дьявол? Он старается сделать твою хвалу и поклонение зависящи-
ми от твоих чувств. Он старается манипулировать тобой, торпедируя своими "мыслитель-
ными бомба-ми". Он сделает все, что сможет, чтобы оторвать тебя от акта хвалы. 

Он знает, что, как только ты войдешь в хвалу, ты начнешь исповедовать Слово Божье. 
Ты будешь использовать Его Слово как оружие, каким Бог и определил ему быть. И как 
только твоя хвала и поклонение начнут применять оружие, оно начнет сметать твердыни 
болезни и бремени, которые возвел враг. Итак, дьявол пытается остановить твою хвалу, и 
делая это, он останавливает твое исповедание. Поэтому Христос, Первосвященник твоего 
исповедания, не может что-то сделать для тебя. 
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Евреям 4:14 гласит: "Итак, имея Первосвященника великого, прошедшего небеса, Иису-
са Сына Божия, будем твердо держаться исповедания нашего". Писание побуждает нас 
крепко держаться нашего исповедания. Это означает, что мы не должны сдаваться. Это оз-
начает, что нам необходимо продолжать стоять на том, что написанное Слово Божье явля-
ется истиной в нашей ситуации. Мы должны твердо держаться Слова во что бы то ни ста-
ло. 

 

Исповедание и хвала 
Эти же принципы должны применяться и по отношению к жертве хвалы. Мы должны 

стоять в своей хвале с такой же уверенностью, как и в исповедании своей веры. Эти два 
слова являются синонимами и имеют одинаковое значение. 

Когда мы приносим хвалу, немедленно наш Первосвященник Иисус Христос начинает 
свою работу для нас по правую руку Отца. Он начинает молиться Отцу за нас. Он действу-
ет в качестве нашего личного представителя в Божьем присутствии. Он представляет наши 
нужды перед Господом, а затем мы наблюдаем огромное проявление Его силы в нашей 
жизни. Мы начинаем видеть чудеса. Мы видим людей, которые освободились с помощью 
могущественной силы Божьей. 

Я абсолютно убежден, что если ты сможешь увидеть истину того, о чем я говорю здесь, 
ты будешь двигаться в такой области своей веры, какой ты никогда не знал ранее. 

Таким образом, через Христа ты приносишь жертву хвалы Богу постоянно, каждый 
день, в любое время. Это есть плод твоих уст. Говори это вслух, так как, говоря это, ты ис-
поведуешь силу Имени Иисуса. Это есть действие жертвы хвалы. Твоя хвала разрешает 
Иисусу, твоему Первосвященнику, служить тебе. 
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12. БИТВА РАЗУМА С ДУХОМ 
 

 

 

 

Меня всегда удивляло то, что многим людям очень трудно войти в хвалу и поклонение. 
Есть нечто в человеческой личности, что восстает против открытого прославления Бога. 
Конечно, существует много культурных "пунктиков", которые все мы встречаем, особенно 
когда дело касается словесной хвалы Господу. Но существует нечто, что внутри нас сопро-
тивляется акту хвалы. 

Почему так трудно побудить собрание открыто поднимать свои голоса и руки и без 
стеснения славить Господа? Что же есть в человеческом разуме, какая инерция, что застав-
ляет нас стоять и колебаться, не входя в акт поклонения? 

 

Плотская природа разума 
В Римлянах 8 Библия утверждает, что плотские помышления человека – это вражда 

против Бога. Одна из самых больших битв, с которой встречается каждый из нас даже по-
сле того, как мы родились свыше и стали детьми Божьими, есть битва с плотским разумом. 
Римлянам 8:5-7 гласит: 

 Ибо живущие по плоти о плотском помышляют, а живущие по духу – о духовном. По-
мышления плотские суть смерть, а помышления духовные – жизнь и мир, потому что 
плотские помышления суть вражда против Бога; ибо закону Божию не покоряются, да и 
не могут. 

Затем во всей этой главе Павел говорит о битве между плотью и Духом. Интересно от-
метить в стихах 5-7, что плоть находится во вражде с Духом, а в стихе 6 Павел связывает 
разум с плотью. Поэтому важно увидеть здесь связь между разумом и плотью. Стихи 12 и 
13 утверждают: 

Итак, братия, мы не должники плоти, чтобы жить по плоти; ибо, если живете по 
плоти, то умрете, а если духом умерщвляете дела плотские, то живы будете. 

Плотской разум и тело связаны в делах плоти. Павел подчеркивает, что происходит бит-
ва между разумом и Духом. 

Первые три главы Библии повествуют о сотворении Богом человека. В Бытии 2:7 сказа-
но: "И создал Господь Бог человека из праха земного, и вдунул в лице его дыхание жизни, и 
стал человек душею живою". Здесь представлены все три аспекта человека. В этом стихе 
сказано, что его тело создано из праха земного, его дух вдунут дыханием Бога, и когда тело 
и дух соединились, человек стал душою живою. 

Бог повелевает Адаму в Бытии 2:16-17: "От всякого дерева в саду ты будешь есть; А 
от дерева познания добра и зла, не ешь от него; ибо в день, в который ты вкусишь от не-
го, смертию умрешь". 

Одним из первых даров, которые Бог дал человеку, была возможность общения с Богом. 
Бог поместил человека в доме, который Он назвал "Едем". Бог даровал Адаму способность 
заботиться о саде и оберегать его. В этом саду не было разногласий, болезней, грехов или 
дисгармонии. Для человека был создан дом, где Бог и человек могли общаться друг с дру-
гом. Но другой голос прозвучал в саду. Это был дьявол, который пришел и посеял разлад в 
Едеме. Его голос резко отличался от голоса Бога и звучал диссонансом в этом саду. 
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Бог показал, что Он доверяет человеку, поместив его в саду и дав ему все законные пра-
ва на все, что там было. На все плоды деревьев, кроме одного. Теперь, чтобы человеку быть 
человеком, ему нужно было быть личностью, имеющей выбор. Он должен был иметь спо-
собность сказать "да" или "нет", ответить или отреагировать на то, что говорил Бог. 

Видя у человека возможность выбора, змей воспользовался этим. Он посеял зерно со-
мнения. Он заставил человека сомневаться в доброте Бога. Змей сказал Еве: "Подлинно ли 
сказал Бог: не ешьте ни от какого древа в раю?" Затем дьявол оспаривал Слово Божье, 
говоря: "Нет, не умрете". 

Дьявол сказал полуправду, говоря о физической смерти, тогда как Бог говорил о смерти 
человеческого духа. Когда Бог сказал: "Смертию умрешь", Он говорил о духовно-
моральном образе Самого Себя, воплощенном в человеке. 

Другими словами, когда человек съел бы от дерева познания добра и зла, дух его умер 
бы. Он не перестал бы существовать, но Дух Божий, Который дал жизнь человеку, отде-
лился бы от него, и он стал бы духовно мертвым. Когда Адам и Ева сделали свой выбор и 
съели от дерева познания добра и зла, человек пал. Но обратите внимание в этой битве за 
дух человека, как сатана взывал к разуму человека. Он вопрошал разум Евы. Он взывал к 
ее интеллекту. Сатана противопоставил разум человека его духу. 

Дух Адама и Евы знал общение с Богом. И дьявол понимал, что, если ему удастся соз-
дать вечную дисгармонию, он получит душу человека. В первом грехе мы видим возмуще-
ние в целостности человека. 

В результате первого греха битва между разумом и духом все еще бушует внутри чело-
века. Наш разум хочет контролировать нас. Поэтому плоть, или разум, находится в посто-
янной битве с духом. Плоть уводит нас в сторону от того, куда ведет Дух. 

Дух человека естественным образом хочет общаться с Богом. Дух человека знает, что 
хвала – это угловой камень в области Духа. Бог есть Дух, поэтому естественно для духа 
человека поклоняться через Дух Божий. 

Поклонение – это функция человеческого духа по отношению к Богу Отцу. Но именно 
здесь против нас восстает разум. Плотской разум находится во вражде с Богом. Вот почему 
Павел В Римлянах 12:2 говорит: "И не сообразуйтесь с веком сим, но преобразуйтесь об-
новлением ума вашего". 

Когда человек спасен, это не значит, что его разум сразу же обновится в тот же момент. 
У него останутся те же мыслительные образцы, что и до спасения. Он обнаружит, что ис-
кушения, которые приходили к нему ранее, все еще продолжают приходить. Разум все еще 
не обновился. Разум должен быть обновлен Словом Божьим. Разум должен быть обновлен 
хвалой и поклонением. 

Хвала может провести нас по мосту от разума в дух. Хвала – это низвержение разума. 
Хвала – это низвержение чувств. Хвала – это акт воли. Хвала говорит: "Благословлю Госпо-
да во всякое время; хвала Ему непрестанно в устах моих". Хвала – это приглашение чело-
веческому духу течь в поклонении к Богу. 

Вот почему, когда мы приходим на церковное служение и побуждаем людей поклонять-
ся Господу, существует внутреннее сопротивление. Требуется дополнительный толчок, 
чтобы заставить "тележку катиться". Наши мысли погружены в работу, в дела семьи, мы 
озабочены обстоятельствами жизни. Когда мы приходим в дом Господень, мы должны уб-
рать разум с трона и отдать этот трон духу. Мы пришли в дом Господень, чтобы покло-
няться Богу, поэтому дух должен иметь преимущество. 
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Разум борется с нами по этому пункту. И только тогда, когда мы входим в хвалу актом 
нашей воли, мы буквально запускаем себя в дело хвалы, тогда разум становится на свое 
место, и духу отдается то преимущество, которое он должен иметь. 

 

Ликвидация разрыва в общении 
Итак, одним из первых даров, данных Богом человеку, была способность свободно об-

щаться, разговаривать с Богом. У нас есть уста, голосовые связки, язык, у нас есть способ-
ность славить, потому что хвала и поклонение включаются в понятие разговора с Богом. 
Человек создан для общения. В саду Эдемском Бог и человек гуляли и разговаривали. Это 
есть поклонение. Это начало процесса хвалы и поклонения. Человек сотворен, чтобы сла-
вить Бога и поклоняться Ему. 

Необходимо понять фундаментальную истину, что перед разговором между Богом и че-
ловеком должны иметь место поклонение и хвала. 

Иисус пришел как второй Адам, чтобы восстановить общение между Богом и челове-
ком. Иисус сказал в конце своей жизни: "Я должен уходить, но Я пошлю вам Духа Святого. 
Лучше для вас, чтобы Я послал вам Духа Святого, потому что Он с вами сейчас, а тогда 
будет в вас" (Иоанна 16:7; 14:17, авторская перефразировка). Иисус знал, что Дух Святой 
снова восстановит возможность общения между Богом и человеком. Дух Святой построит 
мост между разумом и духом и сделает человека способным общаться с Отцом. 

В день Пятидесятницы Дух Святой излился в горницу, где находились ученики. Все бы-
ли исполнены Духа Святого и говорили иными языками, как Дух давал провещевать. 

Дух Святой пришел, чтобы восстановить единство с Богом, сделать возможным для че-
ловека свободно разговаривать с Богом. В этом цель молитв на языке духа. Мы не говорим 
на языках ради эмоций или чувств, возникающих внутри нас. Мы не говорим на языках 
потому, что имеем учение, отделяющее нас от других верующих. Молитва на языках – это 
разговор. Это мост между разумом и духом, который переносит нас непосредственно к Бо-
гу. 

Очень ясно видно в жизни апостола Павла, что он был исполнен Духа. Он говорил: "Я 
более всех вас говорю языками". Он подчеркивал важность моста между человеком и Бо-
гом, моста между человеческим разумом и духом. Павел говорит в 1 Коринфянам 14:15: 
"Что же делать? Стану молиться духом, стану молиться и умом". 

Важно знать, что Павел молился своим духом, то есть он молился на языках, которые 
являются молитвенным языком духа. В моменты своего существования, когда он был со-
всем один, он молился духом. Дух Святой давал духу Павла силу молиться. Павел исполь-
зовал свой язык для произнесения слов Бога, как кто-либо может использовать водопро-
водный кран, чтобы набрать воды. Его дух говорил с Богом так, как не смог бы выразить 
его разум. 

Обратите внимание, что Павел говорит: "стану молиться и умом". После того, как он 
молился языком духа, он делал паузу и ждал, чтобы Бог дал ему истолкование, чтобы 
знать, о чем молился его дух. Божий ответ приходил через разум Павла и его понимание. 
Это давало ему свободу, и его дух назидался и поднимался. 

 

Дух, говорящий с Духом 
В 1 Коринфянам 14:2 Павел утверждает: "Ибо, кто говорит на незнакомом языке, тот 

говорит не людям, а Богу, потому что никто не понимает его, он тайны говорит духом". 
В 1 Коринфянам 2:11 он говорит: "Ибо кто из человеков знает, что в человеке, кроме духа 
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человеческого, живущего в нем? Так и Божьего никто не знает, кроме Духа Божия". Дух 
человеческий нуждается в том, чтобы знать то, что находится в Духе Божьем, поэтому 
должен быть построен мост между Богом и человеком. 

Божественный мост, который Бог предусмотрел для верующего, есть мост молитвы, 
произносимой на иных языках. Когда мы говорим на ином языке, мы говорим не людям, но 
Богу. Молитвенный язык является средством общения, определенным Богом для верующе-
го. Это возвращает человека назад, в сад Эдемский. Человек входит в первоначальное об-
щение с Богом, которое имели Адам и Ева. Это истинная хвала и поклонение. 

День Пятидесятницы описан в Деяниях 2. Те, кто собрался в горнице, начали говорить 
на иных языках. Все, являвшиеся свидетелями этому, были очень удивлены и говорили с 
изумлением: "Эти говорящие не все ли Галилеяне? Как же мы слышим каждый собствен-
ное наречие, в котором родились?" 

Затем перечисляются различные народности людей, присутствовавших там, и дается 
объяснение: "[Мы] слышим их нашими языками [или диалектами] говорящих о великих 
делах Божьих [или делах, которые сотворил Бог]?" Очевидно, что первоначальный акт мо-
литвы в духе был актом хвалы и поклонения. 

Глядя на запускаемые духовные ракеты верующего, можно обнаружить, что каждая из 
них является индивидуальным актом, имеющим отношение к устам. Молитва исходит из 
уст. Проповедь исходит из уст. Свидетельство исходит из уст. Хвала и поклонение исходят 
из уст. 

Уста являются центром духовной войны в целой вселенной. Подумай о духовной битве, 
которую мы ведем, молясь в духе. Подумай о хвале и поклонении, которые восходят прямо 
к Отцу. Подумай о твердынях, которые мы атакуем и разрушаем, проводя время в молитве 
на языках. Большинство верующих, крещенных Духом Святым, никогда не посвящают Бо-
гу того количества времени, молясь на языках, которое должны бы посвящать. 

Давайте посмотрим на то, как Павел понимал противоречие между разумом и духом. В 
1 Коринфянам 2:9 Павел говорит такие слова: "Не видел того глаз, не слышало ухо, и не 
приходило то на сердце человеку, что приготовил Бог любящим Его". 

Слово "сердце" в этом стихе вполне возможно заменить на "ум". Фраза "что приготовил 
Бог любящим Его" является ключевой для последующих стихов. Павел говорит об этом в 
нескольких различных случаях. В стихе 9 он утверждает, что наши глаза не видели, а наши 
уши не слышали, и не приходило то в наш разум, что Бог приготовил для нас. 

Что же приготовил Бог для тех, кто любит Его? Я привык полагать, что Павел говорит 
здесь о жизни после смерти. Однако, как на то указывает контекст, он относит эти слова к 
благословениям, доступным верующим прямо сейчас. 

Бог приготовил много различных вещей для тех, которые любят Его. Он приготовил но-
вое рождение. Он приготовил освобождение от осуждения. Мы соделаны новыми творе-
ниями во Христе Иисусе. Он предусмотрел исцеление для верующего в соответствии с 1 
Петра 2:24 и Матфея 8:17. Преуспевание является благословением верующему в соответст-
вии со 2 Коринфянам 9:8. Оправдание, избавление, примирение – это все то, что Бог приго-
товил для любящих Его. 

Обратите внимание на утверждение Павла, что наши органы чувств не осознают всех 
этих вещей. Наши глаза, уши и разум не понимают этого. Павел продолжает в стихе 10: "А 
нам Бог открыл [прошедшее время] это Духом Своим". Именно Дух Божий открыл духу 
человека то, что Бог приготовил любящим Его. 
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Павел противопоставляет разум человека его духу. Наш разум не понимает вещей 
Божьих, а дух понимает. Наш разум может понять это после того, как наш дух откроет это 
ему, но именно дух понимает вначале. 

Стих 11 утверждает: "Ибо кто из человеков знает, что в человеке, кроме духа человече-
ского, живущего в нем?" Павел говорит здесь, что именно наш человеческий дух знает ис-
тину о нас. Если у тебя не все ладится в браке, то твой разум будет стараться просчитать 
все возможные варианты, но ответ на проблему будет находиться в человеческом духе. 
"Так и Божьего никто не знает, кроме Духа Божия". Эта фраза содержит в себе объясне-
ние. 

Стих 12 провозглашает: "Но мы приняли не духа мира сего, а Духа от Бога, дабы знать 
дарованное нам от Бога". Для чего мы получили Дух, который от Бога? Единственно для 
того, чтобы знать дарованное нам от Бога. Павел снова ссылается здесь на утверждение, 
сделанное в стихе 9. "Наши глаза не могут увидеть, наши уши услышать, а наш разум по-
нять то, что Бог приготовил любящим Его". 

Мы получили Духа Божьего с тем, чтобы знать дарованное нам от Бога. Бог хочет, что-
бы мы знали силу Его духовных истин. Он хочет, чтобы мы знали оправдание, исцеление, 
избавление и т.д. Вот для чего мы имеем Духа Божьего внутри нас. Страстным желанием 
Святого Духа Божьего внутри тебя является желание показать тебе то великое, что Бог 
бесплатно дарует тебе. 

Ты не понимаешь исцеления своим разумом. Ты можешь понимать разумом учение об 
этом, но исцеление принимается в твоем духе. Именно дух захватывает исцеление, а затем 
переводит его в физические проявления в твоем теле. 

Стих 13 говорит: "Что и возвещаем ..." О чем Павел говорит здесь? О тех вещах, кото-
рые бесплатно дарованы нам Богом. Павел говорит: "Я могу проповедовать об этих вещах, 
но я делаю это не словами, изученными человеческой мудростью, но словами, которые по-
лучены от Духа Святого". 

Стих 14 продолжает: "Душевный человек не принимает того, что от Духа Божия". 
Здесь говорится о человеке, который сфокусирован на своем разуме. Такой человек не мо-
жет получить что-либо от Духа Божия. Он не может принять этого, так как это является 
безумием для него. Единственным путем, по которому он может узнать дарованное, явля-
ется духовная проницательность, которой он не имеет. 

Суть того, о чем Павел говорит в этих стихах, содержится в получении нами Духа Все-
могущего Бога с тем, чтобы мы могли знать то, что Бог бесплатно даровал любящим Его. 
Понимает это только Дух. Поэтому, чтобы и мы могли понять это, мы должны идти к Духу. 

Хвала использует слова. Хвала использует уста. Здесь задействован человеческий язык. 
Когда актом своей воли мы решаем славить Господа, мы ставим свой язык на одну линию 
со Словом Божьим. Мы ставим свой язык на одну линию со взрывной силой Бога. 

Мы готовим себя использовать наш молитвенный язык. Мы приказываем своему разуму 
молчать. Мы отдаем первенство своему духу. Мы изменяем естественный ход нашей чело-
веческой натуры. Мы говорим своему духу: "Я хочу, чтобы ты тек в поклонении Богу. Я 
хочу, чтобы был установлен мост общения между мной и Богом, моим Отцом. Я буду сла-
вить Господа. Я подниму свой голос. Я буду использовать свой язык и открою свои уста". 

Хвала, исходящая из уст человека, в буквальном смысле слова закрывает рот дьяволу, 
несет исцеление, процветание, освобождение от проблем, которые отравляют жизнь семьи, 
и избавление от давления злых духов. Хвала – это ключ. 
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13. ХВАЛА И АНГЕЛЫ 
 

 

 

 

Невозможно читать Библию, не обратив внимание на тот факт, что ангелы занимают 
особое место в деле хвалы. Откровение 5:11-12 утверждает: "И я видел, и слышал голос 
многих Ангелов вокруг престола и животных и старцев, и число их было тьмы тем и ты-
сячи тысяч, Которые говорили громким голосом: достоин Агнец, закланный принять силу 
и богатство, и премудрость и крепость, и честь и славу и благословение". 

Ангелы всегда заняты тем, что славят Господа. Ангелы пели славу Богу, объявляя рож-
дение Иисуса в Вифлееме. В начале сотворения, как сказано в Иове 38:7: "При общем лико-
вании утренних звезд, когда все сыны Божии восклицали от радости". Фраза "сыны Бо-
жии" относится к ангелам. В своем видении Исаия видит серафима и херувима, славящих 
Бога в храме. Итак, ангелы очень активно вовлечены в хвалу и поклонение Богу. Но какое 
отношение имеет хвала Тела Христова к хвале ангелов? 

Библия показывает в Послании к Евреям 2:22-23: "Но вы приступили к горе Сиону и ко 
граду Бога живого, к небесному Иерусалиму и тьмам Ангелов, к торжествующему собору 
и Церкви первенцев, написанных на небесах и к Судии всех Богу ..." Очевидно, что перед 
Богом на небесах хвала ангелов переплетается с хвалой Церкви. 

 

Битва ангелов 
В 4 Царств 6 царь Сирии тревожился, потому что его личные разговоры с его советни-

ками были известны, и ему сказали, что Елисей, пророк Израильский, мог читать его мыс-
ли. Царь окружил Дофаим, где находился Елисей. 

Когда слуга Елисея проснулся однажды утром, он увидел войско вокруг города, коней и 
колесницы. И сказал слуга Елисею: "Господин мой, что нам делать?" И ответил Елисей: 
"Не бойся, потому что тех, которые с нами, больше, нежели тех, которые с ними". Ели-
сей молился и говорил: "Господи! открой ему глаза, чтоб он увидел". И Господь открыл 
глаза молодого слуги, и он увидел гору, наполненную конями и огненными колесницами. 

Воинство Господне постоянно ведет битву за детей Божьих. Псалом 33:8 гласит: "Ангел 
Господень ополчается вокруг боящихся Его и избавляет их". 

Ангелы часто исполняют карающие приказания Господа. Когда Лот был вызван Богом 
из Содома, Господь послал ангелов, чтобы избавить Лота, его жену и детей. В Бытии 19 
рассказана история о том, как ангелы истребили город Содомский. Они разрушили этот 
город в ответ на приказание Бога. Ангелы поразили Ирода из-за его грехов против Бога, и 
Библия говорит, что он был съеден червями и умер. 

В Псалме 34 Давид говорит о своих врагах: "... и Ангел Господень да прогоняет их, ... и 
Ангел Господень да преследует их". Поэтому очевидно, что ангелы приводят в исполнение 
наказание Бога. Они вовлечены в духовную войну, но они также вовлечены в хвалу. 

 

Совместная война 
Откровение 12:7-11 описывает войну, которая произойдет на небесах в будущем. Анге-

лы Божьи соединятся с верующими для низвержения и поражения сатаны и его ангелов: 
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И произошла на небе война: Михаил и Ангелы его воевали против дракона, и дракон и 
ангелы его воевали против них, но не устояли, и не нашлось уже для них места на небе. И 
низвержен был великий дракон, древний змий, называемый диаволом и сатаною, оболь-
щающий всю вселенную, низвержен на землю, и ангелы его низвержены с ним. И услышал я 
громкий голос, говорящий на небе: ныне настало спасение и сила и царство Бога нашего и 
власть Христа Его, потому что низвержен клеветник братий наших, клеветавший на них 
пред Богом нашим день и ночь; они победили его кровию Агнца и словом свидетельства 
своего и не возлюбили души своей даже до смерти. 

Из всего контекста явствует, что верующие и Божьи ангелы вовлечены в совместную 
битву против сатаны и его сил. Обратите внимание на стих 7, что именно Михаил и его ан-
гелы низвергли сатану. А в стихе 11 именно верующие победили его Кровью и словом сво-
его свидетельства. Что же это означает? 

Верующие ввели в действие свои оружия и запускаемые духовные ракеты. Оружием, 
использованным в данном случае, была Кровь Иисуса, или Кровь Агнца. Этот стих дает 
нам мощное представление об оружии и запускаемой духовной ракете верующего. Они 
победили дьявола Кровью Агнца и словом своего свидетельства. 

Свидетельство является жизненно важной запускаемой ракетой, используемой верую-
щими для победы над дьяволом. Кровь – это оружие, но свидетельство – это то, что запус-
кает это оружие. Становится ясно, что духовная активность верующих на земле координи-
рует активность ангелов Божьих на небесах. 

Я полагаю, что логичным является предположение, что Михаил и его ангелы могли бы 
сразиться с драконом и его ангелами в любое время, в которое бы захотели. Если бы Бог 
сказал Михаилу низвергнуть их с небес, он бы их низвергнул. Однако интересно отметить, 
что в действительном низвержении дьявола с ангелами сотрудничали верующие. 

Следовательно, ангелы ждали, чтобы верующие стали активными в духовной войне. Это 
нужно для того, чтобы ангелы имели возможность совершить все в соответствии с молит-
вами верующих. 

Говорю ли я о том, что верующие контролируют ангелов? Конечно же, нет. Я думаю, 
что ангелы могут быть послушными только голосу Бога Отца. Он Единственный, Кто по-
велевает ими. Однако я верю также, что когда верующие начинают двигаться в плане Бога 
и по принципам Писания в том, что касается духовной войны, тогда ангелы отпускаются 
Богом, чтобы сделать то, что они всегда хотели сделать. Ангелы не начнут движение за нас 
против сил тьмы, пока Церковь не начнет осознавать свою власть и занимать позицию, ко-
торую Бог первоначально для нее определил. 

Давайте рассмотрим еще одну историю из Ветхого Завета, находящуюся в Книге Да-
ниила 10. Эта глава дает необыкновенное представление о духовной войне. Даниил был 
пленником в Вавилоне на протяжении 70 лет. В 9 главе Даниила Библия говорит, что Да-
ниил читал Книгу Иеремии. И когда он читал Книгу ее, то сообразил, что Иеремия проро-
чествовал о том, что Израиль будет находиться в плену у Вавилона 70 лет. 

Даниил помнил Иеремию с детских лет. Иеремия был тем эксцентричным пророком, 
который ходил по улицам Иерусалима, пророчествуя разрушение этому городу. Он гово-
рил, что однажды Навуходоносор и Вавилон двинутся против Иерусалима и разрушат его. 

Когда Даниил читал эту Книгу, он заметил, что Израилю надлежало быть в плену 70 
лет. Заглянув в календарь, он обнаружил, что эти 70 лет истекают. Даниил немедленно на-
чал поститься и молиться. Когда Даниил искал Господа и просил Бога восстановить город 
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Иерусалим, ему явился ангел Господень. Это был Гавриил, великий посланник Божий, ко-
торый пришел говорить с Даниилом и принес ему весть от Господа. 

В стихе 12 главы 10 ангел сказал: "Не бойся, Даниил; с первого дня, как ты расположил 
сердце твое, чтобы достигнуть разумения и смирить себя пред Богом твоим, слова твои 
услышаны, и я пришел бы по словам твоим". Ангел делает здесь интересный комментарий. 
Показательно, что ангел был послан Богом немедленно после того, когда Даниил начал мо-
литься, и что ангел был послан как ответ на слова Даниила. Какие же это были слова? 

Обратите внимание, что в предыдущей главе Даниил читал из Книги Иеремии. Когда он 
читал слова пророчества Иеремии, он начал молиться этими словами Господу. Он напом-
нил Богу о Его обещании в Слове. Даниил начал молиться вдохновленным Словом Божь-
им, и так как он молился словами Бога, эти слова были немедленно услышаны Отцом. То-
гда Гавриил был отправлен к Даниилу с посланием от Господа. 

Заметьте, что ангел был послан в первый же день. Как только была произнесена первая 
молитва, он был отправлен. Молитва Даниила, основанная на пророчестве Иеремии, возы-
мела немедленную ответную реакцию. Однако Гавриил был задержан злым князем, кото-
рый назван князем царства Персидского. Интересно, что этот князь имел способность про-
тивостоять Гавриилу, архангелу Божьему, 21 день. Это вызывает вопрос. 

Как мог князь Персидский противостоять Гавриилу 21 день? Должно быть, он был мо-
гущественным существом. Однако, когда прибыл Михаил, Гавриил был освобожден, чтобы 
идти к Даниилу с посланием. 

Тщательное рассмотрение роли Михаила и Гавриила как ангелов показывает, что Гав-
риил – это ангел-посланец. Именно Гавриил был послан Марии и Иосифу, а ранее Захарии, 
чтобы объявить о рождении Иисуса и Иоанна Крестителя. Михаил же не является ангелом-
посланцем. Он – ангел-боец, и далее в этой главе он назван князем, ответственным за судь-
бу Израиля. 

Когда нужны военные действия, используется Михаил, а не Гавриил. Как только при-
был Михаил, Гавриил был свободен идти к Даниилу. Если Гавриил отправился к Даниилу в 
первый же день, но не мог добраться до него целых три недели из-за духовной войны на 
небесах, что бы случилось, если бы Даниил не продолжал молиться? 

Возможно ли, что когда мы начинаем молиться по Слову, когда мы начинаем вести ду-
ховную войну в соответствии с Божественными принципами, то ангелы начинают ответные 
действия на нашу молитву? Возможно ли, что когда мы сдаемся и останавливаемся до того, 
как прибыл ангел, он не сможет исполнить повеление Всемогущего Бога, потому что мы не 
использовали свою власть как церковь Иисуса Христа? Лично я убежден, что если бы Да-
ниил прекратил молиться, ангел бы развернулся и ушел. 

Обратите внимание, что у князя Персидского была сила противостоять Гавриилу. Это 
истинный пример духовной войны. Интересно также, что эта огромная злая сила названа 
князем царства Персидского. 

Павел говорит в Ефесянах 6:12: "Потому что наша брань не против крови и плоти, но 
против начальств ..." В греческом это слово относится к первым из правителей и, очевид-
но, имеет отношение к князю, с которым столкнулся Даниил в своей молитве. Павел гово-
рит, что мы воюем с князьями. 

Вот где происходит реальная битва в духовной войне. Чтобы понять это, нужно увидеть 
следующее. Это место Писания говорит о том, что слова Даниила были услышаны, т.е. Да-
ниил правильно использовал принципы ведения духовной войны. Оружием, которым поль-
зовался Даниил, было Слово Божье. Он молился словами пророчества Иеремии и принес 
их перед Господом. 
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Запускаемая молитва 
Запускаемой ракетой, которую использовал Даниил, была молитва. 21 день его поста 

только добавили силы его молитве. Молитва, как запускаемая ракета, мощно заряжается 
постом. Оружием Даниила было Слово Иеремии. Запускаемой ракетой была молитва. То, 
что произошло на небесах, является удивительной вещью. Ангелы двинулись в ответ на 
духовную войну, которую вел муж Божий на земле. 

Очевидно, что человек не приказывал ангелам. Ангелам приказывал Бог. Когда дети 
Божьи двигаются по принципам власти, данных им Богом, ангелы начинают сотрудничать 
с ними в духовной войне. 

Во 2-Пар.-20 рассказана история о нападении на Израиль трех армий. Иосафат был ца-
рем Иудеи в то время; и, когда ему донесли о вторжении, Библия говорит, что он испугал-
ся. Иосафат обратил лице свое взыскать Господа и объявил пост по всей Иудее. Он произ-
нес великую молитву перед людьми. В конце его молитвы дух пророчества сошел на леви-
та Иозиила. Его пророческое слово описало план битвы, который имел Бог на следующий 
день. 

На самом деле Бог дал очень необычный план атаки. Этот план заключался в том, чтобы 
левиты повели армию на битву. Левиты были профессиональными музыкантами храма. Бог 
хотел, чтобы именно левиты маршировали в авангарде армии Израиля. Когда ты поймешь 
принципы духовной войны, тебе не составит труда понять необычный финал этой истории. 

Левиты выступили перед армией Израиля с песнями, хваля Господа и поклоняясь Ему. 
Обратите внимание, что они были задействованы в духовной войне точно по команде Бога. 
Когда Богу нужно вести битву, то Он ведет ее именно так. Его не интересует мощь проти-
востоящей армии. Его не интересует, как много у нее оружия или сил. Он воюет в области 
духовной войны. Он связывает твердыни. Он высвобождает Свою власть через Свой народ 
так, что битва выиграна на небесах перед тем, как мы увидим ее физическое проявление 
здесь, на земле. 

Запускаемая ракета, которую использовали дети Израиля, была хвала и поклонение. Ис-
пользуемым оружием было Имя. Они славили Имя Господа. Они были захвачены свято-
стью и силой Имени Господа. Они превозносили Его в своей хвале. Как только они начали 
петь и славить, Господь возбудил несогласие между тремя вражескими армиями, тем са-
мым устроив им засаду. 

 

Засады Господа 
Как Бог устраивает засады? Чтобы понять это, мы обратимся еще к одной истории из 

Библии. Помните, когда Валаам не послушался Господа и Бог разгневался на него? Он по-
слал ангела для возмездия. Ослица Валаама видела ангела, а ее хозяин нет. Когда Гос-подь 
наконец открыл глаза Валаама, он увидел ангела и упал на свое лицо. Бог устроил засаду в 
виде ангела. 

Вспомните историю о Елисее из Дофаима, когда глаза его слуги были открыты и он 
увидел, что тех, кто был с Елисеем, гораздо больше, чем тех, которые были с врагом. С 
Елисеем и его слугой было намного больше Божьих ангелов, чем злых ангелов и воюющих 
духов с ассирийцами во главе с царем Венададом. Гора была наполнена конями и огнен-
ными колесницами. И опять же, в Псалме 34 Давид говорит о своих врагах: "... и Ангел Гос-
подень да преследует их". 
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Когда Бог ставит засады, Он делает это с помощью ангелов. Обратите внимание, что эти 
засады совпали по времени с тем, когда дети Израиля начали петь и славословить. Именно 
хвала разрешила ангелам действовать. Ангелы Божьи имели силу разрушить твердыни, ко-
торые влияли на наступающую армию. Но они не победили их до тех пор, пока дети Божьи 
не начали правильно использовать принципы ведения духовной войны. Тогда ангелы не-
обычным способом сбили с толку вражеские армии, и они погубили сами себя. 

Вполне возможно, что ангелы шептали в уши солдатам наступающих армий и сеяли се-
мена сомнения и подозрения в их разум, так что они убили друг друга. 

Очевидно, что если ангелы дьявола могут сеять мысли о болезни, бремени и страха в 
наш разум, то ангелы Бога могут сеять семена смущения в разум детей дьявола. Но важно 
помнить, что ангелы отвечают действием на молитвы детей Божьих тогда, когда они пра-
вильно используют принципы ведения духовной войны. 

 

Хвала изменяет историю 
В Деяниях 12 Ирод убил мечом Иакова, брата Иоанна. Затем он посадил Петра в темни-

цу, "между тем церковь прилежно молилась о нем Богу". Церковь немедленно начала хо-
датайствовать за Петра. И что же произошло? Ангел Господень явился Петру в темнице, и 
освободил его из тюрьмы. Это говорит о связи между молитвой детей Божьих и активно-
стью ангелов. 

Это откровение представляет широкие возможности, описанные в Деяниях 16, где гово-
рится о заключении в темницу Павла и Силы. Павел и Сила использовали принципы веде-
ния духовной войны, славя Господа громким голосом, так что узники могли слышать их. 

Внезапно сделалось великое землетрясение. Разве невозможно, чтобы их хвала Господу 
разрешила ангелам Божьим сделать то, что они хотели сделать по отношению к этой тем-
нице? Представьте себе, как ангелы, возможно четыре из лучших у Бога, стоят вокруг тем-
ницы, по одному у каждого угла, сотрясая само основание этого здания! Это вполне воз-
можно, не так ли? 

Я думаю, что Церковь сегодня не имеет даже слабого представления о том огромном 
потенциале, какой имеет хвала в духовной войне. Власть передана Церкви. Мы должны 
двигаться с этой властью, чтобы Церковь установила Царство Божье здесь, на земле. Если 
Бог не начинает движение до тех пор, пока мы не начинаем его, тогда наша работа – празд-
новать триумф Христа, разрушая начальства и власти. 

Когда мы "садимся в колесницу", когда мы поднимаем свои голоса, когда мы входим в 
хвалу и поклонение, празднуя тот факт, что начальства и власти потеряли свою силу, тогда 
ангелам Божьим дается разрешение с нашей стороны произвести взрыв для Церкви. То, что 
они хотят сделать для нас, просто ошеломляет. Однажды они низвергнут сатану со второго 
неба в ответ на осуществление духовной войны верующими. 

Один человек, Даниил, был способен влиять на историю целого народа, так как он пра-
вильно вел духовную войну. Какое великое обетование предлагает это каждому из нас че-
рез хвалу и поклонение. Если мы не выступим мощно, отдавая хвале и поклонению все 
свое сердце, то ангел не будет иметь возможности сотрудничать с нами, то есть выступить 
против твердынь, которые стараются связать нас. 

Поможет ли наша хвала и поклонение привести ангела на сцену военных действий с 
проявлениями чудодейственной силы Всемогущего Бога? Молитва Даниила сделала это. 
То же самое может и наша молитва. Но мы должны принять откровение власти, передан-
ной Христом Церкви. 
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Власть верующего 
Слово "власть" в Новом Завете происходит от нескольких греческих корневых слов: 

dunamis, exousia и другие. Когда Иисус сказал: "Дана Мне всякая власть на небе и на зем-
ле", здесь использовано слово exousia, что и означает власть. 

Однажды я читал историю о группе молодых мексиканских бойскаутов, которые хотели 
пересечь Авеню Реформы, огромный бульвар в сердце города Мексико. Это происходило 
во время часа пик. Дорожное движение в Мексико в час пик чуть ли не самое лихорадочное 
в мире. 

Мальчики прошли полпути, пересекая широкую улицу, и остановились на островке 
безопасности в центре дороги. Там на специально оборудованном пьедестале стоял офи-
цер, который регулировал дорожное движение. Мальчики наблюдали, как этот регулиров-
щик поднимал свою правую руку и все мощные скоростные автомобили останавливались, 
визжа тормозами. В Мексико этот пьедестал является местом власти, и все водители знают 
об этом. 

В это время что-то произошло на дороге и офицер ненадолго отлучился, чтобы выяс-
нить, в чем дело. Пока он разговаривал с водителем, один из бойскаутов взошел на пьеде-
стал и поднял правую руку. В тот же момент все машины резко затормозили, так как води-
тели понимали, что мальчик стоял на месте власти. 

Сам мальчик не мог физически остановить все эти мощные автомобили. Но водители 
были вынуждены подчиниться этому маленькому мальчику и остановить свои машины, 
потому что власть государства Мексики была представлена местом, на котором он стоял. 

Величайшая сила и власть во вселенной стоит за верующим. Когда Иисус сказал: "... да-
на Мне всякая власть на небе и на земле", а затем в следующем стихе: "итак идите ...", Он 
обращался к ученикам. Он адресовал Свои слова Церкви, говоря: "Я имею власть и пере-
даю эту власть вам. Итак идите и проповедуйте Евангелие". Бог передал Церкви огромную 
власть. Он Сам является силой, стоящей за этой властью. Верующий, который ясно осозна-
ет Божественную силу за собой, может встретить любого врага без страха и колебания. 

За властью, принадлежащей верующему, стоит сила, большая, чем имеет наш враг. Бог 
передал власть Церкви. Он ожидает, что Церковь будет употреблять власть, данную ей. Это 
не то, что будет делать Бог. Он уже все сделал. Иисус находится по правую руку Отца, на 
месте власти, и мы сидим с Ним. Теперь нам нужно осуществлять деятельность Главы 
Церкви. 

В Послании к Ефесянам Христос определяется как глава, а Церковь – как тело. Твоя го-
лова и твое тело – это одно целое. Христос передал власть на земле Церкви. Вся власть, 
которая может осуществляться на земле, должна осуществляться через Церковь. 

Проблемы существуют потому, что мы сами допускаем это, так как мы не вошли в 
принципы ведения духовной войны. Проблемы существуют не потому, что Бог смотрит на 
них сквозь пальцы, а потому, что Он дал нам власть, а мы эту власть не используем. Мы 
ответственны за совершение Его работы на земле как Церковь. 

Люди часто спрашивают, почему Бог позволяет дьяволу творить зло на земле. Но ни в 
одном Послании вы не найдете, чтобы какой-либо автор наставлял верующих молиться 
Богу Отцу о дьяволе. Люди, которые просят Бога запретить дьяволу, попусту тратят свое 
время. Самый незначительный член тела Христова имеет такую же огромную власть над 
дьяволом, как и любой другой. Пока верующие не будут сами противостоять дьяволу, ни-
чего не произойдет. 

Различные места Писания указывают на власть, данную нам в духовной войне. В Еван-
гелии от Марка 16 нам сказано идти по всему миру и проповедовать Евангелие, тогда бу-
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дут следовать знамения: "Именем Моим будут изгонять бесов, будут говорить новыми 
языками; будут возлагать руки на больных " и т.д. Эти стихи показывают, что власть над 
дьяволом в руках Церкви. Иакова 4:7 гласит: "Противостаньте диаволу, и убежит от 
вас". Ты тот, о ком сказано в этом предложении. Ты должен противостать дьяволу. Здесь не 
сказано, что он убежит от Иисуса. Сказано, что он убежит от тебя. Власть принадлежит 
тебе. 

Чувства не имеют к этому никакого отношения. Все происходит подобно тому, как это 
случилось с маленьким мальчиком в Мексике. Когда он поднял свою руку, движение пре-
кратилось. 

Другое место Писания находится в 1 Петра 5:8-9 : "Трезвитесь, бодрствуйте, потому 
что противник ваш диавол ходит, как рыкающий лев, ища кого поглотить; Противо-
стойте ему твердою верою..." Мы должны противостать дьяволу. Ефесянам 4:27 гласит: 
"И не давайте места диаволу". 

Не давай дьяволу никакого места в своей жизни. Если ты дашь место дьяволу в своей 
жизни, тогда Иисус ничего не сможет сделать, потому что ты имеешь власть, и ты сам да-
ешь дьяволу разрешение. Сам принцип передачи власти говорит о том, что Бог не начинает 
двигаться или действовать без участия Церкви. 

 

Победоносная церковь 
Иисус сказал в Евангелии от Луки 10:19: "Вот, даю вам власть наступать на змей и 

скорпионов и на всю силу вражию, и ничто не повредит вам". Дьявол слишком долго об-
манывал нас. Нам дана власть наступать на него. Мы должны царствовать в своей жизни, 
как короли. 

Я верю, что верующие поднимутся и встанут на принципы ведения духовной войны. 
Они будут использовать свою власть, как члены тела Христова. Эту работу будет делать 
Церковь. Бог не строил поражаемую Церковь: мы будем побеждать в любой битве. Церковь 
будет побеждать дьявола и вратам ада не преодолеть Церкви Иисуса Христа. 

Я привык считать, что это означает, что врата ада наступают на Церковь. Но я вижу те-
перь, что наступает Церковь. Церковь выступает против ада, и врата ада не могут устоять 
против Церкви. 

Это то, о чем говорится в Откровении 12. Дьявол низвержен с небес. Церковь выступает 
против дьявола. Церковь ожидает победный финал. Я уверен, что это именно то, о чем го-
ворит Иисус в Евангелии от Матфея 18:18: "Что вы свяжете на земле, то будет связано 
на небе; и что разрешите на земле, то будет разрешено на небе". Это относится ко второ-
му небу и нашей духовной активности во взаимоотноше-ниях с ангелами. Ангелы отвечают 
на веру детей Божьих. 
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14. ХВАЛА И МУЗЫКА 
 

 

 

 

За последние несколько лет я имел возможность служить на различных фестивалях Ии-
суса по всей Америке. Около двух лет назад я принимал участие в одном из моих любимых 
фестивалей Иисуса под названием Рыбацкая Сеть, проводимом недалеко от Вашингтона. 
Там я повстречал молодого человека с Западного Побережья, которого Бог использовал 
могущественным образом. Я много слышал о нем, поэтому я сел послушать то, о чем он 
будет говорить аудитории. Услышанное  потрясло меня до глубины души. Фактически в ту 
ночь я так и не смог уснуть. 

Во время его полета с Западного Побережья он сидел рядом с менеджером одной из са-
мых крупных рок-н-ролльных групп в мире. Он сказал об этом менеджере: "Я был потря-
сен интеллектуальностью этого человека. Он был музыкальным гением. Я задал ему во-
прос: "Как вы думаете, что ожидает рок-н-ролл в будущем? Наступит эра панк-рока и но-
вой волны, или возникнет что-то новое?" 

 

Четвертая фаза в мирской музыке 
Менеджер этой рок-группы объяснил их стратегию на будущее. Он сказал: "Если вы ис-

следуете рок-музыку, то обнаружите, что она имеет четыре фазы, каждая из которой взыва-
ет к определенной стороне человеческой личности. 

В конце 50-х - начале 60-х она взывала только к сексу. В конце 60-х и до 70-х мы стара-
лись влиять на сознание и духовное восприятие молодых людей. Мы вовлекали их в раз-
личные скандалы, такие как Вьетнам и др. Мы открыли их к принятию наркотиков и экспе-
риментам другого рода. Теперь мы находимся в третьей фазе, рок-н-роллу пагубных при-
вычек и склонностей. Это то, чем является панк-рок. Наша музыка является яростной и ре-
вущей. Мы не думаем, что качество играет какую-нибудь роль. Мы создаем склонность к 
звуку ярости". 

Менеджер продолжал: "Мы поступаем точно так же, как делают любые другие бизнес-
мены. Как они продают косметику, одежду и машины? Они находят мотивационные спус-
ковые механизмы. Мы открыли лучшую мотивацию в мире, чтобы люди приобретали про-
дукцию. Это религиозное обязательство. Ни один человек не делает более глубокого обяза-
тельства, чем религиозное обязательство. 

Поэтому мы решили, что в 80-х мы будем совершать религиозные служения на наших 
концертах. Мы объявим себя Мессией и, хорошо осведомившись, заключим соглашение с 
сатаной, чтобы молиться за больных и поднимать людей с инвалидных колясок во время 
концертов. Нам будут поклоняться". 

Когда я услышал эти слова, я был оглушен. Неверующий музыкальный мир осознает 
силу сверхъестественного. Рок-группы начинают движение в эту область и несут "исцеле-
ние" своей аудитории. 
Что должна сказать Церковь следующему поколению молодых людей? Около двух лет 

тому назад одна из рок-групп имела огромный концерт около Торонто, Канада. В конце 
своего концерта они сделали то, что христиане обозначают термином "призыв к алтарю", 
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побуждая свою аудиторию заключить соглашение с дьяволом. Несколько сотен откликну-
лись на этот призыв. 

Если мир мирской музыки откроет силу сверхъестественного и сможет соединить силу 
музыки и сверхъестественного, они захватят следующее поколение. Но где будет Церковь 
среди всего этого? Если Церковь не откроет силу хвалы и поклонения в музыке и не нау-
чится соединять ее со сверхъестественным, у нас не будет ответа на то, что случится в гря-
дущие дни. 

Но я верю, что у Бога есть ответ для Церкви. Я верю, что Бог хочет приготовить нас, Он 
хочет, чтобы мы были готовы. Бог не собирается позволять, чтобы бесы имели последнее 
слово в этом поколении. Он призывает Церковь подняться, взять власть, которая дана ей, и 
свергнуть царство сатаны. Бесовские духи должны знать, что мы не собираемся позволять 
им идти беспрепятственно. Мы встаем и объявляем войну всей программе сатаны. 

Перед тем, как объявлять войну, важно понять, почему враг действует так, а не иначе. В 
Слове Божьем мы должны увидеть полную картину того, откуда исходят его власть и сила. 
В Ветхом Завете имеется два классических места Писания, где говорится о сатане. Теологи 
соглашаются в том, что Иезекииль 28 и Исаия 14 относятся к падению сатаны. 

 

Извращение музыки 
В Иезекииле 28:13 дается описание дьявола и то, что было приготовлено для него: "Ты 

находился в Едеме, в саду Божием; твои одежды были украшены всякими драгоценными 
камнями..., все искусно усаженное у тебя в гнездышках и нанизанное на тебе, приготовле-
но было в день сотворения твоего". Один из английских переводов Библии – New American 
Standard Bible (NASB) – изменил "тамбурины и трубы" на "обрамление и гнездышки". 
Однако исследование оригинального еврейского текста показывает, что в этом месте Писа-
ния упоминаются именно "тамбурины и трубы". Даже NASB имеет ссылку на полях – 
"тамбурины и флейты" в качестве альтернативного чтения. Трубы относятся к духовым 
инструментам. Тамбурины и бубны – к ударным. (King James Version: "Ты находился в 
Едеме, в саду Божием; ты был украшен всякими драгоценными камнями-... искусство 
твоих тамбуринов [или бубнов] и труб были приготовлены в тебе в день сотворения 
твоего". Вторая часть этого предложения в Новом Украинском переводе Библии также 
утверждает: "... знаряддя бубнiв твоїх та сопiлок твоїх були в тебе ще дня, коли був ти 
створений, були вони наготовленi".. То же произошло и в Русском Синодальном переводе 
Библии. – Прим. переводчика). 

Этот стих описывает некоторые качества и способности дьявола. Сатана до своего паде-
ния имел особенное предназначение владеть духовыми и ударными инструментами, соз-
данными уникальным образом. Очевидно, что сатана был небесным инструменталистом, 
способным играть мелодию и задавать ритм. 

В Исаии 14:11 дается следующее подтверждение музыкальной одаренности сатаны: "В 
преисподнюю низвержена гордыня твоя со всем шумом твоим...". В Новой Версии Кинг 
Джеймс (New King James Version) читаем: "Твоя гордыня низвержена в Шеол со звуком 
твоих струнных инструментов". (Кing James Version: "В преисподнюю низвержена гордыня 
твоя с шумом твоих виол". Новый Украинский перевод Библии: "Зiпхнута в шеол твоя 
гордiсть та гра твоїх арф". – Прим. переводчика). 

Итак, сатана в совершенстве владел всеми основными видами музыкальных инструмен-
тов: духовыми, струнными и ударными. Совершенно очевидно, что Люцифер был прекрас-
ным небесным музыкантом. 

В этой главе сказано, что Люцифер был "денницей, сыном зари", утренней звездой. Бу-
дучи искусным музыкантом, имея природную способность создавать и воспроизводить ме-



 105 

лодии, он был помазанным херувимом, осенявшим славу Бога музыкой небес. Я уверен, 
что сатана присутствовал при сотворении земли, так как в Книге Иова 38:7 сказано: "При 
общем ликовании утренних звезд [или ангелов], когда все сыны Божии восклицали от ра-
дости" (в англ. переводе – "пении" (King James Version). – Прим. переводчика). 

Являясь помазанным херувимом и искусным музыкантом, вполне возможно, что Люци-
фер вел поклонение небес, осеняющее славу Бога. Но Исаия 14 повествует о его падении. 

Грех вошел в сердце сатаны, и он сказал: "Взойду на небо, выше звезд Божиих вознесу 
престол мой". Люцифер обратил свой взор от славы Божией и все свое внимание сосредо-
точил на своей собственной красоте и великолепии. Он наполнился гордостью. Вместо то-
го, чтобы нести поклонение Богу, для чего он и был создан, он начал желать поклонения 
себе. 

Люцифер и треть ангелов были низвержены из присутствия Божьего. Исаия 14:12 опи-
сывает падение Люцифера. Но не существует упоминания о том, что при его падении он 
потерял свои музыкальные способности. Когда Люцифер пал, его музыка пала вместе с 
ним. 

Его способность создавать поклонение через музыку была извращена точно так же, как 
была извращена его натура, повернувшаяся против Бога. Музыка, которая была сотворена 
для поклонения, чтобы наполнять улицы радостью, чтобы звучать через века, осеняя славу 
Божью, была опорочена. Она стала средством, которое использует сатана, чтобы подни-
мать людей на бунт против Бога. Она начала взывать к низшему естеству человека. 

В Писании вы не найдете указания на то, что Люцифер сейчас не имеет способности 
создавать музыку и использовать ее в своих собственных гнусных целях. Сейчас он ис-
пользует свое ложное помазание в мирской музыке. У него все еще есть мощная способ-
ность вызывать поклонение, но это поклонение больше не направлено к Богу Отцу. Теперь 
оно обращено к нему. 

Сатана страстно желает, чтобы ему поклонялось человечество. Враг знает, что первич-
ным желанием Бога является то, чтобы Его дети поклонялись Ему. Поэтому, чтобы уподо-
биться Богу, сатане необходимо обратить поклонение человечества в свою сторону. 

Это было последним искушением, которое он предложил Иисусу в Евангелии от Мат-
фея 4:8-10: "Опять берет Его диавол на весьма высокую гору, и показывает Ему все цар-
ства мира и славу их, И говорит Ему: все это дам Тебе, если падши поклонишься мне. То-
гда Иисус говорит ему: отойди от Меня, сатана; ибо написано: "Господу Богу твоему 
поклоняйся и Ему одному служи". 
Иисус не стал оспаривать право дьявола дать Ему все царства мира. Он противостал ему 

в том, что касалось самого поклонения. Желанием сатаны было заполучить поклонение 
Иисуса Христа. Он знал, что если бы Иисус упал пред ним и поклонился ему, это дало бы 
ему право занять положение Самого Бога Отца. 

Вот что находится в сердце Люцифера. Но из того, что он здесь проиграл, вовсе не сле-
дует, что сегодня он не предлагает то же самое искушение человечеству. Благодаря своим 
уникальным способностям создавать музыку он может предлагать молодым талантливым 
музыкантам то же, что он предлагал Иисусу. Он может предложить им царство этого мира. 
Он может предложить им славу, популярность и деньги в достаточном количестве для того, 
чтобы затуманить их разум. Он влияет на музыку нашего поколения с тем, чтобы превра-
тить ее в поклонение себе и против Бога. Он вдохновляет тех, кто исполняет его музыку, 
вести большие группы людей к заключению личных соглашений с собой. 
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Значение музыки 
Мы должны посмотреть по-новому на всю область музыки, чтобы знать, как поднять 

эту музыку под руководством Бога, чтобы идти вперед в духовной войне и низвергать на-
чальства и власти дьявола. Это является стратегией моего служения. Это то, что я делаю 
вместе со своими группами Живого Звука. Я готовлю их к такого рода натиску. Если дья-
вол использует музыку в качестве важнейшего средства пленения душ, тогда мы должны 
пересмотреть свою музыку с тем, чтобы знать, как покорять души во власть Бога. 

Прошло то время, когда мы могли вести интеллектуальные споры о нашей музыке. 
Пришло время, чтобы мы буквально ворвались в эту войну со своей музыкой. Пришло 
время, чтобы хвала и поклонение через нашу музыку сделали для нас то же, что они сдела-
ли для Иосафата в Ветхом Завете. 

Музыка упоминается в Библии около 800 раз. Каждому верующему следует обратить 
внимание на то, какое значение придается в Писании тому, как мы отвечаем Богу, и срав-
нить это с фундаментальными учениями, находящимися в Писании. 

Непорочное зачатие упоминается в Библии дважды, танцы – пять раз, служения упоми-
наются 12 раз, о восклицании сказано нам 65 раз, оправдание упоминается 70 раз, благода-
рение – 135 раз, освящение упоминается 72 раза, пение – 287 раз. О крещении сказано 80 
раз, повелении радоваться – 288 раз, о раскаянии - 110 раз, игра на музыкальных инстру-
ментах – 317 раз. Хвала упоминается 332 раза. 

Это не означает, что фундаментальные учения не важны; они структурно оформляют 
нашу веру, что является абсолютно необходимым. Однако, преимущество в Писании отда-
но нашему ответному действию в общении с Богом, а не теоретическим вероучениям. Ес-
тественно предположить, исходя из всего этого, что Бог придает огромное значение наше-
му ответу, и музыка является одним из путей, которые избрал Бог для нашего с Ним обще-
ния. 

Псалом 99:2 гласит: "Служите Господу с веселием; идите пред лице Его с восклицани-
ем!" (английский вариант – "с пением" (King James Version) – Прим. переводчика). Это яв-
ляется протоколом, этикетом общения. Если мы хотим предстать перед Царем царей и Гос-
подом господствующих, мы должны делать это с пением. Музыка очень важна, Отец это 
любит. 

Бог все еще требует хвалы, принадлежащей Ему. Так как Люцифер не ведет более не-
бесного прославления и поклонения ангелов, осеняющих славу Божью, Бог определил для 
этого другой путь. Он получает Свою хвалу и поклонение через Церковь. Он получает ее 
через те живые творения, которые не славят Его просто потому, что Бог повелел им это 
делать, но потому, что хотят славить Господа и поклоняться Ему, выражая этим свою соб-
ственную свободную волю. 

Это дает Богу гораздо больше чести и славы, чем хвала ангелов. Бог определил так, что-
бы образовавшаяся пустота на небесах была заполнена хвалой Церкви. Он обязательно бу-
дет прославлен. 

 

Музыка в Церкви 
Как же это относится к практическим действиям Церкви сегодня? Какие принципы, на-

ходящиеся в Писании, указывают на то, какой должна быть наша музыка в Церкви? Преж-
де всего, давайте заглянем в Ветхий Завет. Во время правления царя Давида музыка зани-
мала видное место в доме Божьем. Давид был человеком, который пришелся Богу по серд-
цу, потому что лучше всего другого Давид знал, как петь, восклицать и танцевать перед 
Господом. 
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В 1 Паралипоменон 6:31-32 Библия говорит, что Давид поставил священников и левитов 
в доме Господнем с единственной целью, чтобы те играли и пели. Они должны были слу-
жить Богу день и ночь пением и игрой на инструментах. Очевидно, что они были служите-
лями музыки и больше ничем другим не занимались, получая содержание из десятины, 
приносимой людьми. Обратите внимание также на 1 Паралипоменон 9:33, Неемия 11:2-23; 
13:5. Давид осознавал, насколько важны пение и хвалы в скинии и то, что это должно зву-
чать постоянно. 

Это говорит о том, что музыка должна занимать такое же высокое положение в наших 
сегодняшних церковных служениях. Музыка никогда не предназначалась для того, чтобы 
быть чем-то вроде ледокола, ломающего лед нашей инерции в прославлении Бога, или 
средством, подогревающим публику. Музыка является важной частью во взаимоотношени-
ях между Богом и Его народом. 

Давид чувствовал, что музыкальные инструменты его времени не имели достаточных 
технических возможностей, чтобы передать ту музыку, которая звучала в его сердце. По-
этому, вдохновленный Богом, он сконструировал и построил музыкальные орудия исклю-
чительно с целью поклонения Богу (2 Пар. 7:6). Сами по себе музыкальные инструменты 
не имеют способности выражать хвалу и поклонение. Их эффективность зависит от мас-
терства музыкантов. Во все времена люди имели музыкальные способности. Но музыканты 
и певцы имеют особую привилегию нести послание, которое Бог даровал им через музыку. 

Музыка не была создана для евангелизаций. Она не была создана и для мирских целей. 
Музыка была создана для поклонения Богу. На небесах музыка осеняет славу Бога. Это 
волнует сердце Бога Отца. Мы должны желать всем сердцем, чтобы эта небесная музыка 
наполнила землю. Разве Иисус не учил нас молиться: "Да будет воля Твоя и на земле, как 
на небе"? Божья воля состоит в том, чтобы землю наполняла такая же хвала и поклонение, 
как и на небе. 

Музыка и песни обладают безграничными возможностями изменять отношения и эмо-
ции внутри нас. Можете ли вы представить себе просмотр телевизионной программы с вы-
ключенным звуком? Музыка существенным образом влияет на настроения человека. К то-
му же, она способна формировать мысли. 

В доме Господнем существуют различные виды музыки. В Ветхом Завете определенно 
существовало пророческое пение. Во Второзаконии 32:1-43 описана пророческая песня, 
которую Бог дал Моисею. В такой песне пророк полностью отождествляется с Богом. Ино-
гда он говорит от себя, а иногда Бог говорит от первого лица через этого пророка. В проро-
ческой песне присутствует элемент откровения, в котором провозглашаются намерения 
Бога, Его предостережения, ободрения и благословения. Пророческая песня выражает мыс-
ли и сердце Бога. 

Существует тесная связь между музыкой и пророчеством. Когда Елисею нужно было 
услышать слово от Господа для царя Иософата, он позвал менестреля, исполняющего пес-
ни на струнном инструменте, и попросил его играть. Елисей не мог пророчествовать, поку-
да не зазвучала музыка, и после того, как заиграл менестрель, рука Господа сошла на Ели-
сея и дала ему пророческое слово. 

Существует уникальная связь между музыкой и духом пророка. Часто дух пророчества 
двигается через музыкантов в большей степени, чем через кого-либо другого в церкви. 

Музыкальные лидеры в Церкви должны быть такими же помазанными, как проповедни-
ки. Им необходимо иметь Слово Божье в музыке настолько, насколько имеет и проповед-
ник. Им необходимо совершать молитву перед служением, находясь в ожидании Господа, 
вопрошая Его о том, что должно быть спето. У Бога есть цель и пожелание для каждого 
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служения. Мы собираемся вместе, чтобы поклоняться Царю царей и Господу господ-
ствующих. 

Музыканты стоят на сцене не для того, чтобы демонстрировать свой талант и выстав-
лять напоказ свое собственное я. Они должны подчиниться Господу, преклониться перед 
Ним и использовать свои таланты как дары хвалы и поклонения, предназначенные Отцу. 
Должно быть общение и единство между пастором и музыкальным лидером, руководите-
лем хора, певцами и музыкантами. 

Тот факт, что самой длинной книгой в Библии является книга музыки, кажется, выпал 
из внимания многих верующих в Церкви. Как много пасторов уделяет должное внимание 
музыкальному служению и поклонению в их Церкви? Как много музыкальных лидеров 
имеют желание лидировать в музыке, истинно служить? Почему на многих теологических 
семинарах такое скудное внимание отдается церковной музыке? 

Мартин Лютер сказал однажды, что музыка стоит на втором месте после теологии в 
служении Богу: "Мне не нравятся те, кто презирает музыку. Музыка – это дар Божий, а не 
человеческий. После теологии я ставлю ее на самое высокое место и отдаю ей самую высо-
кую честь". 

 

Псалмы, гимны и духовные песнопения 
Существует три вида музыки, о которых должны знать верующие, перечисленные в 

Ефесянах 5:17-20: 

Итак не будьте нерассудительны, но познавайте, что есть воля Божия. И не упивай-
тесь вином, от которого бывает распутство; но исполняйтесь Духом, назидая самих себя 
псалмами и славословиями [гимнами] и песнопениями духовными, поя и воспевая в сердцах 
ваших Господу, благодаря всегда за все Бога и Отца, во имя Господа нашего Иисуса Хри-
ста. 
Заметьте, что здесь упоминается три типа музыки: псалмы, славословия (или гимны) и 

духовные песнопения. 

Псалтирь являлась книгой гимнов древнего Израиля. Есть нечто особое в пении псал-
мов, особенно в духовной войне. Псалмы – это Слово Божье, написанные Давидом и дру-
гими мужами Божьими под вдохновением Духа Святого. Когда мы поем псалмы, то запус-
каем оружие Слова с помощью запускаемой ракеты хвалы и поклонения. Вот почему о 
важности псалмов в Церкви говорится сегодня с новой силой. 

Когда собрание начинает петь псалмы, высвобождается огромная духовная энергия. 
Многие псалмы говорят о страданиях верующего, но они всегда заканчиваются посланием 
надежды и упования. Давайте учиться заново петь псалмы. 

Славословия (гимны) являются религиозными одами. Во Второзаконии 32 Бог вдохно-
вил Моисея написать песню, имеющую большую цель, чем просто временное благослове-
ние слушающих ее. Это была песня, которая была записана и передавалась из поколения в 
поколение. Это описание гимна. Гимны передают в песне официальное послание Церкви. 

Псалмы в большинстве своем являются торжествованием Бога, тогда как гимны содер-
жат бессмертные темы, вечные истины. Такие гимны, как "Как Ты велик" и другие, провоз-
глашают доброту, благодать и суд Божий. Они обладают определенной властью, которую 
другие песни, хоть и прекрасные, не содержат. 

Духовные песнопения относятся больше к субъективному виду пения, что делает каж-
дый из нас. Псалом 41:9: "...и ночью песнь Ему у меня..." Псалом 31:7: "...окружаешь меня 
радостями [песнями]  избавления". Эти особые песни появляются под влиянием Духа Свя-
того. 
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Возможно, это то, о чем говорит Павел в 1 Коринфянам 14:15: "Буду петь духом, буду 
петь и умом". Когда мы поем на языках, мы не заботимся о ритме или словах, мы выража-
ем глубокие чувства в Духе. Когда наступают такие моменты, Дух пророчества может сой-
ти на нас, и тогда мы можем молиться с пониманием слов, произнесенными нами в Духе. 
Это есть духовные песнопения, слова особого служения нам от Господа. 

 

Введение в битву 
Невозможно преувеличить важность чувствительности к Духу Святому в области музы-

ки. Когда мы входим в дни великой духовной войны, в Церкви должно быть намного 
больше пения и инструментальной музыки, чем когда-либо ранее. Музыка – это средство, с 
помощью которого Бог будет выражать Себя Церкви и с помощью которого Церковь будет 
выражать себя Богу и Его народу. 

Так как мы подходим к концу последнего времени, хвала и поклонение будут подни-
маться к Богу с большей силой из собрания благословенных. Мы должны иметь желание 
поместить себя как музыкантов и инструменталистов в такое место, где Дух Святой сможет 
использовать нас с огромной силой. 

Я не раз слушал, как пианист или органист вводили присутствующих в гимн поклоне-
ния. С нарастанием силы его игры другие инструменты начинали играть под тем же пома-
занием, не следуя партитуре, но играя спонтанно в оркестровой хвале Господу. Это способ 
ведения духовной войны, который желает видеть Сам Бог. С началом движения в этой об-
ласти в собрании верующих начнут совершаться чудеса. 

Армии мира маршируют на битву с музыкой, и армия Господа не исключение. Бог будет 
вести войну этого десятилетия с теми, кто посвятит себя хвале и поклонению. Обратите 
внимание, как часто музыка и инструменты ассоциируются с великими битвами Божьими в 
Ветхом Завете. Вспомните Иисуса Навина и детей Израиля, марширующих вокруг стен 
Иерихона. Они стали дуть в свои трубы, все люди воскликнули громким голосом, и стены 
города пали. 

Эти истории говорят нам о многом. Они открывают духовные принципы. Иисус Навин 
действовал в соответствии с принципом ведения духовной войны. Произошло физическое 
чудо, когда разрушились стены, потому что дети Израиля действовали на основании ду-
ховного принципа. То же самое относится и к битве, которую выиграл Иосафат, сражаясь с 
тремя нападающими армиями. 

 

Объединенное тело 
Я узнал нечто важное о Церкви из Римско-Католической теологии. Их церковное учение 

говорит о двух частях Церкви. Одна часть описывается как Воинствующая Церковь. Другая 
- как Триумфальная Церковь. Воинствующая Церковь – это тело Христово по всей земле, 
состоящее из всех верующих разнообразных народностей земли. Триумфальная Церковь – 
эта та часть тела Христова, которая уже соединилась с Господом. Но особо подчеркивается 
важность того, что это одно тело: Воинствующая Церковь и Триумфальная Церковь явля-
ются одним целым. Это означает, что часть Церкви [тела] сейчас находится перед троном 
Бога, поклоняясь Отцу. 

Я оценил это, когда потерял свою жену. Я знаю, что Джен сейчас на небесах. Я знаю, 
что она сейчас перед троном Бога, осеняя славу Бога своей хвалой и поклонением. Триум-
фальная Церковь ободряет Воинствующую Церковь соединиться в хвале и поклонении. 
Тело должно объединиться, чтобы воздать славу Богу как на небесах, так и на земле. "Да 
будет воля Твоя на земле, как на небе". 
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15. ОБЕТ ХВАЛЫ 
 

 

 

 

История о Давиде и Голиафе всегда была одной из моих любимых в Ветхом Завете. Есть 
что-то особое в том, как маленький Давид лицом к лицу встречается с огромным Голиафом 
на поле боя. Эта победа веры бросает вызов моему духу. Хотя я сам многие годы пропове-
довал историю о Давиде и Голиафе, мне не давал покоя вопрос, на который у меня не было 
ответа. Откуда Давид получил веру, чтобы встретиться с Голиафом на поле боя? 

Очевидно, что он был единственным среди народа, кто имел веру. Солдаты армии Из-
раиля были напуганы так же, как и их царь Саул. Однако Давид вовсе не боялся встречи с 
Голиафом. Откуда пришла такая вера? Проповедуя об этом, я всегда говорил о силе его 
веры, и в чем эта вера выражалась, но я никогда не мог объяснить, откуда появилась такая 
вера. 

 

Проснувшись с ответом 
В 1983 году я проводил евангелизационные собрания в Северной Каролине, живя в оте-

ле. Однажды я внезапно проснулся в 3 часа ночи с чувством, что Дух Святой говорит ко 
мне. В то время я не размышлял над историей о Давиде и Голиафе, но когда я сел на крова-
ти, то сразу же понял, что получил ответ. 

Дух Святой побудил меня открыть главу, предшествующую истории о Давиде и Голиа-
фе, то есть 1Царств 16. Я включил светильник в изголовье кровати, открыл Библию и начал 
читать эту главу. То, что я читал, имело огромный смысл, и я впервые начал полно-стью 
понимать эту историю. 

В 1 Царств 16:14 утверждается: "А от Саула отступил Дух Господень, и возмущал его 
злой дух от Господа". Саул не послушался Бога. Самуил сказал ему, чтобы он убил Агага, 
царя Амаликитян, но Саул отказался сделать это. За его непослушание Господу злой дух 
начал возмущать его. Просто Бог допустил, чтобы этот злой дух начал действовать. И ко-
гда злой дух возмущал Саула, он становился невыносимым. 

Однажды его слуги пришли к нему со словами: "Вот, злой дух от Бога возмущает те-
бя. Пусть господин наш прикажет слугам своим, которые пред тобою, поискать челове-
ка, искусного в игре на гуслях; и когда придет на тебя злой дух от Бога, то он, играя рукою 
своею, будет успокаивать тебя". 

Саулу понравилась эта идея, и он сказал: "Найдите мне человека, хорошо играющего, и 
представьте его ко мне". В тот же час по всему Израилю начался поиск таланта. И в один 
прекрасный день один из слуг пришел к Саулу и сказал: "Вот, я видел у Иессея Вифлеем-
лянина сына, умеющего играть, человека храброго и воинственного, и разумного в речах, и 
видного собою, и Господь с ним" (16:18). Саул послал вестников к Иессею за Давидом. 

Давид пас отцовых овец. Он был пастухом, и у него было достаточно времени, чтобы 
научиться искусно играть на гуслях. Здесь содержится мощная проповедь для молодых 
людей о том, как стать хорошим музыкантом. Давид провел свои отроческие годы, играя на 
гуслях и приобретая мастерство, хотя он даже и не подозревал о том, как его музыка при-
годится ему в жизни. Когда Давид был еще маленьким мальчиком и пас овец, он брал гус-
ли и играл на них Господу. 
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Некоторые псалмы, включенные в Псалтирь, вероятно, были написаны Давидом, когда 
он был еще подростком и пас овец своего отца. Библия говорит, что Давид пришел к Саулу 
и служил перед ним, и очень понравился ему, и сделался его оруженосцем. 

Когда злой дух сходил на Саула, Давид брал свои гусли и играл ему своей рукой, – и от-
раднее и лучше становилось Саулу, и дух злой отступал от него. Это есть духовная война. 
И это есть ее уникальное описание в Библии. Это согласуется со словами, которые написал 
Давид в Псалме 8:2-3: "Господи, Боже наш! как величественно имя Твое по всей земле! 
Слава Твоя простирается превыше небес! Из уст младенцев и грудных детей Ты устроил 
хвалу, ради врагов Твоих, дабы сделать безмолвным врага и мстителя". 

Хвала делает безмолвным врага и мстителя. Она приказывает дьяволу умолкнуть. И 
дьявол не может дальше осуществлять свои планы. Его контролирующая сила разрушена. 
Так действует хвала на дьявола. Давид написал Псалом 8, основанный на его впечатлениях 
от того, что произошло с царем Саулом. Он видел, как злой дух отступал перед хвалой. 

 

Хвала – это ключ к силе 
Еще будучи мальчиком, пася овец своего отца, Давид познал силу хвалы. Он познал, как 

плыть в хвале к Господу. Он познал, насколько важна хвала в сердце верующего. Позже 
Давид был назван мужем, пришедшимся по сердцу Богу. Лучше всего остального Давид 
знал, что Богу нужна хвала Его народа. Таким образом, он был подготовлен, чтобы воздать 
Ему эту хвалу. В этом содержится разгадка силы Давида. Вот где Давид получил веру, что-
бы встретиться с Голиафом. 

Чем сильнее вера, тем больше она вырабатывает хвалы. Чем сильнее хвала, тем больше 
она вырабатывает веры. Хвала – это больше, чем временное общение; больше, чем универ-
сальное средство; больше, чем формула манипулирования Словом Божьим. Хвала – это 
генератор мощной веры. 

 

Вера вводит нас в такую сферу, где мы начинаем активно применять Слово Божье. Ты 
не сможешь двигаться в хвале, если твоя вера не вызовет сам акт хвалы. Хвала, как спуско-
вой крючок, высвобождает взрыв веры. Наше применение хвалы в вере вызовет Слово к 
жизни. 

Каждый раз хвала будет празднованием триумфа. Мы будем благодарить Бога за то, что 
совершилось на Голгофе, еще до того, как мы увидим проявление этого в чьей-либо жизни. 
Когда мы будем нуждаться в исцелении, мы будем славить Бога за то, что исцеление уже 
произошло, еще до того, как мы увидим физические результаты или проявления в нашей 
собственной жизни. 

Но здесь нам нужно быть очень осторожными. Мы не можем превращать хвалу в сред-
ство манипуляции Богом. Это не отверстие для опускания монеты в космическом торговом 
автомате. Но в соответствии с Писанием, мы будем совершенно правы славить Господа за 
ожидаемые результаты и обетования на основании закона веры. 

Если мы будем пассивно сидеть и принимать все, что будет происходить в нашей жиз-
ни, это превратит христианского солдата в духовного младенца, зависящего от обстоя-
тельств. Мы растем и становимся зрелыми, испытывая на себе власть и суверенное право, 
переданное нам Иисусом перед тем, как Он покинул землю. 

Кто-то сказал, что молитва просит, а хвала берет. Молитва говорит о проблеме, а хвала 
принимает ответ от Бога. Самое время хвалить Господа, когда увеличивается давление, ко-
гда тучи становятся все темнее. Это время, когда хвала высвобождает веру. 
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Обет хвалы 
Давид постоянно приносил Богу жертву хвалы. Псалом 60:9 утверждает: "И я буду петь 

имени Твоему вовек, исполняя обеты мои всякий день". Отсюда видно, что Давид дал обет 
ежедневной хвалы Господу. Каждый день своей жизни Давид обещал приносить хвалу, и 
очевидно, что его ежедневный обет хвалы воздвиг в нем невероятную веру. Его противо-
стояние Голиафу явилось демонстрацией этой веры. 

Филистимляне заполонили землю Израиля. Две противоборствующие армии располо-
жились на противоположных сторонах долины. На протяжении 40 дней Филистимский 
единоборец Голиаф выступал с вызовом к армии Израильской, говоря: "Сегодня я посрам-
лю полки Израильские; дайте мне человека, и мы сразимся вдвоем. Если он может сра-
зиться со мною и убьет меня, то мы будем вашими рабами; если же я одолею его и убью 
его, то вы будете нашими рабами, и будете служить нам". Саул и все Израильтяне ужас-
нулись и очень испугались. 

Иессей, отец Давида, пришел однажды к Давиду и сказал ему, чтобы он взял пищу и от-
нес ее к своим братьям. Три старшие брата Давида пошли на войну с Саулом. Давид взял 
пищу и пришел в стан, когда войско выведено было в строй и с криком готовилось к сра-
жению. Давид оставил свою ношу обозному сторожу и побежал поприветствовать своих 
братьев. 

Когда он разговаривал с Елиавом, своим старшим братом, то услышал грозный рев Го-
лиафа. Давид пошел на вершину холма и увидел самого большого человека в своей жизни. 
Голиаф стоял посреди долины, будучи ростом около 3 метров (6 локтей и пяди). Давид за-
метил, что все Израильтяне очень боялись, когда видели Голиафа. Но реакция Давида была 
немедленной и простой. Он сказал: "Кто этот необрезанный Филистимлянин, что так 
поносит воинство Бога живого?" 

Удивительно слышать подобные слова от мальчика-подростка. Его вера изумляет. Где 
он этому научился? Пася овец отца, играя на своих гуслях и практикуя свой обет Господу. 
Такая вера выросла из хвалы Давида. Если ты человек хвалы, ты будешь говорить слово 
веры. И это не будет хвастливое слово человеческого "я". Это будет слово простой веры в 
Бога. 

Обратите внимание на то, что первым, кто атаковал веру Давида, был его старший брат. 
Никто не сможет украсть твою веру так быстро, как кто-либо из твоей собственной семьи. 
Они знают твои слабости, они знают твои проблемы, и их презрительные насмешки могут 
повернуть тебя от веры быстрее, чем что-либо другое. 

Пришел Елиав и обвинил Давида в том, что он посмел открыть свой рот. Елиав был 
обескуражен тем, что говорил молодой Давид. Он сказал: "Ты всего лишь пастух, но осме-
лился прийти посмотреть на сражение. А теперь ты еще открываешь свой рот. Почему бы 
тебе не вернуться к своим овцам?" 

Библия говорит о том, что Давид отвернулся от своего брата и обратился с теми же сло-
вами к другому человеку. Давид не изменил исповедания своей веры. Он слишком долго 
был человеком хвалы, чтобы изменить свое слово веры. Вера была частью его духа. Этот 
мальчик уже не мог думать иначе. 

Затем Давида призвали на суд в шатер царя Саула. Здесь мы имеем классический порт-
рет Давида, молодого человека веры, стоящего перед военным трибуналом Саула, царя Из-
раильского. Все военачальники сидят за столом. Входит Давид, приветствует Саула, и Саул 
начинает высмеивать его, говоря: "Давид, не можешь ты идти против этого Филистим-
лянина, чтобы сразиться с ним; ибо ты еще юноша, а Голиаф воин от юности своей". То-
гда Давид рассказывает Саулу о льве и медведе. 
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Где же научился мальчик-подросток убивать льва и медведя голыми руками? Опреде-
ленно, что Давид узнал, что такое вера, когда он славил Господа и ежедневно исполнял 
свой обет хвалы Господу. Что-то произошло в его духе, что сделало его сильным мужем 
Божьим. Саул был настолько захвачен уверенностью молодого Давида, что в конце концов 
ободрил его встретиться с Голиафом на поле боя. 

Хвала выстроила нечто в вере этого мальчика. Он не мог исповедовать страх. Он не мог 
исповедовать поражение. Он мог исповедовать только силу Бога, которая переполняла его. 

Следующий вызов исповеданию Давида был брошен тогда, когда он стоял на поле бра-
ни против Голиафа. Когда Голиаф увидел мальчика, идущего к нему, он очень разозлился и 
сказал: "Что ты идешь на меня с палкой? Разве я собака?" Здесь Давид вступает в духов-
ную войну. Давид, муж Божий, выходит против врага, которого контролируют твердыни. 

Голиаф проклял Давида своими богами, которые на самом деле являлись демонически-
ми духами. Эти боги были духами, с которыми Давид уже имел дело, когда подобный дух 
терзал царя Саула. Тот дух вынужден был отступить от царя. Саулу становилось лучше и 
отраднее через хвалу Давида. Давид знал, как обращаться с этими демоническими духами, 
которые контролировали Голиафа Филистимлянина. 

Голиаф сказал Давиду: "Подойди ко мне, и я отдам тело твое птицам небесным и зве-
рям полевым". Обратите внимание на исповедание Давида, когда он выступает против са-
мого могучего единоборца его дней. 

Давид сказал: "Ты идешь против меня с мечем и копьем и щитом, а я иду против тебя 
во имя Господа Саваофа". Вот где находится ключ. Давид был не только человеком хвалы, 
но он знал также, что хвала запускает духовные оружия. Давид понимал силу этого Имени. 
Давид знал, что сила Бога представлена Его Именем. Поэтому он сказал Голиафу: "Ты 
идешь против меня с ратным оружием, а я иду против тебя духом. Я иду против тебя в силе 
Имени. Я связываю твердыню, которая управляет тобой. Я связываю твердыню, которая 
дает тебе силу. Я же иду против тебя в силе этого Имени". 

 

Вера, убивающая гигантов 
Затем в 1 Царств 17:46-47 Давид смело утверждает: "Ныне предаст тебя Господь в руку 

мою, и я убью тебя, и сниму с тебя голову твою, и отдам трупы войска Филистимского 
птицам небесным и зверям земным, и узнает вся земля, что есть Бог в Израиле. И узнает 
весь этот сонм, что не мечем и копьем спасает Господь, ибо это война Господа, и Он 
предаст вас в руки наши". 

Что за мощное утверждение веры! Какая сила в этом молодом человеке! Хвала может 
сделать для каждого из нас то же, что она сделала для него. Хвала строит такую веру в че-
ловеческом духе. Хвала движет нас к подобному противодействию. Мы увидим исцеление, 
мы увидим избавление, мы увидим, как восстанавливаются браки. Мы увидим финансовые 
победы через людей, которые дошли до такой степени веры. 

Библия говорит, что Давид побежал навстречу Голиафу. Он опустил свою руку в сумку, 
взял оттуда камень, бросил его из пращи и поразил Филистимлянина в лоб. Тот упал на 
землю с великим шумом. Давид наступил на Голиафа, отсек ему голову его же мечем, и 
Израильтяне одержали великую победу. 

Связь между верой и хвалой не может не поразить любого, читающего эту историю. Ве-
ра, убивающая гигантов, берет свое начало в хвале. Хвала готовит тебя к чудодейственной 
силе Бога. Но такая хвала не имеет ничего общего со сказанным случайно "Я благодарю 
Тебя, Господь" один или два раза во время воскресного служения. Такая хвала исходит из 
данного обета. 



 114 

 

Обет ежедневной хвалы 
Обет Давида в Псалме 60:9 является прекрасной моделью для наших собственных обе-

тов хвалы: "И я буду петь имени Твоему во век, исполняя обеты мои всякий день". 

Прежде всего Давид утверждает: "И я буду петь". Здесь включается воля. Давид гово-
рит, что он будет славить Господа. Он не говорит, что собирается славить Господа тогда, 
когда у него будет для этого настроение. Таким же должно быть и наше отношение к хвале. 
Я буду петь даже тогда, когда расстроен или угнетен. Я буду петь даже тогда, когда я этого 
и не хочу, я буду петь даже тогда, когда все идет не так, как нужно. Давид познал силу 
жертвы хвалы. 

Когда в Псалме 33 он написал: "Благословлю Господа во всякое время; хвала Ему непре-
станно в устах моих", Давид находился в изгнании, убегая от гнева царя Саула. Он бежал 
в землю Филистимскую. Там он жил у Анхуса, царя Гефского. Анхус заподозрил Давида в 
том, что он предатель, поэтому Давид вынужден был вести себя, как сумасшедший. Он 
стоял у стены, пуская слюну по бороде своей, и чертил на дверях, как безумный. 

Посреди всего этого ужаса и страха Давид написал Псалом 33. Благословлю Господа во 
всякое время. Благословлю Господа, когда я вынужден вести себя, как сумасшедший. Бла-
гословлю Господа, когда враг хочет погубить меня. Хвала Ему непрестанно в устах моих. 
Это и есть обет. И этот обет, данный им в юношестве, он не забывал и в преклонных годах. 
И я буду петь. Воля Давида включалась в этот процесс, и его хвала проявлялась в пении. 
Давид много писал о пении. В Псалме 99 он пишет: "Служите Господу с веселием; идите 
пред лице Его с восклицанием [с пением]!" Давид понимал важность пения как выражения 
души Богу. 

В Псалме 54:18 Давид говорит: "...и Он услышит голос мой". В голосе есть нечто, что 
дает силу хвале. Давид говорит в Псалме 64:2: "Тебе, Боже, принадлежит хвала на Сионе, 
и Тебе воздастся обет в Иерусалиме". И снова Давид говорит здесь об обете хвалы. В 
Псалме 34:28 он утверждает: "И язык мой будет проповедывать правду Твою и хвалу Твою 
всякий день". Давида переполняла сила хвалы. И всякий день он полностью отдавал себя 
такой хвале. 

Здесь находится ключ к силе духовной жизни Давида. Давид понимал принципы веде-
ния духовной войны. Он знал, что Имя было мощным оружием, дарованным ему Богом. 
Хвала являлась запускаемой ракетой, которая применяла Имя в борьбе против дьявола. По-
этому он говорит: "И я буду петь имени Твоему вовек". 

Вспомните, что именно Имя использует Давид во время своего противостояния Голиа-
фу. Он сказал: "А я иду против тебя во имя Господа Саваофа". Слава Богу за силу Его 
Имени! 

Это является вечным обязательством со стороны Давида. Я уверен, что прямо сейчас, 
когда вы читаете эту книгу, Давид славит Бога на небесах. Он стоит напротив трона, играя 
на своих гуслях. Он поет песню освобожденной души, песню избавленных. Давид поет 
хвалу Его Имени вовеки. 

И далее, в Псалме 60:9 Давид утверждает: "...исполняя обеты мои всякий день". В Прит-
чах 8:34 сказано: "Блажен человек, который слушает меня, бодрствуя каждый день у во-
рот моих и стоя на страже у дверей моих!"  Псалом 71:15 гласит: "... всякий день благо-
словлять его". Бог желает постоянного исполнения обязательства хвалы. 

Хвала не была для Давида чем-то необязательным. Она являлась для него жизненной 
необходимостью. Он познал ключ к ее силе и дал обет славить Бога каждый день своей 
жизни. Псалом 21:26 провозглашает: "О Тебе хвала моя в собрании великом; воздам обеты 
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мои пред боящимися Его". Давид провозглашает свой обет хвалы посреди великого собра-
ния. Он хочет, чтобы люди знали, насколько важным является действие хвалы в его жизни. 

В Псалме 115:9-10 Давид провозглашает далее: "Обеты мои воздам Господу пред всем 
народом Его, Во дворах дома Господня, посреди тебя, Иерусалим! Аллилуия". 

 

Важность обетов 
Обет – это обещание. Писание указывает, что религиозные обеты в глазах Бога являлись 

очень серьезным обещанием. Например, назареи давали особые обеты Богу. Самсон и Ио-
анн Креститель являлись таковыми. Анна дала обет, что Самуил будет слугой Господа. 

Соломон пишет в Книге Екклесиаста 5:3: "Когда даешь обет Богу, то не медли испол-
нить его, потому что Он не благоволит к глупым, что обещал, исполни". Писание говорит, 
что, когда мы обещаем что-либо Богу, мы должны жить в соответствии с этим. Екклесиаст 
5:4 гласит, что лучше не обещать вовсе, нежели обещать и не исполнить. 

Наши религиозные обязательства не являются маловесными в глазах Бога. Давид знал, 
что его обет был священным. Мы забыли о важности такого обета в современном христи-
анстве. Но Давид знал, что если он дал обет ежедневно славить Господа, то это должно 
стать его жизненным стилем; обязательство для него было важнее, чем сама жизнь. 

Когда я путешествовал с группой из Орал Робертс Университета в 1968 году, то, нахо-
дясь за Железным Занавесом, я был взволнован обязательством советских христиан. Посе-
тив тайное собрание подпольной церкви, я дал обет, что буду с готовностью служить в Со-
ветском Блоке, если Бог призовет меня туда. Два года спустя, как я описал выше в этой 
книге, Бог действительно призвал меня. От меня требовалось поступить так, как я обещал. 

Этот обет стал основанием для моего служения до сегодняшнего дня. Когда я пишу эти 
слова, я нахожусь в стране Советского Блока. Я провожу евангелизационные собрания в 
сердце Польши. Завтра мы будем в церкви, являющейся родной для Леха Валенсы, лидера 
Солидарности в Польше. Через несколько дней моя команда отправится в Советский Союз 
для осуществления очень важной миссии. Сегодня я выполняю свое обещание. Я сказал 
Господу, что сделаю это, и Он призвал меня. Это не то, к чему я могу отнестись легкомыс-
ленно. 

Давид был в подобной ситуации. Он говорил: "И я буду петь имени Твоему вовек, ис-
полняя обеты мои всякий день". В деле хвалы мы не принимаем это и не отвечаем на это 
только потому, что это похоже на благовидное учение. На самом деле у нас нет выбора. 
Нам сказано Богом славить Его. И очевидно, что вера Давида выросла из его обета хвалы. 

На каждого христианина возложена обязанность дать обет хвалы Богу. Никто не может 
заставить тебя делать это. Никто не имеет права манипулировать тобой в том, что касается 
хвалы. Но чтобы двигаться во всем величии веры Давида, мы должны прийти к тому, что-
бы хвала стала для нас ежедневным действием. 

Евреям 3:15 говорит: "Итак будем чрез Него непрестанно приносить Богу жертву хва-
лы, то есть, плод уст, прославляющих имя Его". В Новом Завете это то же, что делал Да-
вид в Ветхом Завете. Это есть Новозаветное понимание силы хвалы в жизни ветхозаветно-
го героя. Необходимость дать обет хвалы так же важна для нас сегодня, как это было для 
Давида в его время. 
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16. ПРОСЛАВЛЕНИЕ ГОСПОДА 
 

 

 

 

Путешествуя по Соединенным Штатам, Канаде и другим частям света, я задавал себе 
один и тот же вопрос: "Как нам ввести наше собрание в хвалу и поклонение? Как нам на-
чинать благо-дарение, хвалу и поклонение, чтобы войти в присутствие Всемогущего Бога? 
Существует ли для этого пример в Писании, по которому мы сможем действовать?" 

Я верю, что такой пример есть. В Псалме 99 находится Божественный образец вхожде-
ния в присутствие Божье. Первый стих Псалма ободряет нас воскликнуть Господу. Второй 
стих - входить в Его присутствие с пением. Этот псалом описывает традиции ветхозавет-
ных евреев. 

Они привыкли петь, идя в Иерусалим на праздник. Для таких случаев существовала це-
лая серия псалмов, которые назывались Песнями Восхождения. Вы можете найти их в 
Псалтири 119-133. Когда люди подходили к Иерусалиму для участия в специальных рели-
гиозных торжествах, они начинали петь псалмы задолго до того, как входили в храм. 

Пение готовило их сердца для поклонения в храме. Это возгревало их веру, и это соеди-
няло их сердца и умы в поклонении Господу. 

Обратите внимание, какими словами начинаются Песни Восхождения. Псалом 119:1: "К 
Господу воззвал я в скорби моей, и Он услышал меня". И обратите внимание, как они закан-
чиваются. Псалом 133:2 гласит: "Воздвигните руки ваши к святилищу, и благословите Гос-
пода". Эти Песни начинаются с проблем человеческих, трудностей и скорбей, а заканчива-
ются тем, что человек находится в присутствии Божьем во святилище. 

 

Сосредоточение на Боге 
Давид дает нам обзор Песней Восхождения в Псалме 99. Он вторит голосам людей, ко-

гда они с пением подходят к Иерусалиму: "Воскликните Господу, вся земля! Служите Гос-
поду с веселием; идите пред лице Его с восклицанием [пением]!"  В этой фразе мы имеем 
протокол или порядок вхождения перед Царем царей. 

Я говорил уже о протоколе и требованиях Бога к нашему вхождению в Его присутствие. 
Мы идем к Нему с пением, хвалой и поклонением. Точно не установлено, откуда берут на-
чало наши песенные служения в таком виде, какие мы имеем сейчас. Но вполне вероятно, 
что они происходят от пения людей Ветхого Завета, когда они подходили к скинии. На 
своем пути в присутствие Божье они готовили свои сердца благодарением, хвалой и покло-
нением. 

Важно, чтобы мы увидели роль пения в единении сердец людей и в подготовке их к акту 
поклонения Богу. 

Пение в наших служениях прославления готовит нас к поклонению. Если люди полно-
стью предоставят свои сердца к действию Духа Святого на собрании, то независимо от то-
го, что их беспокоило в этот день, независимо от того, насколько плохи их дела в бизнесе 
или в домашнем хозяйстве, они что-то получат. 
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Пение обеспечивает единство, которое позволяет верующим объединиться в общем те-
чении, чтобы предстать перед Господом. Поэтому задача ведущего группы прославления – 
соединить рассеянные мысли собрания и сосредоточить их на Боге с помощью музыки. 

Существует много строчек в гимнах, которые касаются именно такой ситуации. Псал-
мопевец пишет в Псалме 99:1: "Воскликните Господу..!", и это то, с чего мы начинаем – с 
радостного восклицанию Господу. Это является важным фактором в единении людей ду-
хом. 

В Псалме 119, в Песне Восхождения, люди очень озабочены их собственными скорбя-
ми, их личными проблемами. В Псалме 120 они уже говорят: "Возвожу очи мои к горам, 
откуда придет помощь моя". Они готовятся войти в скинию. Они знают, что не смогут 
войти в действительное переживание поклонения, покуда не войдут в саму скинию. 

Это важно помнить каждому лидеру группы прославления. Мы можем долгое время 
петь "вне скинии", чтобы подготовить людей, но это не всегда поклонение. Пока не будет 
действительного плана или представления о служении прославления, это не будет вести 
людей в присутствие Божье и в акт поклонения. 

Фокусом, конечным результатом любого служения прославления должно быть покло-
нение. Цель – ввести собрание, ввести людей в присутствие Господне, во Святое Святых. 
Именно таким образом мы проходим через скинию. Я обнаружил, что скиния является пре-
восходным образцом поклонения для верующего. 

 

Вхождение в Божье присутствие 
Автор Послания к Евреям говорит о важности того, как была устроена скиния. В Евреях 

9:1-9 он описывает различные предметы обстановки в скинии и делает неожиданное ут-
верждение в стихе 8: "Этим Дух Святый показывает [через описание Ветхозаветной ски-
нии], что еще не открыт путь во святилище [в действительное присутствие Божье], 
доколе стоит прежняя скиния". Пока стояла первоначальная скиния, план Духа Святого не 
был проявлен в полной мере. 

Другими словами, в скинии мы видим образец, модель, которой мы можем следовать 
сегодня. Путь во святилище лежит через поклонение. Бог обитает во Святом Святых, во 
святилище. Скиния дает образец вхождения во святилище. В этой главе мы рассмотрим 
убранство скинии и различные предметы обстановки, чтобы показать, как служение про-
славления может вести людей в действительное присутствие Божье для поклонения. 

На диаграмме, показанной на последней странице этой главы, проиллюстрированы три 
части скинии. Существует несколько путей рассмотрения этих трех частей скинии. Они 
могут обозначать различные вещи. 

 

Внешний двор: тело 
Первая часть – внешний двор – представляет собой тело человека. Святилище – душу 

человека, состоящую из его разума, воли и эмоций. Святое Святых относится к духу чело-
века. Бог есть Дух, и мы должны поклоняться Ему в духе и истине. Таким образом, скиния 
является наглядным изображением человека, идущего от осознания своего тела, затем че-
рез различные элементы его души к месту поклонения Богу в духе. 

Внешний двор также обозначает наше благодарение, относящееся больше к нашему те-
лу. Святилище представляет собой душу человека, а хвала имеет отношение к элементам 
души. Поклонение, естественно, приносится во Святом Святых, в присутствии Бога, и име-
ет место в человеческом духе. Таким образом, когда мы проходим через скинию, мы дела-
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ем три последовательных шага, необходимых для Божественного поклонения: благодаре-
ние, хвала и поклонение. 

Псалом 99:4 говорит, что мы должны входить во врата внешнего двора скинии с благо-
дарением. Помните, что благодарение говорит о том, что Бог сделал для нас. Когда мы на-
чинаем перечислять великие дела Божии в нашей жизни – наше спасение, крещение Духом 
Святым, явленные Богом чудеса в области наших финансов, исцеление в жизни наших де-
тей или тех, кто дорог нам, – тем самым мы готовим себя к поклонению. 

Затем мы благодарим Бога за эти великие дела, которые Он совершил для нас. Не толь-
ко за Его дела, проявившиеся в материальной стороне жизни, но также за то, что Он сделал 
для нас в духовной сфере через акт спасения. Он даровал нам Свою праведность. На нас 
больше не лежит осуждение, когда мы стоим перед Ним. Исцеление принадлежит нам че-
рез искупление. Финансовые благословения изливаются на нас, когда мы стоим на Его обе-
тованиях преуспевания. Сосредоточение на песнях подобного рода приводит людей к ис-
креннему благодарению. 

Внешний двор представляет собой тело человека, и это то место, где наше тело входит в 
процесс благодаре-ния, хвалы и поклонения. Псалом 99:4 говорит, чтобы мы входили во 
врата Его с благодарением. В еврейском оригинале на месте "благодарения" стоит слово 
towdah. Вхождение во дворы Его с хвалою – это tehillah. 

Towdah и его корень yadah означает поклоняться с протянутыми руками. Это понятие 
включает в себя движение рук вверх. То, что мы поднимаем свои руки, является актом 
унижения и подчинения плоти. Это действие тела. Наше тело должно войти в подчинение 
во внешнем дворе. 

Акт благодарения воодушевляет нас на физические действия, которые обычно сопрово-
ждают поклонение. В благодарении мы начинаем хлопать в ладоши. В благодарении мы 
танцуем перед Господом. В благодарении мы начинаем играть на бубнах. Мы идем с радо-
стью, хлопая в ладоши и с триумфом восклицая громким голосом. Это то, что производит 
благодарение. Благодарение вовлекает тело человека в акт жертвоприношения (Псалом 
32:3; 46:2; 85:12; 88:2; 94:1; 143:9). 

Мы начинаем приносить жертву с благодарением перед тем, как подойти к жертве хва-
лы. Наше тело получает приказ подчинить себя во время принесения жертвы Богу. Об этом 
сказано в Римлянах 12:1: "Итак умоляю вас, братия, милосердием Божиим, представьте 
тела ваши в жертву живую, святую, благоугодную Богу, для разумного служения вашего". 
Это и есть вхождение во внешний двор, где мы возлагаем на алтарь наши тела в качестве 
жертвы. 

 

Возложение нашей жизни на алтарь 
Первое, что мы видим на внешнем дворе, – это огромный медный алтарь длиной и ши-

риной в пять локтей, общей площадью более 6 квадратных метров. Он располагался посре-
ди внешнего двора на пути к скинии. Именно на этом алтаре священники проливали кровь 
невинной жертвы. Первосвященник брал эту кровь с алтаря в день искупления и вносил ее 
во Святое Святых. 

Это был акт жертвоприношения. Это то место, где должно находиться наше тело. Как 
писал Павел в Римлянах 12, мы возлагаем свои тела на этот алтарь в качестве живой жерт-
вы. Это происходит тогда, когда мы начинаем жертвоприношение с благодарением. Тогда 
наши тела помещаются на алтарь Божий. Для нас это действие является весомым и значи-
тельным. Мы находимся на пути во Святое Святых для поклонения Господу. 
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Очищение наших тел 
Следующее, что находится на внешнем дворе, – это медный умывальник, то есть огром-

ная чаша, наполненная водой. Эта чаша была сделана из медных зеркал, принадлежавших 
женщинам Израиля. Если бы вы посмотрели на воду, то могли бы увидеть свое отражение 
на медной поверхности. Здесь проводится параллель со Словом Божьим. Это означает 
омытие водой Слова в соответствии с Ефесянам 5:26 и Евреям 10:22. Очень важно, чтобы 
наши тела были очищены через омытие Словом. 

Мы должны найти песни благодарения, которые говорят о силе Слова, о великих делах, 
которые Бог совершил для нас. Когда мы начинаем воспевать Слово, мы высвобождаем 
особую духовную энергию, которая противостоит твердыням, связывающим наши тела. 

 

Святилище: душа 
Когда наши тела поставлены в подчинение, мы готовим себя сделать следующий шаг, 

описанный в нашем образце, в Псалме 99. Теперь мы идем во дворы Его с хвалою. Слово, 
обозначающее здесь хвалу, – это tehillah. Tehillah означает петь halals. Слово halal, корень 
слова "аллилуйя", означает "делать представление, хвалиться, быть шумно безрассудным, 
неистовствовать, праздновать". Таким образом, tehillah означает петь halals, петь хвалу са-
мым необычным образом, экстравагантно, праздновать с пением. 

Именно так мы входим во дворы Его с хвалою: с необычным радостным пением и хва-
лебными гимнами. 

Обратите особое внимание на то, что после того, как мы вошли в хвалебное пение, мы 
должны оставаться в хвале и не возвращаться к песням благодарения. Многие лидеры 
группы прославления по незнанию ведут людей со внешнего двора во святилище, а затем 
обратно во внешний двор. Мы должны понимать, где находится внешний двор, где – свя-
тилище, а где – Святое Святых. 

Песни хвалы фокусируют наше внимание на характере Бога. Они превозносят Его за 
Его доброту. "Милость ... буду петь; Тебе, Господи, буду петь". Они сосредотачивают на-
ше внимание на том, Кто есть Бог, и на чудесах Его присутствия в нашей жизни. 

Обратите внимание на то, как этот образец движет нас от наших скорбей, которые были 
в наших сердцах, когда мы подходили к дому Господню, к благодарению Богу за Его вели-
кие дела в нашей жизни. Когда мы переключим наше внимание со скорбей и проблем и 
начнем сосредотачиваться на том, что Бог уже сделал для нас, начнут вращаться колесики 
нашей веры, готовящие нас к чуду. 

Хвала помогает нам сделать следующий шаг от дел, которые Бог совершил в прошлом, 
и начинает фокусировать наше внимание на том, Кем является для нас Бог сейчас. Именно 
здесь наше сердце готовится к чудесам. Мы принимаем на веру то, что Бог может сделать 
сейчас то же, что Он сделал в прошлом. Мы движемся через этот неуловимый переход от 
благодарения в сферу хвалы. 

 

Принесение в жертву нашей воли 
Во святилище скинии мы встречаем еще три предмета, на которые нужно обратить вни-

мание. Первый – это стол для хлебов предложения. На столе лежат двенадцать свежеиспе-
ченных хлебов. Они положены в два ряда, по 6 хлебов в каждом. Хлебы предложения сим-
волизируют волю в личности человека. Теперь мы вошли в сферу человеческой души. 

Хвала исходит из души человека. Выше я уже говорил о важности понимания того, как 
хвала соотносится с волей человека. Хвала – это не действие наших эмоций, хотя эмоции 
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также вовлечены в хвалу. Хвала начинается с акта нашей воли. Мы решаем облачиться в 
одежду радости и хвалы вместо духа уныния. Жертва хвалы, которую принесли Павел и 
Сила в тюрьме в Филиппах, неразрывно связана с волей. 

Хлеб является замечательным примером, олицетворяющим волю человека. Чтобы при-
готовить хлеб, нам прежде всего нужно смолоть зерно в муку. Это то, что должно произой-
ти с человеческой волей. Когда мы находимся на пути в присутствие Божье, мы должны 
подчинить свою волю Богу. Мы должны решить славить Господа. Иисус сказал: "Моя пи-
ща есть творить волю Пославшего Меня". 

Далее, чтобы приготовить хлеб, нам нужно испечь его на огне. Наша воля проходит че-
рез огонь трудностей и испытаний, в результате чего полностью подчиняется воле Божьей. 

В Гефсиманском саду Иисус говорил Отцу: "...не Моя воля, но Твоя да будет исполне-
на". Этот акт подчинения необходим на нашем пути во Святое Святых. Воля подчиняется 
Господу. Мы начинаем славить Господа, принося таким образом жертву, несмотря на то, 
насколько тяжелы испытания жизни, несмотря на то, насколько жарок огонь в печи испы-
таний. Это ведет нас к месту, где мы приносим жертву хвалы. 

 

Освещение нашего разума 
Вторым предметом во святилище является золотой подсвечник или светильник с семью 

ветвями. На вершине каждой ветви находится чаша с горящим маслом. Этот светильник 
является единственным осветительным прибором во святилище. 

Подсвечник представляет собой человеческий разум, который освещен огнем Духа Свя-
того. Об этом же говорит Павел в Римлянах 12:2. После того, как мы представили наши 
тела в живую жертву, мы уже не сообразуемся с этим миром, но преобразуемся обновлени-
ем нашего ума. 

Одним из великих средств, используемых Богом в обновлении человеческого ума, явля-
ется молитвенный язык в жизни верующего. После подчинения нашей воли через жертву 
хвалы, мы начинаем плыть в силе нашего молитвенного языка. 

Когда мы целым собранием начинаем петь в духе, Дух Святой вливается мощным пото-
ком в наше прославление. Тем самым мы входим в активный процесс обновления нашего 
ума. Идет подготовка нашего разума к акту хвалы. Наш разум подчиняется господству Ии-
суса Христа. Именно этот момент является кульминацией духовной войны. 

Вспомните, с какого места Писания мы начали эту книгу: "Оружия воинствования на-
шего не плотские, но сильные Богом на разрушение твердынь" (2 Кор. 10:4). Твердыни свя-
зывают нас в области мыслей. Всякие замыслы и превозношения, "восстающие против 
познания Божия", должны быть разрушены. Мы должны пленить "всякое По-мышление в 
послушание Христу". 

Когда мы молимся на ином языке, то тем самым отдаем огромное преимущество Духу 
Святому. Мы входим в акт духовной войны. Мы начинаем думать мыслями Бога. Наш ра-
зум обновлен под влиянием Духа Святого. Когда мы начинаем наполняться Божественны-
ми мыслями Господа, то это сметает всякие твердыни, которые враг насадил внутри нас. 

Молитвенный язык вводит нас в эпицентр духовной войны. Воля подчинена принесе-
нию жертвы хвалы. Разум подчинен течению Духа Святого. Мы активно разрушаем все-
возможные замыслы. Всякое помышление пленяется в послушание Христу. Мы подгото-
вили себя к чуду, и мы можем начать ожидать его из руки Всемогущего Бога. 

 



 121 

Высвобождение наших эмоций 
Третий предмет во святилище – это золотой жертвенник курения. Каждый раз, когда 

первосвященник входил во святилище, он должен был брать особое курение и возлагать 
его на горящие угли жертвенника. В результате этого благоухание наполняло святилище и 
проникало за завесу, отделяющую славу Божью от священников. Это пропитывало одеяния 
священника ароматом священного благовония. 

Этот жертвенник представляет собой человеческие эмоции. Когда воля подчинена при-
несению жертвы хвалы, а разум подчинен Духу Святому в течении молитвенного языка, 
тогда образуется мощный эмоциональный поток. 

Эмоции не повелевают нашей хвалой во святилище, это делает наша воля. Наш разум 
идет следом, и когда он полностью подчиняется Духу Святому, происходит мощный 
всплеск наших эмоций, выражаемый хвалой наших уст и наших сердец. Это является эмо-
циональным толчком, с помощью которого мы проникаем за завесу в акт поклонения. 

Нам никогда не следует стыдиться наших эмоций в этот момент. Это как священное 
благовоние на золотом жертвеннике курения, восходящее приятным Богу благоуханием. 
Это является последним шагом перед тем, как нам пройти за завесу в присутствии Его 
сияющей славы. Курение было очень дорогим. Это говорит о жертве, которую представля-
ет хвала в подчинении человеческой души к течению Духа Божьего. 

 

Святое святых: дух 
Верующие не всегда входят во Святое Святых. Войти в присутствие Божье является 

идеалом для каждого верующего. Иногда собрание останавливается на благодарении. А 
иногда оно движется в хвалу, переходящую в высшую хвалу, которая возлагается на жерт-
венник курений. 

Есть нечто величественное в приглашении к поклонению. Мы подходим к моменту, ко-
гда наше тело и разум уже подчинены, но мы ожидаем Божественного приглашения, чтобы 
войти в Его присутствие. 

Когда приходит это приглашение, ведущему прославление необходимо быть очень чув-
ствительным и внимательным. Ему нужно быть осторожным, чтобы не разрушить этот 
особый момент, сказав что-то невпопад или поведя служение не в том направлении. Когда 
наступает этот момент, все кругом наэлектризовывается. Именно сейчас наступает время 
Божьего Духа Святого. Людей, приходящих в церковь, нужно учить отвечать на этот при-
зыв, чтобы всем вместе войти по приглашению Господа. 

 

В присутствии Божьем 
Во время моих путешествий по Америке на некоторых собраниях я видел, как наступал 

этот особый момент, когда без какого-либо знака со стороны все собрание людей опуска-
лось на колени. Я видел их лежащими на полу с переполняющим ощущением присутствия 
и силы Всемогущего Бога. Иногда в такие моменты наступала абсолютная тишина. 

Не существует способа запрограммировать или запланировать этот момент поклонения. 
Ведь это не что иное, как приглашение Духа Святого, и нам нужно быть очень чувстви-
тельными к нему. 

Также необходимо не пропустить момент, когда время поклонения исчерпано и нужно 
выбрать еще одну песню, которая привела бы аудиторию обратно во внешний двор, тем 
самым готовя их к служению Слова. Возможно, что во время поклонения может настать 



 122 

момент, когда следует призвать к алтарю. В таких случаях чувствительность является жиз-
ненно необходимой. 

Так как Господь повелел мне вести Его народ ко спасению, исцелению и освобождению 
через хвалу и поклонение, я часто прерываю служение посреди высшей хвалы и начинаю 
служение исцеления. Я направляю веру людей к сверхъестественным чудесам Божьим. Я 
ободряю их верить в эти чудеса, и на каждом служении я непременно вижу, как то или 
иное чудо происходит прямо на моих глазах. Однако, это не является самым лучшим для 
этого вида служения. 

В конечном счете фокусом этого служения должно быть поклонение. Мы должны изли-
вать себя самым необычным, даже экстравагантным образом, как та женщина, которая раз-
била алавастровый сосуд и вылила его на ноги Иисуса. Мы должны изливать себя перед 
Господом. Это есть цель хвалы и поклонения. Чудеса, которые являет Бог во святилище, 
всего лишь сопутствующие этому знамению элементы. 

Конечным результатом для каждого верующего должно быть вхождение в присутствие 
Божье в поклонении. Находиться в присутствии Божьем – это самое великое чудо. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Терри Ло, президент и основатель Терри Ло Министриз, стал одним из выдающихся 
американских проповедников, говорящих о хвале и поклонении. 

В конце 60-х Терри Ло создал международную миссионерскую группу под названием 
Живой Звук. Делая особый акцент на миссионерской работе по всему миру, Живой 
Звук осуществил служение более чем в 40 странах мира, в результате чего 
множество тысяч людей приняли Иисуса Христа как своего Спасителя. Его работа 
продолжается через Живой Звук Европы, Живой Звук России, Живой Звук Польши. 

Терри, его жена Шерли и их шестеро детей проживают в Тулсе, штат Оклахома. 
Через свои штаб-квартиры в Тулсе Терри Ло координирует разностороннюю 
деятельность служения, в том числе всемирные служения в области хвалы и 
поклонения, а также служения исцеления.      

http://www.worldcompassion.tv 


